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Tomás Urrialde ofreciójjna receta para la concordia en su pregón

Extraordinario ambiente popular en la 
jornada inaugural de las Ferias de Segovia
Miles de segovianos toma

ron ayer las calles de la ciu
dad en la jornada inaugural 
de las Ferias y Fiestas de San 
Juan y San Pedro 1994, en 
un extraordinario ambiente 
festivo. El cocinero Tomás 
Urrialde invitó a ios ciuda
danos en su pregón a probar 
una sugestiva receta para la 
concordia municipal.

El pregonero de las Fiestas 
1994 evocó los tiempos de su 
infancia en su intervención 
ante los segovianos, ofre- 
ciento también una peculiar 
receta cuyos principales in
gredientes fueron los ediles 
municipales, aderezados con 
“espíritu de colaboración, 
trabajo bien hecho y contras
te de opiniones”.

Asimismo, recordó tam
bién a todos aquellos jóvenes 
que destrozan el mobiliario 
urbano, invitando a que “ocu
pen el puesto del alcalde” 
para evaluar sus acciones.

El pregón de Urrialde fue 
precedido por el desfile de 
carrozas de los trece barrios

Urrialde, junto al alcalde, dio lectura a un emotivo y crítico pregón. PEÑALOSA

que representan con sus da
mas a la ciudad, que fueron 
recibidas por el alcalde y va

rios ediles del equipo de go
bierno y del grupo socialista.

Asimismo, en la noche de

ayer quedó oficialmente inau
gurado el recinto ferial.
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El Ejecutivo 
regional se 
opone a la 
construcción de 
la macrocárcel

La Junta de Consejeros de la 
Junta de Castilla y León se hizo 
eco ayer de las críticas realiza
das desde el Ayuntamiento de 
Segovia en contra de la macro
cárcel de Perogordo, y acordó 
ayer oponerse a su construcción. 
La oposición del Ejecutivo fue 
extensiva a todos los centros pe
nitenciarios de carcaterísticas si
milares de la región.

El consejero portavoz, José 
Manuel Fernández Santiago, 
afirmó durante el Consejo de 
Gobierno, que esta oposición 
“no es un tema nuevo" y, aunque 
en el caso de la prisión de Due
ñas no se ha recibido ninguna 
queja, “estamos para avalar y ha
cer llegar al Gobierno central las 
protestas”, en este caso del 
Ayuntamiento de Segovia.

Asimismo, el presidente de la 
Junta, Juan José Lucas, pedirá 
una audiencia al presidente del 
Gobierno, Felipe González, para 
reclamar una mayor cuantía de 
los fondos de cohesión para Cas
tilla y León que la destinada en 
1993, según el acuerdo adoptado 
por el Consejo de Gobierno.

(Pág. 15)

Carlos Gila propone remodelar 
el sistema organizativo de la 

FES para apaciguar el ambiente
El presidente de la FES. Car

los Gila Lorenzo, propuso un 
nuevo modelo de organización 
para esta agrupación que serviría 
para acercar más sus servicios a 
los afiliados y reducir gastos me
diante una nueva política de aus
teridad.

Gila Lorenzo presentó este 
proyecto en el transcurso de una 
rueda de prensa en la que hizo 
balance de las actividades desa
rrolladas por la patronal sego- 
viana en los últimos ocho meses.

Los médicos del Complejo 
Hospitalario mantienen la 
convocatoria de huelga

Los médicos del Complejo 
Hospitalario del Instituto Nacio
nal de la Salud (INSALUD) ra
tificaron en la asamblea celebra
da ayer, la convocatoria de huel
ga prevista para los próximos 
días TI y 30.

La decisión de los facultativos 
se ha producido después de la 
entrevista mantenida entre re
presentantes del comité de huel
ga y la directora general de 
Atención Primaria, Carmen

El representante de los empre
sarios también abogó por reini- 
car el “Pacto por Segovia", que 
se debe materializaren la insta
lación de la Universidad, desdo
blar la carretera de San Rafael, 
construir la carretera de circun
valación y tratar de que el Tren 
de Alta Velocidad cuente con 
una parada en Segovia. Para ello 
hizo un llamamiento a institu
ciones y agrupaciones para lu
char por estos ejes de desarrollo.

(Pág. 10)

Martín Arroyo, cuya interven
ción ha decepcionado a los pro
fesionales.

Los paros, que se iniciarán a 
las once de la mañana, estarán 
reforzados con dos manifesta
ciones en las que se mantendrá 
la petición de cese del director 
provincial del INSALUD. Juan 
Francisco Rodríguez, y la geren
te del Complejo Hospitalario, 
Charlcnc Arnold.

(Pág. 9)
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beneficios en el 
primer trimestre.

17 López de 
Lerma afirma que 
lo investigado del 
caso Roldán “da 
náuseas”.

20 Tropas 
francesas entran 
en Ruanda.

21 La cumbre 
de Corfú pone fin 
a la presidencia 
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El Rey y los cronistas oficiales después del encuentro de ayer.

Dos cronistas segovianos, 
recibidos ayer por el Rey

El Rey Juan Carlos recibió 
ayer en audiencia en el Palacio 
de la Zarzuela, a la junta de la 
Asociación Española de Cronis
tas Oficiales.

Formando parte de la dele
gación que acudió a palacio, 
figuraban el cronista de Riaza. 
Antonio Horcajo, y su homólo
go de Sepúlvcda. Antonio Li
naje. quienes intervinieron en 
una cordial y distendida con

versación con el Monarca.
En el transcurso del acto, el 

Rey fue agasajado con la entrega 
de un pergamino recordatorio de 
la visita y con la imposición de 
una medalla que le acredita 
como "primer cronista de Espa
ña". al tiempo que atendió la so
licitud de encabezar con el ape
lativo real la denominación de 
Asociación Española de Cronis
tas Oficiales.

M.C.D. 2022



2 OPINION EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 24 de junio 1994

El aire de la política Tribuna de las autonomías
--------------------------------------------------------------------------------------------------------- MOISES OLMOS

HACE años, ya dije, que 
el aire de la política traía 
olores de barca a la deri

va. Algunos lectores, que tie
nen el valor de soportar en su 
iris las redes de mis suspiros, 
amigos más de uno, que me 
cobijaba un pesimismo de 
cien mil arrobas.

El tiempo coloca a cada 
cual en su sitio y este país, a 
mi pesar, efectivamente, no lo 
“conoce ni la madre que lo 
parió". La política ejercida 
por auténticos políticos da 
otros frutos y enseña otros jar
dines. Siempre de servicio, de 
solidaridad. Jamás de egoís
mo. de fortuna.

Amarrados al sillón, sin im
portarles un pimiento a más de 
uno la crisis económica del 
pueblo, confiando éste en su 
palabrería, se han gestado ri
quezas millonarias. Utilizaron 
el poder, más de una docena, 
para el estraperlo que ya es 
cara y cruz.

Negros los dineros
España lleva a su espalda el 

peso de los flautistas chorizos 
que se llamaron políticos. Esa 
fue su careta. Y esto cabrea a 
la décima potencia. Por eso. se 
hace necesario, ya no recuer
do las veces que lo tengo es
crito, que los intelectuales sal
gan del salón a la calle e invi
ten con sus reflexiones huma
nistas al pueblo a otros histo
rias estéticas donde no le den 
gato por liebre.

Recuerdo con añoranza un 
encuentro y unas palabras. 
Recientemente tuve la dicha 
de estar frente a frente con un 
ilustre socialista, que por des
gracia hoy ya nos dejó, don 
José Prat. Fue un casual viaje 
a Madrid, a la presentación del 
libro de don José Fernández 
Castro "De un verano a otro" 
que él magistralmente presen
tó en el Ateneo.

Estuve, no más de cinco mi
nutos, hablándole de la preocu
pación que sentía por esta for
ma de hacer política. “Su polí
tica sí que es política", le dije.

En tan corto espacio de 
tiempo me brindó una lección 
moral que nunca olvidaré, te
nía talante reconciliador, ta-

t
EL SEÑOR

D. Máximo Cuesta García
Falleció el día 18 de junio de 1994

A los 68 años de edad
llabiendo recibido los Sontos Socriimenlos v la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su desconsolada esposa, Ana Tornero García; 
hijo, Luis Cuesta Tornero; hija política, María 
Victoria Redondo de la Villa; nietos, herma
nos y demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán una 
oración por el eterno descanso de su alma.
El funeral y sepelio tuvo lu^nrel din 7 9, en Veganzones.

l uneraria El Carmen

VICTOR CORCOBA

Luis Roldán.

lento de sabio. Creo que se dio 
cuenta de mi indignación ha
cia el mal ejemplo de los po
derosos. El me pagó con una 
sonrisa tolerante, con una mi
rada personal, con un abrazo 
de demócrata.

Este tipo de políticos verda
deros son los que hacen falta 
que salgan al ruedo para que 
el romance del maestro Jaime 
Campmany quede en lo que 
pudo haber sido y no fue.

De momento si fue: Eran 
negros los dineros, dineros 
como carbones, esos que a 
Hacienda no pagan aunque 
vengan inspectores, dineros 
negros negrazos, bosquima- 
nos y hotenotes, dineros ne
gros como esos que puso en 
los ibercorpes Mariano Rubio 
Jiménez, Carmen Posadas, su 
cónyuge, Miguel Boyer y la 
China, reina de los corazo
nes".

Una vez, nunca dos
No podemos acostumbrar

nos a estos aires de tiro de la 
manta o me pego un tiro, a estos 
aires de basura, a estos clubes 
de rapiña. El poder de los me
dios de comunicación han ac
tuado en este momento mejor 
que todos los políticos. Han sa
bido ofrecer al pueblo desde la 
palabra escrita/hablada/visual 
los cánticos del gallinero.

Por eso, entiendo, que es 
muy importante, porque más 
de cien no nos fiamos de nues
tra clase política, que a partir 
de ahora, aunque habrá que 
esperar a la publicación en el

Boletín Oficial de las Cortes, 
las sesiones que tengan por 
objeto la celebración de com
parecencias informativas ante 
las comisiones de investiga
ción serán públicas, excepto 
cuando traten materias decla
radas reservadas o secretas 
por las leyes o cuando la in
vestigación parlamentaria 
tenga como objeto una cues
tión sobre la que se sigan ac
tuaciones judiciales que ha
yan sido declaradas secretas.

De esta forma, las sesiones 
de las comisiones como las 
que han investigado los casos 
de Luis Roldán o Mariano Ru
bio serán públicas, con pre
sencia en vivo y en directo de 
la prensa, radios y cámaras. 
Que sea el pueblo, receptor de 
la verdad, quien juzgue a estos 
tipos, para bien o para mal. 
Eso es lo bueno de la demo
cracia.

Nadie duda que el aire de la 
política anda huracanado. La 
llave de la situación se en
cuentra en brindar autentici
dad al pueblo. Para salir del 
fatal atolladero de debilidad 
política hace falta una revolu
ción humanística. Porque lo 
de la sartén por el mango ya 
no es de recibo. Y al pueblo se 
le engaña una vez. nunca dos.

Algunos escritores han voci
ferado un manifiesto de graví
simo acento, porque si es grave 
quedarse con los dineros del 
pueblo, no menos grave es mo
ver a gentes de pensamiento 
con pienso de pesebre. Vivirlo 
para creerlo. ¡Qué pena!

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de

D. Petronilo Pérez 
Escorial

(q.e.p.d.)

Testimonin por este me
dio su más sincero ngrn- 
decimiento n cunntns 
personas les manifesta
ron su condolencia y les 
acompañaron en el sepe- 
1 ioy cultos celebrados por 
el eterno descanso de su 
alma.

COMO un académico más 
—ignoro si lo es—, el pre
sidente de Castilla y León. 

Juan José Lucas—, ha salido ai
roso de la conferencia (Tribuna 
de las Autonomías) a la que nos 
había invitado la Real Academia 
de Ciencias Morales y Políticas. 
Las citas con sus mejores frases 
de filosófos, sociólogos, econo
mistas y moralistas han sido tan 
abundantes que, a veces, nos lle
vaban a entender, antes que su 
pensamiento, el de aquéllos.

Pero como hay citas para to
dos los gustos, ahí le brindo estas 
dos del gran Ortega: Un pueblo 
se une cuando le ilusionan gran
des proyectos. “Inventa Castilla 
grandes empresas incitantes y 
Castilla crea España". Hemos de 
admitir que ahora faltan esos 
proyectos “incitantes" y que 
Castilla sola, o con León cosida, 
hoy, para mantener un nivel 
aceptable de vida, necesita, 
como un menesteroso más, de 
ayudas externas.

Sigue Ortega: “No he com
prendido nunca por qué preo
cupa el nacionalismo de Cata
luña y Vasconia y, en cambio, 
no causa pavor el nihilismo na
cional de Galicia o Sevilla". 
Efectivamente, España sigue 
siendo una finca, que como 
ocurría con una que mi padre 
labraba, tenía vetas fértiles y 
grandes espacios áridos. Si no 
hubiera sido por esas vetas, la 
finca que mi padre tanto que
ría, hubiera sido mísera.

Castilla la Vieja, igualmente, 
tenía unas “vetas" más fértiles 
que el resto (Santander y Logro
ño). Se independizaron, sin que 
el Felipe González de turno 
mandara la caballería.

España invertebrada
Tampoco es lógico que un 

aula se vea privada del desarro
llo normal porque los menos 
aptos la condicionen. A este 
respecto, también Ortega dice: 
“Un pueblo no puede elegir en
tre varios estilos de vida: o 
Vive de acuerdo al suyo o no 
vive. Cuando una sociedad se 
consume víctima del particula
rismo. puede siempre afirmar
se que el primero en mostrarse 
particularista fue precisamente 
el poder central". Lo mismo, lo 
mismo que ha hecho el Gobier
no de Felipe González, sobre 
todo en aquellas autonomías en 
las que el gobierno era del 
PSOE. que. precisamente y sal
vo raras excepciones, ha sido 
en las de menor renta.

Señor Lucas, con sólo leer 
“España invertebrada" com
prendemos mejor que en ningún 
otro libro los problemas de la 
España de hoy. Yo diría como 
aquel católico soberbio que me 
manifestó un día al referirse a un 
judío que formaba parte de un 
consejo de administración de 
una sociedad: "El Sr. Lieman ha 
muerto. Para ser judío no es 
malo". Ortega, para ser español, 
tampoco.

Y llegado aquí pregunto: ¿En 
qué lugar del aula está Castilla y 
León, señor Lucas? ¿En qué lu
gar quiere estar? ¿Hace lo debi
do pani lograr estar entre los pri
meros de la clase? Esas son las 
cuestiones que importan.

No podemos depender solo de

que haya buenas o malas cose
chas, ni de las ayudas de los ricos 
o aplicados; hemos de cerrar 
puertas a la pobreza, porque és
tas, al igual que le pasa a España, 
siendo muchas, nos pueden lle
var a la ruina.

Para mí (perdónenme) esos 
2.500 municipios con que cuen
ta la Comunidad, según dijo 
Fuentes Quintana, es un anacro
nismo generador de pobreza. 
Habría que diseñar proyectos de 
corrección y no esperar, pacien
temente, que mueran por deser- 
tización, entendida ésta en la 
acepción de bienes de consumo 
y bienestar.

Lobos o corderos

Por otro lado, las autonomías 
que usted tanto ensalza surgie
ron impuestas por Cataluña y 
Vascongadas. Ambas con gran 
carga de independentismo. Fue 
el Gobierno de Suárez el que 
propuso “autonomías para to
dos”. Sus virtudes o defectos es 
difícil entresacarlos de la reali
dad, puesto que sólo se puede 
vivir una experiencia.

Sabemos, eso sí, que hoy Es
paña está muy dividida y que la 
sociedad está dando la espalda a 
la política y con ella a sus artífi
ces, a pesar de las muchas virtu
des que usted encuentra en el 
sistema autonómico.

En cuanto a la corrupción, 
acudo a mi latiguillo de siempre: 
A mayor número de individuos 
corresponderá mayor cantidad 
de honrados y sinvergüenzas, 
pues nadie tiene la facultad de 
convertir lobos en corderos o vi
ceversa. Y ha de admitir usted 
que.hoy el oficio político ha au
mentado considerablemente 
Para muestra, ahí tenemos el 
ejemplo de la Democracia Cris
tiana italiana.

Pero es que hay algo más: ¿Se 
han preguntado nuestros políti
cos si la producción que es capaz 
de generar la nación da para 
mantener a tantos o. simplemen
te, les importa y antes que nada 
vivir de y por la política? Por
que. insisto una vez más, a mí. 
como a Arzalluz y Pujol, me re
patea la condición de "mendigos 
de la Europa de los ricos", pues 
no me considero más pobre que 
la gran mayoría de los italianos, 
franceses o ingleses.

Por lo demás, señor Lucas, 
su conferencia estuvo muy 
bien y el público, para el que 
fue preciso habilitar otra sala 
contigua, lo reconoció con 
grandes aplausos. Pero yo soy 
un madrileño/segoviano y- 
como tal. me siento más sepa
rado que antes de segovia y no 
identifico a ésta con ese con
glomerado que hicieron cuan
do establecieron las autono
mías. -

Antes que con León hubiera 
preferido ser comunero con 
Logroño. Santander y ahora 
con Madrid, pues Madrid 
más "segoviana” que León y 
Vallado! id.

¡Qué fácil sería gobernarnos 
si todos fuéramos sumisos y 
buenos! Pero, afortunadamen
te. somos de todas las raleas, lo 
que hace de la comunidad hu
mana algo singular y enorme
mente atractivo y positivo.

M.C.D. 2022
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De Pablo: 
“Un partido 

regional 
podría ser 

viable”

_______________________ JM
El presidente provin

cial. José Luis de Pablo, 
cree que un partido centris
ta de corte regionalista, 
cuya creación ha sido 
anunciada por su homóni
mo de Avila, José María 
Monforte, podría ser via
ble siempre y cuando si
guiera las líneas que ha 
marcado el CDS.

De todas formas. De Pa
blo considera que es toda
vía muy aventurado hablar 
de tal posibilidad cuando 
aún no se ha producido la 
disolución de la formación 
que preside Calvo Ortega

Si finalmente desapare
ce el CDS, el diputado pro
vincial estima que "habría 
que analizar qué partido se 
necesita y su posible viabi
lidad", pues en todo caso 
está claro que en Castilla y

Los militantes centristas están a la espera del futuro final del CDS. a .s .

Sí pondrá su cargo a disposición del partido el próximo sábado

Calvo Ortega: “No he presentado 
mi dimisión al frente del CDS”
El presidente cree necesaria una renovación

José Luis de Pablo. a  s

León hay una repre
sentación del centro políti
co.

En cuanto a los cargos 
públicos que tiene el CDS, 
De Pablos aseguró que aún 
queda un año para las pró
ximas elecciones munici
pales y autonómicas por lo 
que es necesario que se 
mantengan en sus puestos 
y sigan defendiendo el pro
grama electoral tal y como 
fue votado. "De aquí a ese 
momento —apuntó— 
puede haber una viabilidad 
para lo que es y representa 
el CDS como centro políti
co en este país”.

El presidente del Centro Democrático y Social (CDS), Rafael 
Calvo Ortega, negó hoy a esta Redacción haber presentado su 
dimisión como máximo responsable de este partido, tal y como se 
había asegurado estos días. No obstante, el político segoviano anun
ció su intención de poner su cargo a disposición del CDS el próximo 
sábado con motivo de la reunión del comité nacional.

JESUS MARTINEZ CALLE

Calvó Ortega aseguró ayer a 
EL ADELANTADO DE SE-
GOVIA que no ha presentado su 
dimisión como presidente del 
CDS y recordó que puso su car
go a disposición del partido en 
junio de 1993. pero que entonces 
"el comité ejecutivo y la asam
blea lo rechazaron".

No obstante, el político sego
viano dejó clara su intención de 
volver a depositar su puesto en 
manos del CDS en el transcurso 
del comité nacional de la forma
ción que se celebrará el próximo 
sábado, ya que “creo que es ne
cesario renovar el partido".

En cuanto al acuerdo adopta
do el pasado martes por el comi
té de Castilla y León del CDS de 
pedir la convocatoria urgente de 
un congreso para proceder a la 
disolución de la formación, Cal
vo Ortega anunció que no habla
ría de este tema hasta después de 
la reunión del sábado.

Sí quiso agradecer el todavía 
presidente centrista la confianza 
demostrada por el CDS de Cas
tilla y León, cuyo comité decidió 
también por unanimidad pro
nunciarse en contra de su dimi
sión al frente del partido.

Uno de los asistentes al citado

comité regional celebrado en 
Valladolid fue precisamente el 
presidente provincial de la for
mación y diputado. José Luis de 
Pablo, quien a título personal fue 
uno de los 14 miembros que votó 
a favor de convocar un congreso 
para disolver el partido (hubo 
tres sufragios en contra y una 
abstención). "En otras provin
cias —explicó— la decisión la 
habían tomado los afiliados, 
pero de Segovia acudimos sin 
que hubiera habido tiempo para 
que se reuniera el comité provin
cial. Estamos a la espera de con
vocar a este órgano para darle 
cuenta de los acuerdos que se 
adoptaron en Valladolid".

Unos 60 concejales
El CDS cuenta aún en esta 

provincia con una decena de al
caldes (Aguilafuente, Coca. Ca
bezuela, etc.) y alrededor de 60 
concejales, además de dos dipu
tados provinciales y un grupo 
municipal en el Ayuntamiento 
de la capital compuesto por tres 
concejales con un indudable 
peso a la hora de la gobcrnabili- 
dad de la ciudad.

No obstante, la formación 
centrista volvió a repetir en las 
últimas elecciones europeas los 

malos resultados que se habían 
registrado en las generales. El 
CDS, que en esta ocasión acudía 
en coalición con FORO, obtuvo 
el pasado 12 de junio 2.357 vo
tos (un porcentaje del 3.06%), es 
decir, perdió más de 10.000 
electores con relación a los ante
riores comicios europeos de 
1989 cuando sumó 12.727 
(17,99%).

A juicio de De Pablo, el des
calabro del CDS en el último 
encuentro con las urnas estuvo 
motivado por varios factores, el 
último de ellos la coalición con 
la Plataforma Foro.

El presidente provincial de la 
formación centrista cree que ese 
pacto se hizo con demasiada ce
leridad, sin apenas tiempo para 
"reaccionar e informar del mis
mo”. y entiende además que el 
CDS "tenía la suficiente entidad 
como para haber acudido solo a 
las elecciones".

Por otra parte. De Pablo con
sidera que se pudo producir un 
choque entre las ideas de Foro 
y de su líder. Eduardo Punset. 
sobre el papel "excesivo" que 
tienen los partidos en la vida 
española; y aquellas personas 
que seguimos teniendo la idea 
de CDS como partido con vo
cación de inspirar en la vida 
política honradez y ética. En su 
opinión, tal situación pudo 
ocasionar un "desconcierto en 
el electorado, que no tuvo tiem
po para asimilar las ideas de 
Foro".

Cámara 
apuesta 

también por 
disolver el 

partido

_______________________ JM
El portavoz del grupo 

municipal del CDS en el 
Ayuntamiento de Segovia, 
Antonio Cámara, se mos
tró a nivel personal de 
acuerdo con la decisión 
adoptada por el comité re
gional del partido de con
vocar un congreso para la 
disolución de la forma
ción.

"No creo que el fallo haya 
estado en ir a las europeas en 
coalición con Foro —expli
có—, pues en las últimas ge
nerales los españoles expre
saron ya claramente cuál era 
su voluntad".

Para Cámara, el proble
ma no está en si se debe o no 
aceptar la dimisión de Calvo 
Ortega en caso de que la 
presente. “El ha sido 
—dijo— el presidente que 
el CDS necesitaba, pero está 

JUAN MARTIN

Antonio Cámara.

claro que el partido ha ido 
perdiendo aceptación y se 
ha llegado a esta situa
ción".

El portavoz en el Ayun
tamiento del CDS aseguró 
que el grupo centrista del 
municipio seguirá mante
niendo una posición de 
centro, con independencia 
de la posible disolución o 
no del partido, pues “reci
bimos los votos de un buen 
número de segovianos".

Cámara insistió en la in
dependencia de su grupo, 
aunque en determinados 
casos hayan apoyado al 
equipo de gobierno del PP.

¡SEPA ELEGIR EL MEJOR LUGAR!

DIRECCION: Nietos de Cándido Telf. 44 08 36
PROGRAME SU BANQUETE

-f — EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA------

Ve n t a  d e  Hu e r t a s
DE 1.000 m2 EN

El  Es pin a r  (Segovia) 
Maravillosas Vistas 

A 700 m del Casco Urbano 
1.5(X).()00 pesetas 

Facilidades 5 años
Telf. 91 - 441 49 44

¡ULTIMOS DIAS DE CONFECCIONES

Cerezo
PRECIOS REDUCIDISIMOS

EN SU LIQUIDACION POR CESE DE NEGOCIO!
Cervantes, 28

M.C.D. 2022
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Extraordinario ambiente en la jornada inaugural de las fiestas de San Juan y San Pedro

Tomás Urrialde ofreció a los segovianos 
su receta para la concordia

...Y el sol 
volvió a girar 
en Juarrillos 

otra vez
Embutido en un severo traje 

de pana azul, impropio de los 
primeros rigores estivales, el co
cinero Tomás Urrialde dio ayer 
el banderazo de salida a las Fe
rias y Fiestas de San Juan y San 
Pedro 1994, ofreciendo una re
ceta exclusiva para la concordia 
municipal. Todo Segovia se 
echó ayer a la calle para disfru
tar desde el primer día de unas 
fiestas que desde hace mucho 
tiempo, no contaban con la com
pañía de la buena climatología.

____________________________ M.G.
Minutos antes de las ocho de 

la tarde, las inmediaciones de la 
urbanización Los Castillos se 
poblaban de la fantasía y la ima
ginación de las 13 asociaciones 
de vecinos que integraron el des
file de carrozas que inaugura de 
forma oficial las fiestas segovia- 
nas.

Con puntualidad, pero con 
lentitud, las distintas carrozas 
atravesaron la avenida del Padre- 
Claret para subir por la calle de 
San Juan, y discurrir por San 
Agustín y Cronista Lecea para 
llegar hasta la Plaza Mayor, lu
gar habitual del encuentro y la 
fiesta de todos los segovianos.

En la edición del presente año. 
los barrios han vuelto a realizar 
otro alarde de creatividad —den
tro de las limitaciones que supo
ne contar con la voluntad de un 
grupo de vecinos dispuestos a 
sacar adelante una idea— en el 
que no faltó tampoco la carga 
crítica sobre algunos aspectos de 
la vida local e incluso nacional.

La carroza-rotonda en obras 
del barrio de La Albuera (con 
caricatura del alcalde incluida), 
la reivindicación de la calle Co
ronel Rexach por parte del barrio 
de Mirasierra, fueron las “pu
yas" que tuvieron que soportar 
los concejales del equipo de Go
bierno que esperaban la llegada 
de las damas de los barrios.

La sorpresa fue cuando los ve
cinos del Cristo del Mercado tra
jeron en su carroza al prófugo 
Roldan, con maletín de fondos 
reservados incluido, al que un 
Felipe González algo despistado 
le daba la espalda.

A su llegada a la Casa Consis
torial, las damas fueron recibi
das por el alcalde. Ramón Esco
bar, y saludadas por los conceja
les del equipo de gobierno y del 
grupo socialista al pie de los so
portales subiendo hasta el bal
cón municipal para escuchar la 
lectura del pregón.

Más grandes que el 
Acueducto

Tomás Urrialde, en sólo dos 
folios, consiguió concentrar la 
atención de los miles de segovia
nos que se congregaron en la 
Plaza Mayor con un sencillo pre
gón, centrado en la evocación de 
los recuerdos festivos de su in
fancia y en el que se permitió el 
lujo de ofrecer la última receta 
exclusiva en su último año en 
activo al pie de los fogones.

La reina de las fiestas saluda desde de su “calabaza mágica" tras el desfile.
PEÑALOSA

Urrialde evocó recuerdos de su niñez en el pregón.

El cocinero segoviano, expre
só con vehemencia su agradeci
miento por haber sido elegido 
como pregonero de las fiestas, 
afirmando que éste es “más 
grande que el Acueducto y mas 
fuerte que los muros del Alcá
zar”.

“No podéis imaginar lo que 
se siente desde aquí con todos 
vosotros abajo —dijo—, espe
rando que el chupinazo de co
mienzo al tiempo del gozo”.

Urrialde se refirió a sus re
cuerdos de infancia en los años 
cuarenta, cuando sirvió como 
soporte a uno de los cabezudos 
de las ferias, y sus sentimientos 
almancenados durante todo este 
tiempo.

“Al son de las Habas Verdes,

contemplaba absorto tanta belle
za cuando bajaba por la calle 
Real o veía los cohetes y las bar
cas voladoras de la señora Pilar 
—explicó--- . .

La receta
En cualquier caso, Urrialde 

quiso dejar en el año de su jubi
lación la última recela exclusiva 
de un maestro de la cocina... y de 
las relaciones humanas, utili
zando como ingredientes los 
ediles del propio Ayuntamiento.

“Póngase en cacerola gran
de un fondo de buena volun
tad—detalló—. métase en fuego 
lento y sazónese con espíritu de 
colaboración. Añádase la sal del 
trabajo bien hecho y la pimienta 
del contraste de opiniones; y una

vez hecha la salsa, agréguense 
once partes del PP, nueve del 
PSOE, tres del CDS y dos de IU. 
Remuévanse sin que se mezclen 
estos ingredientes y déjese her
vir durante el resto de legislatura 
con el aderezo del amor a Sego
via, el trabajo en equipo y el 
espíritu de colaboración".

El pregonero recomendó que 
este plato difícil de preparar sea 
servido “ a todos los ciudadanos 
sin distinción de clase ni ideolo
gía".

Por otra parte, tuvo también 
palabras para criticar a las per
sonas que destrozan habitual
mente el mobiliario urbano, 
pidiendo que aquellos que ha
cen estas gamberradas “ocupen 
alguna vez el puesto del alcal
de”.

Tras el pregón. Escobar se 
dirigió a los segovianos para 
desearles unas felices fiestas, y 
junto con el cocinero y prego
nero esta vez. lanzaron el chu
pinazo que hace arrancar las 
fiestas.

Finalizados estos actos, los 
ediles y la reina de las fiestas se 
trasladaron hasta el recinto fe
rial, para inaugurar oficial
mente la iluminación y el uso 
de las atracciones.

Asimismo, en la explanada 
de la plaza de toros las tradicio
nales hogueras de la noche de 
San Juan pusieron a prueba el 
valor de muchos osados que se 
atrevieron a atravesar las lla
mas. Mientras, en el interior 
del coso segoviano. la orquesta 
Montecarlo amenizó la prime
ra verbena festiva, en la que se 
incluyó una suelta de vaquillas.

La magia del teatro ocupó 
también la plaza de San Nico
lás. en la que de forma ininte
rrumpida, el Taller Municipal 
de Teatro dedicará toda la no
che a distintas actuaciones y 
representaciones teatrales.

____ ___________________ IVLG.
“¡Es verdad, se mue

ve!". Los ojos de muchos 
de los que se congregaron 
al amanecer de hoy en la 
ermita de Juarrillos, consi
guieron presenciar el es
pectáculo del sol giratorio, 
fenómeno que sólo es po
sible ver en esta zona.

El efecto visual se com
plementa sin duda por el 
estado de cansancio de to
dos los presentes, y en el 
poder de sugestión que una 
noche mágica como la de 
ayer tiene en propios y ex
traños.

En Juarrillos no faltó el 
vino, el chocolata, la músi
ca... y sobre todo la alegría 
de una fiesta que —por pri
mera vez desde hace mu
cho tiempo— es respetada 
por los dioses de la clima
tología.

Actos para hoy
El programa festivo 

arrancó esta mañana con la 
exhibición de globos ae
rostáticos como comple
mento al azul del cielo se
goviano, y con un apretado 
volumen de actividades in
fantiles en los distintos ba
rrios de la ciudad.

Asimismo, en la Cate
dral, el obispo presidió una 
solemne Eucaristía en me
moria de la festividad del 
"señor San Juan"

Esta noche, la música 
será la protagonista en el 
programa, con la actua
ción a las 8.30 de la tarde 
en la Plaza Mayor de la 
banda de música de la 
Guardia Civil, y en el 
Azogucjo, el recital a car
go de Lole y Manuel. Asi
mismo, los que quieran 
interpretar su propia mú
sica podrán participar en 
El Peñascal de las elimi
natorias del primer con
curso de karaoke. La jor
nada concluirá con la ver
bena a cargo de la orques
ta “Congreso".

PEÑALOSA

M9 del Mar Vega Santos.

M.C.D. 2022
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Con el solsticio de verano, 
con sol en Cáncer y luna 
creciente en Virgo, una ve^ 
más en la historia de la 
humanidad llega la 
conmemoración cristiana de 
la Natividad de San Juan 
Bautista, un 24 del 
calendario gregoriano seis 
meses después del 
nacimiento de Aquel que 
bautizó un día, 1994 años 
ha, con las aguas del 
Jordán. La magia, la fuer-a 
y el poder de la naturaleza 
que se conjuran en ese día 
de San Juan; es un ritual que 
se pierde en el nacimiento de 
ios tiempos, en el alborear 
de la humanidad y que los 
abuelos de nuestros abuelos 
han venido sintiendo con un 
sobreencogimiento de 
misterio y veneración en el 
latir de sus corazones 
humanos. Los más osados saltaron ayer sobre las hogueras en la noche más hermosa.

La noche más corta del año reúne la magia, la fuerza y el poder de la naturaleza

Ritos, mitos y tradiciones 
en el día de San Juan

Todas las culturas celebran ritos y curaciones durante la jornada
___________ LEANDRO PEÑAS PEREZ

Con la llegada del día de San 
Juan, llega el verano y ese es el 
señalado para la contratación de 
segadores, pastores, criados y 
criadas, para el trabajo del hogar 
y también para echar una mano 
en las demás faenas que el cam
po pudiera deparar en tan atarea
da estación.

Catorce ducados, un vestido y 
un par de zapatos para la fiesta 
del pueblo, eran el estipendio 
acordado por la prestación de 
sus servicios.

El tío Tumbalobos, sus pasto
res y sus zagales, sabían que ha
bía llegado el momento de em
pezar a dormir en el campo o en 
el monte en medio de sus reba
ños de churras y merinas, que 
muy pronto iniciarían su anual 
trashumancia desde aquella leja
na Extremadura hasta los pastos 
frescos y jugosos de nuestras tie
rras serranas.

La magia, el encanto y los po
deres sobrenaturales de esa no
che que instauraron los dioses 
del Olimpo, los dioses de la Pre
historia. están fuertemente en
raizadas en las tradiciones y 
constumbres de aquellos ritos 
celtíberos de las fuentes, manan
tiales y ríos, que habitan y moran 
en aquellos lugares. “Xanas” en 
la verde Asturias; “lamias" en 
los caseríos vascos; "donas deai- 
gua" en Cataluña; “meigas”, 
“ninfas” y “trasgos" o “demos” 
y lumen de la Santa Compaña 
gallega, que la iglesia siempre 
consideró desde sus primeros 
tiempos como apariciones infer
nales.

Pero en la noche de San Juan 
se toma el chocolate en la fuente 
del Soto o en el arroyo de las 
esperanzas; mozos y mozas fun
didos en alegre camaradería rea
lizan el rito. Los mozos convi

dan el día de San Juan y las mo
zas lo hacen en San Pedro que 
muy pronto llegará.

Esa misma noche bajan los 
rebaños de sus majadas y apris
cos para bañarse o remojarse en 
las casi heladas aguas, para que 
así quedaran protegidos de todos 
los malos espíritus en el resto del 
año. Mientras tanto las pastoras 
y zagalas se apresuran a sacar 
mantas, colchonetas y coberto
res al rocio de la noche, pues este 
tiene la virtud de matar la polilla, 
mientras el viejo tío Jano se re
volcaba sobre el blanco rocio 
que cubría la hierba. Las escora- 
ciones de la piel que tanta desa
zón y picores le daban quedarían 
con aquel maná totalmente cura
dos.

Las “Fuentes Divinas”, las

En la noche de San Juan se toma el chocolate 
en la fuente del Soto o en el arroyo de las 

esperanzas; mozos y mozas fundidos en alegre 
camaradería realizan el rito

“Fuentes Tamáricas", donde se 
construyó la ermita de San Juan 
de las Fuentes divinas fueron re
latadas por Plinioen su Naturalis 
Historia, escrita siendo prefecto 
de Roma en España, en los pri
meros años de la vida cristiana. 
Su ansia inmensa de saber, le 
llevó a permanecer, cuando esta
ba al mando de la escuadra en 
Misena, en las cercanías de 
Pompeya, cunado se produjo la 
erupción del Vesubio y allí que
dó sepultado aquel Plinio que 
fué un gran genio del saber en 
toda la historia de la humanidad.

Las Fuentes Tamáricas, de 
Velilla del Río Carrión, se seca
ban doce veces al cabo del día; 

otras veces se secaban hasta 20 
veces en una hora y en otras oca
siones corrían 15 días seguidos y 
luego se quedaban secas, 15 días 
o más.

En esta mágica noche de San 
Juan se curaban las hernias a los 
niños pasándoles por encima de 
un guindo tres veces, mientras 
una María y un Juan, recitaban: 
“Tómalo María, tómalo tú Juan; 
que la Virgen le cure y el Sr. San 
Juan”.

Pero como la humanidad 
siempre tuvo atisbos democráti
cos mostrando disparidad de pa
receres, el tío Chispas de mi pue
blo que lo vio, se mostró total
mente incrédulo, un tanto decep
cionado, mientras farfullaba sin 
ninguna fe en el poder de San 
Juan: “Guindo yo te conocí, fru

to tuyo nunca vi, los milagros 
que tú hagas, que me los claves 
aquí" y se apuntaba a la frente 
mientras que su cara se reflejaba 
la más irónica de las sonrisas.

Los fuegos y hogueras de San 
Juan guardan una estrecha rela
ción con el poder purificador del 
Sol, del fuego, sobre los cuerpos 
y almas, saltando esa noche má
gica sobre él o sencillamente, 
pascando descalzos, con otra 
persona cargada a cuestas sobre 
las más ardientes brasas, como 
ocurre en el pueblo soriano de 
San Pedro Manrique, donde al 
menos cada “paseante" pisa 
ocho veces sobre aquel lecho de 
brasas sin sentir, ni quedar afec

tado por la menor quemadura. Es 
una constumbre de la época alta, 
aceptada por los pueblos íberos 
de Castilla y no son sólo “ellos” 
los que se dan el “paseo calien
te”, sino ellas también para cum
plir algún voto.

Los pastores del Lacio, en la 
campiña romana, celebraban su 
fiesta de la “Palilla”, saltando 
ellos y sus ganados sobre gran
des haces de heno ardiendo para 
quedar purificados y libres de 
todas las fuerzas perniciosas de 
la naturaleza.

En otros lugares, de esta no
che cargada de buenos augu
rios y esperanzas se encienden 
enormes “chascas”. Si alguna 
moza se separa de sus compa
ñeras los mozos la dan el 
“humo", chamuscando las fal
das y sayas y si es un mozo el 
que se despista, las mozas, 
como bandada de alegres ama
riposas caen sobre él y le dan 
“la sarna", metiéndole en el río 
y dándole unos buenos chapu
zones y regorgoritos, aunque 
después todo vuelve a normal 
cauce y ellos y ellas celebran el 
“humo o humazo" y la “chas
ca" y la “sarna" tomando el 
chocolate en medio de la ma
yor armonía.

En Segovia, celebramos el 
día de San Juan, inicio de nues
tras ferias y fiestas, con nuestro 
paseo a la ermita de Juan illos al 
amanecer, para ver salir el "sol 
bailando" en los azules ciclos 
como es tradición, al igual San 
Frutos “pasando la hoja de su 
pétreo libro, el 25 de octubre. 
Después de honrado el santo de
votamente (San Antonio de Jua- 
rrillos en vez de San Juan), hare
mos cola ante el puesto de sabro
sos churros, a reponer fuerzas 
con esa sabrosa pasta y con una 
o unas copichuelas de orujo.

Remedios 
milagrosos 
en la noche 
del solsticio 

estival
______________________ L.P.P.

Mañana para recolec
tar tantas hierbas y raí
ces llenas de propieda
des curativas y repara
doras de la pobre natura
leza humana.

“Mañanita de San 
Juan/ cuando el sol revo
lotea/ todas las flores 
cogí/ se me quedó la 
Verbena/ porque no la 
conocí".

Yo “maese herbola
rio", compongo ese di
choso día mi “elixir de la 
vida eterna", que aleja la 
muerte de ti, mientras 
que esta de verdad no 
llega. Y ahora, por si al
guno de Vds. quiere 
practicar, casque un 
huevo en un vaso y po
drá ver extrañas y mági
cas figuras.

Si lo hace a las 12 de 
la noche, dicen, que a la 
mañana siguiente se 
verá dibujada una cate
dral o el caballo de San
tiago y si el expedimen
to se hace a la salida del 
sol, se ve en la clara la 
figura de una barca.

Tengo que terminar, 
pues debo de estar a las 
12 de la noche entre los 
heléchos de esos bellísi
mos pinares de Valsaín, 
para recolectar la flor de 
esa mágica planta que 
sólo florece —la que flo
rece— la noche de San 
Juan. Flor del helécho bus
cada y cogida por las "bru
jas. trasgos y demos" para 
fabricar maravillosos un
güentos y filtros, para fa
bricar conjuros que procu
ran a los seres humanos 
poderes sobrenaturales.

M.C.D. 2022
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E£coronel Sánchez Gómez, conferenciante en la conmemoración anual del monumento

El alcaide del Alcázar pide un estudio 
arqueológico “profundo” de algunas zonas

El coronel-alcaide del Alcá
zar de Segovia, Félix Sánchez 
Gómez, expresó la necesidad 
de realizar un estudio arqueo
lógico “serio y profundo” en 
aquellas zonas del monumen
to con un mayor pasado histó
rico. Sánchez Gómez realizó 
estas manifestaciones en el 
transcurso de su conferencia 
durante el XI Día del Alcázar, 
a la que asistieron autoridades 
civiles y militares.

___________________________ IVLG.
El responsable militar de 

este monumento —que alber
ga además de los incalculables 
tesoros artísticos un importan
te archivo histórico— dedicó 
su intervención a realizar una 
detallada y amena relación de 
los asedios y asaltos que el Al
cázar ha sufrido a lo largo de 
la historia.

Sánchez Gómez distinguió 
en este sentido dos etapas mar
cadamente diferenciadas. En 
la primera etapa, que va del 
año 210 a. C. hasta el 1080, 
comentó que los terrenos don
de se ubica el monumento al
bergaron castras y fortalezas 
celtíberas, que en su época da
taron historiadores como Tito 
Livio.

La importancia de los restos 
que todavía se conservan de 
las distintas épocas prerroma
nas, romanas y visigodas, lle
vó al coronel-alcaide del Alcá
zar a aprovechar su interven
ción en este acto para expresar 
la necesidad de realizar “una 
campaña arqueológica seria y 
rigurosa, que debe aportar más 
datos sobre la etapa más oscu
ra de este monumento”.

A lo largo de su interven
ción —que fue seguida con in
terés por el público presente en 
la Sala de Reyes—, Sánchez 
Gómez fue desgranando la nu
merosa serie de asedios que la 
fortaleza segoviana ha sufrido 
a lo largo de los siglos, desde 
el primero documentado histó
ricamente llevado a cabo por 
Alfonso I El Batallador, pasan-

El gobernador militar Delimiro Prado entrega la medalla de plata del Alcázar a Carlos Herranz. peñ al o s a

do por los combates entre En
rique IV y su hermano Alfon
so. o las diplomáticas solucio
nes empleadas por la reina Isa
bel de Castilla para resolver un 
asedio en el que se puso en 
peligro la vida de su propia 
hija. .

El coronel-alcaide del Alcá
zar destacó también los episo
dios militares protagonizados 

La Fuencisla y la amenaza nuclear
------------------—______ __________________ ________________ IVLG.

En los últimos párrafos de su intervención, el coronel 
Sánchez Gómez se refirió a las posibilidades actuales del 
monumento como baluarte defensivo ante cualquier even
tualidad bélica. En este sentido, manifestó que el potencial 
militar de cualquier país “podría reducir a escombros” el 
Alcázar, aunque significó los acuerdos internacionales de 
Ginebra y La Haya sobre protección de bienes culturales. El 
coronel-alcaide fue más lejos en su análisis, evaluando inclu
so la resistencia del monumento ante un ataque nuclear, 
manifestando que los semisótanos del monumento no serían 
protección suficiente. “En este caso —dijo-— sólo nos queda 
rezar a la Virgen de la Fuencisla para que proteja Segovia y 
no confiar en los desmanes humanos”.

por los comuneros en 1520 y la 
heroica defensa protagonizada 
por los alumnos del Colegio de 
Artillería ante las tropas del 
general Dupont durante la 
Guerra de la Independencia.

Distinciones
El Día del Alcázar sirvió 

también para reconocer el tra
bajo y la labor de personas e

instituciones en pro del monu
mento. a los que se hizo entre
ga de las medallas commemo- 
rativas de plata y bronce.

Los galardonados fueron el 
anterior presidente del Patro
nato del Alcázar, general Víc
tor Rodríguez Cerdido, el 
Ayuntamiento de Segovia. y 
los patronos Carlos Herranz 
Cano —editor de EL ADE
LANTADO— y el patrono 
conservador del monumento. 
Antonio Ruiz.

Asimismo, recibieron dis
tinciones la viuda de Constan
tino Mate y Teófila Tejedor 
Sanz.

En el acto se dio lectura tam
bién al fallo del jurado sobre el 
II premio de investigación his
tórica "Vizconde de Altamira 
de Vivero", que en su segunda 
edición ha quedado desierto, al 
no reunir los trabajos presenta
dos las suficientes condiciones 
para alcanzar este prestigioso 
premio.

López 
Torrecilla 
se reunió con 
representantes 
de PSV
__ _ _______________ _________ AS.

El director general de Urba
nismo de la Junta de Castilla y 
León, Albino López Torrecilla 
recibió el pasado martes a un 
grupo de afectados de la coope
rativa de viviendas PSV en Se
govia.

Durante este encuentro, que 
fue calificado por los propios 
cooperativistas como “breve, 
pero sustancioso”, quedó de ma
nifiesto la voluntad y el interés 
del Gobierno regional por inter
venir de forma favorable a los 
intereses de los afectados.

En el encuentro, en el que es
tuvieron también presentes el 
delegado y el secretario territo
rial junto con la jefa de servicio 
de Medio Ambiente de Segovia, 
López Torrecilla manifestó que 
estaban “muy avanzados” lo pa
sos a dar por la Junta, y que 
esperaba se pudiera llegar en el 
tiempo más breve posible a una 
pronta solución.

Por su parte, los afectados de 
PSV le hicieron saber que con
fían en las gestiones de ¡a Junta, 
toda vez que su intervención es 
“la única esperanza que nos que
da", después de conocer las en 
su opinión "inaceptables condi
ciones" del marco general de ac
tuación para IGS-PSV, aproba
do por el Gobierno central el pa
sado 27 de mayo.

Asimismo, los cooperativis
tas insistieron en su petición de 
la cesión de derechos sobre el 
suelo, adjudicado a la cooperati
va en Segovia. manifestando su 
disposición a iniciar un diálogo.

Hace pocas semanas, apro
vechando la visita a- Segovia 
del secretario general de UGT. 
Cándido Méndez, los coopera
tivistas le expresaron su males
tar por la lentitud con la que el 
sindicato está actuando a la 
hora de solucionar este conten
cioso.

Por su parte, el máximo res
ponsable de esta central sindi
cal explicó las últimas acciones 
llevadas a cabo por IGS y puso 
de manifiesto también su inte
rés en que en los terrenos co
mience a edificarse a la mayor 
brevedad posible.

Tú puedes cambiar este mundo (si quieres)
Tú puedes conseguir que los niños indígenas de Bolivia

; Quiero recibir información sobre INTERMÓN

puedan ir a la escuela, que la población del Sahcl tenga agua potable 

o que el maíz vuelva a crecer en ios campos de Mo/amhiquc.

Si quieres, tú puedes cambiar este mundo

uniéndote a los más de 80.()()() colaboradores de INTERMÓN.

Envíanos este cupón con tus datos y te informaremos.

■nterm$n
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Tel. (91) 534 28 20
Caja Madrid, ol. 060 3 c/c 600546526 3
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. Cumplimenta el cupón y envíalo a INTERMON. 
Alvarado, 12 - 28059 Madrid
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La huelga no afectará al servicio de urgencias. El objetivo de las protestas es lograr la dimisión de J. F. Rodríguez.

Los paros comenzarán ajas 11 horas para garantizaba atención aenfermos ingresados

Los médicos ratifican la convocatoria de 
huelga y manifestaciones los días 27 y 30

Los médicos del Complejo Hospitala
rio acordaron ayer en asamblea, man
tener la convocatoria de huelga anun
ciada para los días 27 y 30 del presente

______ _____ P.B.

Las propuestas presentadas 
por la directora general de 
Atención Primaria. Carmen 
Martín Arroyo para solventar 
el enfrentamiento que mantie
nen los médicos del Complejo 
Hospitalario con la directora 
gerente del mismo, Charlene 
Arnold, y el director provincial 
del INSALUD, no ha satisfe
cho las demandas de los facul
tativos.

El comité de huelga informó 
ayer a los médicos reunidos en 
asamblea sobre la entrevista 
mantenida en Madrid. En esta 
reunión Carmen Martín Arro
yo pidió que se abriera un pla
zo, previsiblemente hasta el 
mes de noviembre, para valo
rar la gestión de Arnold.

Martín Arroyo también se 
comprometió a buscar inme
diatamente un nuevo director 
médico para el Hospital Gene-

mes. La decisión de los facultativos se 
produce tras la reunión celebrada con 
representantes de la Dirección General 
del Instituto Nacional de la Salud, y que

ral, en sustitución de Angel 
Sanz Salvatierra. Sin embar
go, no se afrontó el cese de 
Juan Francisco Rodríguez, a 
pesar de que esta es la reivin
dicación principal de los fa
cultativos.

Los médicos, que han ase
gurado que sus demandas no 
han sido atendidas, han votado 
a favor de mantener las fechas 
de la convocatoria de huelga

para los próximos días 27 y 30. 
La decisión ha sido mayorita- 
ria ya que 78 personas han 
dado un sí a las manifestacio
nes, dos han votado en contra 
y siete se abstuvieron.

Manifestaciones
Las dos jornadas de huelga 

irán reforzadas con sendas ma
nifestaciones de protesta, que 
partirán, aproximadamente a

Continúa la negociación
___________________________________________________________ P-, B.

Las medidas de presión anunciadas por los médicos no 
comprometen la continuidad de negociación iniciada con 
la Dirección General del INSALUD. El comité de huelga 
ha asegurado que Carmen Martín Arroyo se comprometió 
a mantener el diálogo abierto, a pesar de que se desarro
llara la huelga.

Por otra parte, por el momento los médicos protagoniza
rán en solitario los paros, ya que aunque ha habido numerosos 
comunicados de adhesión a sus demandas, de momento 
nadie ha anunciado su participación en las protestas.

en opinión de los médicos no ha servido 
para aclarar los conflictos de los hospi
tales. Los paros comenzarán ambos 
días a las 11 horas.

las 12 horas, desde el Hospital 
General hasta la Dirección 
Provincial.

Los paros se iniciarán a las 
I I horas para garantizar la 
atención adecuada a los enfer
mos ingresados, y durarán has
ta las 15 horas. De esta forma, 
fuentes del comité de huelga, 
han informado que el servicio 
de urgencias no se verá afecta
do por la huelga, y se han esta
blecido servicios mínimos en 
todas las especialidades.

Los protagonistas de las 
protestas hacen un llama
miento a ios segovianos para 
que faciliten el buen desa
rrollo de los hospitales en los 
dos días de huelga. Los médi
cos recuerdan que sus protes
ta están enfocadas a mejorar 
"un servicio público y todos 
nos beneficiaremos de la con
secución de nuestras deman
das"

María Salgado 
ofrece esta 
noche un 
recital de 
habaneras
____ _________________ A. S.

La cantante castellano-leone
sa María Salgado presenta esta 
noche en el Teatro Juan Bravo el 
espectáculo “Mirándote”, un 
trabajo que nos acercará los rit
mos habaneros de Cuba. Con 
este trabajo, María Salgado ofre
ce el fruto de su constante bús
queda en la música y sus posibi
lidades de comunicación. Aho
ra, ha decidido, sin renunciar a 
su pasado, alejarse del folklore 
castellano y de la interpretación 
de cantales contemporáneos 
para volcarse con la música del 
Caribe. “Mirándote”, primer 
disco en Ediciones Cúbicas, se 
convierte así en una reivindica
ción del canto solista, como se 
expresaba en sus orígenes.

El espectáculo, principalmen
te de habaneras, ha sido definido 
como una hora de música que 
viene de lejos, nostálgica y ca
denciosa, cristol de ritmos cari
beños. Las canciones que surgie
ron de ambos lados del Atlántico 
son resaltados con la voz suges
tiva y bien modulada de María 
Salgado, que según la crítica “se 
muestra en toda su amplia gama 
de matices y posibilidades”.

La habanera
Teresa Pérez Daniel destaca en 

su libro “Castilla canta habane
ras” que esta melodía encuentra 
sus orígenes en la contradanza al 
hacer más lento su ritmo para que 
los versos puedan ser cantados al 
compás de la música. Su naci
miento data de mediados del siglo 
XIX. A finales 'del mismo hace 
furor en los salones de la Cuba 
colonial, se enriquece en la vida 
bullanguera de sus puertos, don
de se mezclan, por diversos 
motivos, con la gente de la más 
variopinta procedencia. Emi
grantes, aventureros, comer
ciantes. músicos, soldados para 
defender el último bastión que 
España posee en el Caribe".

Destaca del espectáculo, el 
bolero de Jaime Lafuente que da 
título al disco; las habaneras “En 
un lago de inmensa extensión" y 
“Allá en La Habana”.

"Mirándote", hoy. a las 20.30 
horas. Teatro Juan Bravo.

1

Concesionario Oficial: SERVICIOS TÉCNICOS DEL AUTOMOVIL. Siete Picos, 18. Segovia. Tel: 42 45 00.

Favont

Skoda Favorit INJECTION 
Desde 799.000pts*
* PVP recomendado, 
transporte, impuestos, 
descuento promocional 
y subvención 
gubernamental incluidos.

El único coche de menos 
de 800.000 pts. que merece 

llamarse coche.

«**.$?*

Grupo Volkswagen
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Los cuatro ejes 
del desarrollo 

económico 
provincial

_____ _______________________ F. D.
El presidente de los empresa

rios apostó por reiniciar la lucha 
en favor de los cuatro ejes del 
desarrollo de la provincia que se 
establecieron en el “Pacto por 
Segovia" entre patronal y sindi
catos y que, como ayer recordó, 
había retomado EL ADELAN
TADO en su nueva etapa de apa
rición matutina.

La Universidad, el desdobla
miento de la carretera de San 
Rafael, la circunvalación de la 
capital, y el Tren de Alta Velo
cidad, constituyen los objetivos 
por los que todas las institucio
nes y los empresarios deben abo
gar para relanzar a Segovia.

Igualmente hizo una especial 
mención a las industrias cárnicas 
como uno de los pilares de la 
economía provincial, explican
do que están realizando impor
tantes inversiones de instalacio
nes y consiguiendo competir en 
mercados internacionales.

De esta forma, Gila reiteró 
que uno de los objetivos comu
nes perseguidos por todos los 
agentes sociales se centra en la 
lucha contra el paro.

También anunció que iba a 
enviar a los representantes sindi
cales la propuesta de crear una 
comisión para estudiar la recien
temente aprobada reforma labo
ral para que ambas partes puedan 
beneficiarse de su aplicación. -

La patronal pretende impulsar de nuevo el pacto por el desarrollo de Segovia

Carlos Gila propone reestructurar la FES 
para normalizar el ambiente interno

El presidente de la FES, 
Carlos Gila Lorenzo, pre
tende afrontar una nueva 
etapa en la historia de la pa
tronal a través de la rees
tructuración del sistema or
ganizativo y eludió comen
tar la carta de algunos em
presarios que, al parecer, 
han pedido su dimisión.

'____________ F. DESCALZO
Carlos Gila presentó ayer el 

informe de actividades desa
rrolladas por la FES en los úl
timos ocho meses, y anunció la 
creación de un nuevo modelo 
organizativo para esta patro
nal, cuyos primeros pasos se 
han dado ya.

A juicio del representante 
de los empresarios, la FES ha 
estado funcionando hasta aho
ra más como asociación que 
como federación. En su opi
nión, debido a las pequeñas di
mensiones de las agrupaciones 
que la integraban no se ha po
dido crear una patronal fuerte, 
y por ello la FES ha servido de 
cobijo para sus asociados, 
como ha ocurrido con las más 
fuertes: la patronal de la cons
trucción (PIC) y la del trans
porte (ASETRA).

. PEÑALOSA
Carlos Gila hizo balance de los últimos ocho meses de actuación.

Con el nuevo modelo, que 
aún queda por ratificar en junta 
directiva para después pasar a 
la asamblea general, la FES 
continuará dando cobijo a las 
patronales que áun no son ca
paces de mantener su estructu
ra, “siempre con el apoyo de 
las grandes patronales”.

La nueva estructura admi

nistrativa se compondrá de un 
secretario general, una secre
taría, y continuarán las aseso
rías jurídicas y fiscales, sin que 
por ello se vayan a modificar 
los estatutos ni se reduzca su 
plantilla. Además tiene como 
objetivo acercar los servicios 
prestados a los afiliados y re
cortar gastos.

En este sentido, Gila anun
ció el compromiso al que se 
había llegado para seguir una 
política más austera en todos 
los aspectos, desde los de la 
revista hasta los de perso
nal, pasando por “mis die
tas”, —dijo—; y refinancian
do la deuda que ha arrastrado 
la organización hasta ahora.

En cuanto al balance de su 
actuación en estos últimos 
ocho meses en los que ha es
tado al frente de la patronal, 
Gila recordó el incremento 
en las cifras de prácticas la
borales que se ha conseguido 
en colaboración con el Cole
gio Universitario, y felicitó a 
los sindicatos y agrupaciones 
de la FES por las disposicio
nes que en este tiempo han 
propiciado las reuniones para 
discutir el futuro industrial de 
Segovia.

“Nuestra máxima preocu
pación es mantener los puestos 
de trabajo, pues la labor em
presarial es crear empleo y ri
queza” añadió.

Finalmente, apeló afectiva
mente al carácter negociador 
de la PIC para que se integre 
en el comité ejecutivo de la 
FES.

^•¡BUENA SUERTE CON Banes^l
Premio a la fidelidad de sus clientes

Ahora en Banesto,
el doble de interés en sus ahorros.

* * *

ponemos

Ahora, en Banesto ya pue
de practicar el ciclismo como los cam
peones.

* * *

D. Tomás García Antona, agraciado con un Citroen AX, en el 
sorteo celebrado en Madrid, el pasado día 2 de mapo. Junto al 
afortunado, D. Vicente Erago, Director de Zona; D. Daniel Mota, 
Director de la Oficina Principal; D. Camilo Escribano, Director de 
la Sucursal de Sepídveda y D. César Fernández, Director de la 
Urbana Plaza Mayor de Segovia, durante la entrega del vehículo.

Visite la oficina más próxima de 
Banesto y solicite información de los

próximos sorteos y premios.

M.C.D. 2022
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El Hospital General acoge 
el II curso de oftalmología 

dirigido a facultativos
_________________________

Hoy finaliza el segundo curso 
básico de oftalmología que diri
gido a facultativos de Atención 
Primaria, y a especialistas, se ha 
venido desarrollando durante 
dos jornadas en el Hospital Ge
neral de Segovia.

Dentro del extenso progra
ma de intervenciones de este 
curso se ha tratado el proble
ma de la patología distónica 
del blefaroespasmo. Se trata 
de una enfermedad de carác
ter neurológico que afecta 
cada vez más a los ciudada
nos. Su origen es desconocido 
y actualmente existe un trata
miento de control que mejora 
sustancialmente la vida del 
afectado.

La distonia del blefaroespas
mo se manifiesta por el cierre 
involuntario e incontrolado de 
los párpados, que se va haciendo 
progresivo hasta crear un cegue
ra funcional en aquel que lo pa
dece.

Este tipo de enfermedad apa
rece habitualmente en adultos 
con edades comprendidas entre 
los 45 y 70 años y normalmente 
afecta más a las mujeres que a 
los hombres.

La enfermedad o patología 
suele aparecer con un incremen
to en la tasa de parpadeo, que 
poco a poco se va haciendo más 
progresivo. A esta situación o 
manifestación primera le sigue 
un periodo de cierre de los pár
pados más sostenido, hasta lle
gar a producirse una ceguera 
funcional.

Progresión de los 
síntomas

La progresión de los síntomas 
del blefaroespasmo suele ser 
lenta, lo que provoca que el pa
ciente prolonge en el tiempo su 
primera consulta al especialista.

1e50Q AUXILIARES po s t al es  y  d e 
Plazas TELECOMUNICACION (Carteros) 
CONVOCADAS POR EL ORGANISMO AUTONOMO 
. o CORREOS Y TELEGRAFOS

Requisitos de los aspirantes: Mayores de 18 años y Graduado Escolar. 
Abierto el plazo para la presentación de instancias hasta el 12 de julio de 1994. 
Recoja hoy mismo las bases de la convocatoria y los textos para la preparación 
en: LIBRERIA DIAGONAL. C/Conde de Sepúlveda, 1 - SEGOVIA.
Información facilitada por EDITORIAL MAD, S.L Teléfono 95/5630820

Universidad de Salamanca
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 

DIPLOMATURA EN RELACIONES LABORALES

EXTENSION DE SEGOVIA

Para cursar estudios de la carrera de Diplomado en Rela
ciones Laborales (Graduado Social) en esta Extensión de 
Segovia, se solicitará la preinscripción del 27 de junio al 8 de 
julio, de 10 a 13 de la mañana, en C/ Escuderos, 12.

Pueden acceder a estos estudios quienes estén en pose
sión de la Selectividad, COU o Formación Profesional de 2- 
Grado en la Rama Administrativa y Comercial.
—-——1 । --- ---------------------------------------------------------------

Como consecuencia de este re
traso en la consulta o revisión el 
diagnóstico correcto de la enfer
medad también se demora y lle
ga a alcanzar una media de cua
tro años.

El tartamiento de esta enfer
medad oftalmológica con toxina 
botulínica ha aportado una solu
ción para estos enfermos. Las 
contracciones involuntarias de 
los párpados sé controlan me
diante la inyección de pequeñas 
dosis de esta sustancia. Siempre 
se trata de un control ya que 
cuando se interrumpe el trata
miento médico los espasmos in
voluntarios del párpado vuelven 
a aparecer.

Tratamiento eficaz
Mediante la inyección de esta 

toxina botulínica en el músculo 
afectado el espasmo muscular 
involuntario se logra controlar 
por un espacio de unos tres o 
cuatro meses.

Inmediatamente después 
del tratamiento, las personas 
afectadas por esta patología 
experimentan una relajación 
de la musculatura facial, pero 
es después de pasados unos 
ocho días es cuando se consi
gue el efecto máximo de la 
medicación.

La toxina botulínica constitu
ye un tratamiento seguro, eficaz 
y previsible que controla el es
pasmo involutario de la muscu
latura facial.

Se administra de forma fácil 
en las consultas, es perfectamen
te tolerado por los pacientes y no 
se asocia ninguna complicación 
posterior.

Esta toxina botulínica ocupa 
el primer lugar del tratamiento 
de todas las formas de espasmos 
musculares incontrolados, es de
cir de-todas las formas de mani
festación de la distonia.

CARBONERO EL MAYOR

Ayer jueves, a las 23,30 horas se encendió la tradicional hoguera de San Juan. ar c h iv o

Unas fechas que hasta hace poco sejiabían perdido

La localidad celebra este fin de 
semana las fiestas de S. Juan

Después de la histórica jornada vivida en la localidad el 
pasado día 18, con motivo de la recepción oficial de la 
bandera municipal e imposición de la medalla de oro del 
lugar a la Virgen del Bustar, el excepcional acto de la sesión 
anual de la Junta de Nobles Linajes, con la asistencia de un 
gran número de títulos nobiliarios segovianos, la población 
de Carbonero el Mayor se dispone a celebrar las fiestas 
patronales de San Juan Bautista.

_____________ DIONISIO ESCUDERO

Unas fechas que hasta hace 
pocos años prácticamente se 
habían perdido, y otros usos, 
como salir al campo para ver 
amanecer, no se han recupera
do.

En la decidida recupera
ción, junto al Ayuntamiento 
que organiza una serie de es
pectáculos y actividades, co
laboran otras instituciones 
locales, aunque será muy di
fícil lograr la importancia y 
fama que tuvo en el vecinda
rio y en poblaciones de la 
comarca.

En el colegio público que

SEPULVEDA

El teatro Bretón escenario esta noche de la 
obra “Carcajada salvaje” con Charo López

• _________,_________
Hoy viernes, a las 22.30 se 

pone en escena en el teatro Bre
tón de Sepúlveda. la obra teatral 
“Carcajada salvaje" de Christo- 
pher Durang.

Esta representación corres
ponde al convenio entre el 
Ayuntamiento de la villa y la red 
de teatros de la Junta de Castilla 
y León.

Actúan Charo López y Abel 
Vitón dirigidos por Josep Costa. 
La escenografía corre a cargo de 
Caries Casas y la iluminación de 
Francesa Rodellas.

“Carcajada salvaje" participa 
de nuestras inquietudes: hablar 
de nosotros mismos en una épo
ca que no se contempla precisa
mente por ser o mejor de los 
tiempos.

La soledad, el miedo, el des
concierto, la impotencia y como 

lleva el nombre del patrón que 
ahora se conmemora, se vie
nen organizando una serie de 
actividades culturales y de
portivas que culminarán el 
miércoles, día 22, con un acto 
en el centro municipal “Los 
Caños", en el que el alcalde 
acompañado de algunos edi
les entregará los trofeos, di
plomas y recuerdos a los dis
tintos alumnos del centro do
cente.

Hogueras
Ayer jueves, a las 23.30 ho

ras se encendió la tradicional 
hoguera de San Juan, el acto

fondo, la esperanza de estar vi
vos, de seguir vivos.

Esto es lo que quiere transmi
tir el autor a través de dos perso
najes que no salen al escenario a 
discutir sobre la vida, sino a vivir 
directamente y sin prejuicios, un 
trofeo de sus vidas delante nues
tro.

Estructura dramática
Christopher Durang consigue 

mediante una estructura dra
mática nada convencional, 
pero a la vez muy sencilla, co
locar el horror de la experien
cia vivida en un plano diferen
te, para poder así asumirla sin 
excesivo dolor y comunicándo
la a los demás bajo la aparien
cia de la risa que es una forma 
ni mejor ni peor, pero sí muy 
gratificante y generosa, de ob
servar la realidad.

tuvo lugar en la plaza del Pó
sito Real, y estuvo amenizado 
porlasdulzainascastellanas.

Hoy, festividad de San 
Juan, a las 12,30 h., se oficia
rá una misa solemne en ho
nor del señor San Juan, se
guida de procesión con la 
imagen por las calles del 
pueblo, acompañarán el cor
tejo el grupo de danzas y pa
loteo de Carbonero el Ma
yor: para a medianoche dar 
inicio a una verbena popular 
en la plaza de Abajo, ameni
zada por la orquesta “Cari- 
bú”.

El sábado, a las 20,30 h.. 
actuarán los grupos de danzas 
y paloteo del Centro de Ani
mación Socioculturai que la 
Junta de Castilla y León tiene 
en esta localidad.

El domingo, día 26, se lle
vará a cabo el III concurso de 
fotografía que patrocina la 
corporación municipal.

Charo López. pen al o s a

M.C.D. 2022
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VILLA DE 
CUELLAR

Celebraciones litúrgicas y conferencias serán las actividades

Las monjas de Santa Clara celebran 
el VIII centenario de su fundadora

La comunidad de hermanas clarisas del 
convento de Santa Clara ha organizado una 
serie de actos religioso-culturales para con
memorar el VIII centenario del nacimiento 
de Clara de Asís, fundadora de la orden a 
principios del siglo XIIL Estos actos darán

comienzo hoy por la tarde y se desarrollarán 
a lo largo del fin de semana. Celebraciones 
litúrgicas y conferencias serán las principa
les actividades de estas jornadas, cuyos actos 
serán clausurados el domingo por el obispo 
de Segovia, Antonio Palenzuela.

El centro de APADEFIM 
abre sus puertas a los 
jóvenes del instituto

_________________ S. GUIJARRO
Durante estos tres días la co

munidad de monjas de clausura 
compartirá estas celebraciones 
con todas las personas que quie
ran asistir ya que los actos son 
públicos. La eucaristía se cele
brará todos los días a las 19 
horas en la iglesia conventual y 
una hora después tendrá lugar 
cada una de las conferencias en 
el patio central del convento.

Para esta tarde está previsto 
la jomada inaugural. Tras la ce
lebración de la misa el alcalde 
de la villa, Mariano Molinero, 
realizará la presentación de las 
jomadas y posteriormente la 
hermana clarisa María Victoria 
Triviño impartirá la primera 
conferencia bajo el título “Clara 
de Asís y su forma de vida”.

El sábado intervendrá el his
toriador carmelita Balbino Ve- 
lasco, el cual ofrecerá una con
ferencia sobre “El monasterio 
de Santaclara de Cuéllar a tra
vés de la historia”.
' La jomada del domingo se 
iniciará con la celebración eu- 
carística en la que participará el 
obispo de Segovia y posterior
mente se clausurarán los actos 
con una conferencia de Julio 
Herranz, de la orden francisca
na, sobre “El ideal de la vida 
religiosa”.

Estos actos de conmemora
ción del VIII centenario del na
cimiento de Santa Clara se ce
lebran en el convento cuellara- 
no bajo el lema “Espiritualidad 
y cultura” y con ellos “las her
manas clarisas os ofrecemos la 
oportunidad de conocer a Clara, 
su historia y nuestra vida en la 
villa de Cuéllar a lo largo de 
estos VIH siglos de existencia”, 
manifiesta la comunidad en el 
programa de actos.

Estas celebraciones del cen
tenario vienen a completar 
otros actos organizados el pasa
do año con el mismo motivo.

El pasado verano se organizó 
un novenario al que asistieron 
numerosas personas, padre pro
vincial y una comunidad de 
franciscanos. Durante todo el 
año a nivel interno la comuni
dad ha seguido conmemorando 
el VIII centenario.

La comunidad
La comunidad de monjas de 

Santa Clara de Cuéllar está 
constituida por 21 hermanas y

la madre abadesa es Milagros 
Herrero, elegida en mayo de 
1993. La principal fuente de 
ingresos de ia comunidad pro
viene del trabajo de bordado 
de juegos de cuna que hacen 
para una empresa de Vallado- 
lid desde hace más de 30 años.

Siguiendo los votos de po
breza de esta orden religiosa, 
las hermanas no tienen propie
dades, todo es de la comuni
dad.

Sus escasos recursos se 
destinan a la manutención y a 
pequeñas obras en el edificio. 
Sin embargo, estos recursos 
no cubren las necesidades mí
nimas de mantenimiento del 
inmueble. Como en la mayo
ría de este tipo de edificios los 
principales problemas están 
en los tejados.

La jornada de la comunidad 
se inicia a las 6,30 de la maña
na con las oraciones matuti
nas. oficios y eucaristía. En el 
resto de la jornada se alternan 
el trabajo, la oración comuni
taria. el silencio y la medita
ción. Los horarios sé mantie
nen estrictamente a lo largo de 
todo el año.

La orden de Santa Clara fue 
fundada a principios del siglo 
XIII por Clara y Francisco de 
Asís y puede considerarse la 
rama femenina de la orden 
franciscana. El nombre origi
nal era la orden de las Herma
nas Pobres de San Damián, 
adoptando posteriormente el 

nombre de su fundadora.

El convento de Cuéllar
Según la tradición manteni

da en el propio convento esta 
fundación cuellarana fue rea
lizada por un sobrino de Clara 
de Asís en vida de la Santa. 
Según las investigaciones del 
padre Balbino Velasco el con
vento estaba fundado en 1244.

De este año se conserva en 
el archivo del convento una 
bula del papa Inocencio IV di
rigida a Alfonso, hijo del rey 
de Castilla y León, en laque le 
pide que favorezca a la abade
sa del convento entonces lla
mada de Santa María Magda
lena de Cuéllar y no permita 
que sus monjas de clausura 
sean molestadas.

En esta época las monjas 
vivían bajo las normas de la 
orden de San Damián y se lla
maban damianitas. A la muer
te de Clara de Asís y tras ser 
proclamada santa por el papa 
Alejandro IV en 1255. la or
den se llama de Santa Clara y 
sus monjas clarisas.

Pasada la Edad media la 
fundación cuellarana es toma
da bajo el patronato de la casa 
de Alburquerque en el último 
tercio del siglo XVI. a través 
de Ana de la Cueva hija natu
ral del segundo duque. En esta 
época se construyó la actual 
iglesia y se amplió el conven
to. El patronazgo continúa en 
los Alburquerque.

____________________________ S.G.
A lo largo de los meses de 

mayo y junio el centro de APA- 
DEFIM ha sido visitado por 
numerosos alumnos del institu
to de Bachillerato y Formación 
Profesional, dentro de una 
campaña de puertas abiertas de 
la asociación para dar a cono
cer a los jóvenes la realidad y 
funciones del centro. Por las 
dependencias de APADEFIM 
han pasado más de 200 alum
nos de los institutos.

Según José Ignacio Mate- 
sanz. director del centro de dis
minuidos físicos y mentales, 
esta iniciativa surgió “porque 
muchos cuellaranos no cono
cen este centro ni la labor que 
se desarrolla en él, a pesar de 
los años que lleva funcionando. 
Ofrecimos la idea a los institu
tos y la respuesta ha sido muy 
positiva y enriquecedora tanto 
para los estudiantes como para 
nosotros”.

Durante varias jornadas dife
rentes grupos de estudiantes han 
ido pasando por los centros de 
APADEFIM recorriendo sus 
instalaciones, visitando los talle
res y dependencias y conociendo 
su funcionamiento.

La visita se iniciaba con una 
pequeña charla del director del 
centro en la que explicaba las 
funciones de la asociación y los 
trabajos que se realizan con los 
discapacitados y deficientes en 
relación con su nivel intelectual. 
También se visionó un vídeo so
bre la vida cotidiana en los dos 
pisos tutelados existentes en 
Cuéllar.

Ignacio Matesanz explicó que 
el centro atiende a 38 personas 
de Cuéllar y la comarca y que los

Taller ocupacional de APADEFIM en Cuéllar. s g u u ar r o

trabajos que se realizan en los 
diferentes talleres sirven para fi
nanciar el 30 por ciento de los 
gastos del centro.

Los estudiantes observaron y 
pudieron comprobar los traba
jos que se realizan en los dife
rentes talleres ocupacionales. 
En este centro se realiza el 
montaje de 40.000 tapones dia
rios de anís Castellana y 80.000 
empaquetados de bolsas de 
aperitivos Creps, los dos prin
cipales trabajos que se desarro
llan a lo largo del año.

Otras tareas que se hacen son 
empaquetado de poleas, cortinas 
de canutillo, serigrafía y enmar
cado de cuadros.

Desconocimiento
Al final de la visita los alum

nos de los institutos reconocían 
en su mayoría el desconocimien
to de la labor realizada por APA- 
DEFIM, mostrándose gratamen
te sorprendidas por la labor de 
rehabilitación y de trabajo que se 
realiza en el centro y de las capa
cidades desarrolladas por los 
atendidos.

El director del centro mani
festó .que estas visitas sirven 
para conocer la realidad y hacer 
ver que éstos disminuidos tie
nen muchas facultades que de
sarrollar y que tan malo es el 
rechazo como la superprotec- 
ción.

“He apreciado que muchos 
de los jóvenes que nos han vi
sitado han venido con unas 
ideas preconcebidas y equivo
cadas respecto a lo que es el 
centro, y han salido sorpren
didos y admirados del trabajo 
que desarrollamos”, afirma 
Matesanz.
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EL ESPINAR
SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA

Viajes Fray Escoba afirma que 
su oferta para el transporte 

urbano “es la mejor”
___________________________________ A.S

La empresa “Viajes Fray Es
coba", asegura en un escrito re
mitido a esta Redacción, que su 
oferta para realizar el servicio de 
transporte urbano en el munici
pio de El Espinar, “es la mejor 
de las presentadas, aunque sea 
superior a la presentada por C.B. 
Sainz Garrido si se realiza una 
valoración de la calidad-precio y 
servicios complementarios".

Esta empresa de transportes 
hace estas afirmaciones ante las 
noticias aparecidas sobre que el 
equipo de gobierno de El Espi
nar decidió llevar al pleno de 
mañana, día 24, la adjudicación 
del transporte urbano.

Esta entidad afirma que se 
presentó al concurso “mediante 
comunicación entregada en 
mano, en nuestras oficinas de El 
Espinar en la persona del conser
je del Ayuntamiento espinarie- 
go”-

Igualmente afirman, “que en 
la apertura, el día 18 de mayo, de 
las ofertas y documentaciones la 
que presentaba nuestra empresa 
estaba completa, no así la de las 
otras dos empresas concursan
tes”. Continúan diciendo en su 
escrito que “ no entran en ningu
na valoración política, sino de 
precio-calidad, pero no entende
mos cómo una persona que ma
nifiesta su baja en toda actividad

Los segovianos en Cantabria 
celebran las fiestas de S.Pedro

_______________ ___________________A.S.

Llegadas estas fechas, los se
govianos que se encuentran vi
viendo en la comunidad cánta
bra, recuerdan la tierra de donde 
partieron, celebrando las fiestas 
de San Juan y San Pedro.

Para celebrar esta fecha, el día 
de San Pedro, han elegido la lo
calidad de Santillana del Mar, 
por considerarla la más bella de 
las localidades que reúne todas 
las condiciones para satisfacer a 
todos. Lugar de cultura y recreo, 
visitarán sus museos, colegiata, 
zoológico y reproducción de las 
Cuevas de Altamira.

política (J. A. Sainz Garrido) por 
su enfrentamiento con el alcalde 
del municipio, presente un certi
ficado de buena persona por par
te del alcalde".

Oferta
Siguen diciendo que en la 

oferta de vehículos, la empresa 
C.B. Sainz Garrido “presentaba 
cuatro vehículos de 38, 22, 14 y 
7 plazas y un vehículo de 55 
plazas, el cual creemos no per- 
tencia a la empresa en dicha fe
cha con antigüedades de seis a 
14 años, cuando el pliego de 
condiciones se solicitaba* un 
vehículo de más de 45 plazas y 
otro de 20".

Además, afirman que C.B. 
Sainz Garrido “no presentó el 
correspondiente certificado ex
pedido por el Ministerio de Ha
cienda de estar al corriente de 
sus obligaciones tributarias con 
el Estado".

Finalmente, mantienen que 
“aunque en el pleno se manifestó 
que se había elegido por calidad 
precio no lo creemos así, ya que 
el precio más bajo era el de la 
empresa “JUFICAR, S.A ”, y 
que en todo concurso público de 
las administraciones “no subas
ta" se valora por puntuación no 
solamente el precio “sino el con
junto de la oferta de cada con
cursante".

A las 14.30 horas se reunirán 
en torno a la mesa, en una cena 
de hermandad y recuerdo de su 
tierra natal.

En la sobremesa celebrarán la 
asamblea general anual, en la 
que podrá participar todo el que 
quiera.

En ella se dará cuenta de todas 
las actividades que se han lleva
do a cabo durante el pasado año 
y se planificará las actividades 
del presente.

Igualmente, se dará cuenta a 
todos los asistentes del balance 
económico para que sea aproba
do.

En el casco urbano de esta villa se instalará posiblemente un semáforo. MEDIA LUNA

El proyecto, concluido, ha supuesto una inversión de 596 millones

Jesús Merino revisó las obras 
de la carretera comarcal 605

El consejero de Fomento de la Junta de Castilla y León, 
el segoviano Jesús Merino, estuvo en la villa de Santa María 
la Real de Nieva con el fin de conocer las obras que se han 
realizado en la carretera comarcal 605, que une la localidad 
con la vecina Arévalo. Estas obras, ya finalizadas, han su
puesto una inversión de 592 millones de pesetas.

MEDIA LUNA
Jesús Merino estuvo acom

pañado de Angel Díaz, direc
tor general de Carreteras y 
Transportes de la Junta de 
Castilla y León, y de una re
presentación de parlamenta
rios de la región, así como una 
serie de consejeros y técnicos, 
al objeto de visitar las carrete
ras de esta zona.

En concreto, aquí estuvie
ron visitando la carretera co
marcal 605. que une a las lo
calidades de Arévalo con esta 
villa de Santa María la Real de 
Nieva, cuyas obras práctica
mente están terminadas, se
gún informábamos hace unos 
días.

El presupuesto de estas 

obras ascendió a 592 millones 
de pesetas, habiéndose incre
mentado notablamente el trá
fico en más de un 30 por cien
to.

En el tramo del casco urba
no de esta villa precisa de un 
semáforo que parece se pon
drá en breve.

Ampliación de la calzada
En la obra, realizada por la 

empresa Collosa, se ha am
pliado la calzada de seis a siete 
metros de anchdra. y se han 
hecho dos arcenes, de un me
tro cada uno, con lo que se ha 
mejorado la seguridad de los 
vehículos.

También se han modificado 
algunas curvas, reduciéndolas 

a un radio de giro menor, así 
como los cambios de rasante 
que se han amortiguado. Se 
han utilizado capas de 12 a 16 
centímetros de altura según 
los tramos.

También se han realizado 
las señalizaciones horizonta
les y verticales, así como las 
raquetas de los cruces con 
otras vías y las protecciones 
laterales.

Esta vía de comunicación 
necesitaba esta mejora. Si a 
ello añadimos que el 
MOPTMA ha licitado las 
obras de la variante de Mon- 
tuenga (nacional 601 en su in
tersección con la comarcal 
605). podemos decir que la 
comunicación de la zona me
jorará muchísimo, pues esta 
vía de comunicación de Santa 
María la Real de Nieva es un 
camino muy frecuentado por 
los habitantes de toda esta co
marca en sus desplazamientos 
hasta Valladolid.

Da il y Fa mil y

Só l o 1.900.000 Ven t aj as
• 7 m3 de capacidad.
• 3.170 Kgde PMA.
• Motor de 2,5 L y 75 CV.
• Inyección directa, cinco velocidades.
• Frenos delanteros de disco 

y posteriores de tambor.
• Dirección servo-asistida de serie.
• 6 cómodos asientos con segunda 

fila fácilmente desmontable.
• Tapizado integral de paredes y techo 

en cabina.
• Revestimiento en zona de carga.
• Sistema de calefacción y aireación 

de tres velocidades.
• Etc., etc.
• Y todo, por sólo 1.900.000 ptas. 

(todo incluido excepto IVA, 
matriculación y transporte).

IVECO
/ EL GRAN SALTO

TELEFONO 921-420200

FAX 921-434394

c/. Navacerrada, ns 21 

POLIGONO INDUSTRIAL "EL CERRO'

.40006 - SEGOVIA

Lnea 
DRECTA 
TeL:9OO'1166H

M.C.D. 2022



14 PROVINCIA EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 24 de junio de 1994

NAVA DE LA ASUNCION

La estructura arquitec
tónica del nuevo puente 
construido sobre el río 
Voltoya, en la carretera 
autonómica 343, entre 
Nava de la Asunción y 
Santiuste de San Juan 
Bautista, con sus 120 me
tros de largo, 23 metros de 
alto y más de dos millones 
de peso, le sitúan como 
una obra única, al menos 
de estas características, 
no sólo en la provincia de 
Segovia, sino en toda la 
Comunidad Autónoma 
de Castilla y León.

________________ _ AMARUARRI

Según nos apunta José Luis 
González, responsable de la em
presa constructora del puente, 
“de los comentarios que he man
tenido con los ingenieros sobre 
el particular, este puente es el 
más largo y alto, que hasta el día 
de hoy ha construido la Junta de 
Castilla y León”.

La construcción de este puen
te es parte de los 22 kilómetros 
de ensanche y mejora del firme 
de las carreteras autonómicas 
números 343 y 353. que la em
presa Hergón, S.A., está cons
truyendo entre las localidades 
segovianas de Nava de la Asun
ción, Santiuste de San Juan Bau
tista y Fuente de Santa Cruz has
ta enlazar con el cruce de la ca
rretera Nacional-601, Madrid- 
Olmedo-Valladolid.

Esta obra que se encuentra 
dentro del Plan Regional de Ca
rreteras, con un presupuesto de 
447 millones de pesetas, de los 
cuales 100 millones se han 
destinado a la construcción de 
este puente cuyo diseño, ha 
sido realizado por el ingeniero 
de la Junta de Castilla y León, 
Félix Albarrán.

Expectación en 
. el vecindario

Puente que ha causado gran 
expectación entre los vecinos

Con sus 120 metros de largo y 23 de anchopesa unos dos millones de kilos

El puente sobre el Voltoya considerado como 
único en la región por sus características

■" JOSE LUIS GONZALEZ
Una grúa coloca y y levanta las vigas de 40 metros de largo.

A. MARUGAN
El puente tiene unas dimensiones de 120 por 23 metros.

de ambos municipios, particu
larmente en el momento de que 
tres enormes grúas levantaran 
esas 15 vigas de dimensiones y 
pesos espectaculares, ya que 
cada viga mide 40 metros de lar
go, unos 2 metros de alto y 60 
toneladas de peso, alcanzando 
un valor de dos millones de pe
setas cada una.

También el transporte de estas 
vigas ha sido la parte que más 
dificultades ha generado a la obra.

Vigas que además van situa
das sobre dos puntos (el puente 
se reparte en tres vanos de 40 
metros, cada uno) de apoyo que 
forman seis pilares de 52 tonela
das y 21 metros de alto, más 
otros 2I metros que están intro
ducidos interiormente.

Apertura al tráfico 
rodado en agosto

La apertura al tráfico, del 
puente, se producirá para fina

les del próximo mes de agos
to.

Fecha en la que se estima es
tarán ya finalizadas las obras del 
nuevo trazado.

Una obra que no sólo destaca 
por sus grandes dimensiones, si 
no también porque la fabrica
ción de todos sus materiales, in
cluidas las vigas, son de origen 
castellano-leonés.

La construcción de este nue
vo puente sobre el río Voltoya.

en la carretera autonómica 343, 
entre las localidades segovia
nas de Nava de la Asunción y 
Santiuste de San Juan Bautis
ta, deja fuera de servicio al 
otro centenario paso sobre el 
agua, denominado popular
mente por el nombre de 
“puente del Marroquí”, que 
ahora quedará dentro de una 
interesante estampa decora
tiva y como contraste de ar
quitectura entre épocas. -

TRENES AUTOBUSES

MADRID SEGOVIA MADRID
Atocha Chamartín Llegada Salida Chamartín Atocha

— 6,25 (1) 8,33 6,25 8,07 (1) 8.21
9,02 9,16 11,05 7,15 8,45 (1) 8,52

10,02 10,16 12,16 9,40 11,21 11,34
12,02 12,16 ’ 14,07 11,55 (1) 13,37 13,51
14,02 14,16 16,07 12,55 14,37 14,51

— 15,16 16,46 14,55 16,37 16,51
— — — 16,55 18,38 18,51

16,02 16,16 18,07 18,55 20,37 20,51
17,02 17.16 19,15 19,55 (2) 21,12 —
18,54 19,10 (2) 20,40 20,55 22,37 ' 22,51
20,02 20,16 22,08

(1) Circula diario excepto domingos. (2) Circula a diario, excepto 
sábados. ■

SEGOVIA - MADRID
Salida Llegada

De lunes a viernes 6.00 7.15
De lunes a viernes 7.00 8.15
Diaria 8.00 9.15
Diaria 9.30 11.00
Laborables 10.30 12.15
Diaria 11.30 12,45
Laborables 12.30 13.45
Diaria 13.30 14.45
De lunes a viernes 14.30 16.00
Diaria 15.15 16.35
Diaria 16.15 18.00
Diaria '18.00 19.15
Diaria 19.00 20.30
Diaria 20.00 21,45
Domingos y festivos 22.00 23.15

SEGOVIA - ARANDA

SEGOVIA - CUELLAR - VALLADOLID
Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8.00. Diario: 11,00. Laborables: 
13,30 y 18,30. Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Labora
bles, excepto sábados: 17,00.

VALLADOLID - CUELLAR - SEGOVIA
Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8.00. Domingos y festivos: 9.00. 
Laborables: 11.00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables: 
18,30. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17.00 y 19,30.

SEGOVIA - SANGARCIA - HOYUELOS
Lunes a viernes: 8.30. 14.00 y 18,35. Sábados: 14,00.

MADRID-SEGOVIA
Salida Llegada

De lunes a viernes 6.30 7.45
De lunes a viernes 7.30 8.45
Diaria 8.30 10.15
Diaria 10.00 11,15
Diaria 11.00 12.45
Diaria 12.00 13.15
Laborables 13,00 14.15
Laborables 14.00 15.15
Diaria 15.00 16.45
De lunes a viernes 16.00 17.15
Diaria 17.00 18.30
Diaria 18.00 19.15
Laborables 19.30 21.15
Domingos y festivos 20.00 21.15
Diaria 21,00 22.15
Diaria 22,15 23.45

De lunes a viernes: 13,00 y 
17.30. Diario: 13,00.

ARANDA - SEGOVIA
Lunes a viernes: 7.00 y 17,30.
Diario: 17.30.

AUTO RES (Tel. 443010)
SEGOVIA-SALAMANCA (Aba- 
des-Arévalo). Lunes a viernes: 
9, 14.18. Viernes: 20.30. Sába
do: 9.14. SALAMANCA-SEGO- 
VIA. Lunes a viernes: 8.30. 
13.30. 17.30. Sábados: 8.30.
Venta de billetes: Zamora, Bena- 
vente. Valencia, Castellón (Pla
yas). Cáceres. Badajoz.

SEGOVIA -LA LASTRILLA 
EL SOTILLO

HOYUELOS - SANGARCIA - SEGOVIA
Lunes a viernes: 6.45 y 16,45. Sábados: 7,45.

SEGOVIA - AVILA AVILA - SEGOVIA
De lunes a viernes: 7.30, 9,30, 13,30 y 19,30. :-: De lunes a viernes: 9.00. 
12,00.16.15 y 18,30. Sábados, domingos y festivos: 12.00.

SEGOVIA - BARCELONA BARCELONA - SEGOVIA
Diario: 13.00. Viernes (combinado). :-: Diario: 9,00.

SEGOVIA - VILLACASTIN VILLACASTIN - SEGOVIA
Sábados no festivos: 9.30 y 13,30. :-: Sábados no festivos: 10.30 y 14.30.

SEGOVIA (plaza Oriental): 7.50. 
9.15. 13,45. 14.40. 18.30 y 
19.45. Las salidas de LA LAS- 
TRILLA se producen 7 minutos 
más tarde, y 15 minutos desde 
EL SOTILLO.

TAXIS. Paradas
Plaza Mayor: Telf. 43 66 80. 
Plaza Oriental: 42 02 58.
Fernández Ladreda: 43 66 81. 
Radio Taxi: 44 50 00.
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El Ejecutivo regional se opone a la construcción de la macrocárcel de Segovia

Lucas pide audiencia a González para exigir 
el aumento de los fondos de cohesión

El presidente de la Junta, Juan José Lucas, pedirá una 
audiencia al presidente del Gobierno, Felipe González, 
para reclamar una mayor cuantía de los fondos de cohe
sión para Castilla y León que la destinada en 1993, 
según el acuerdo adoptado ayer por el Consejo de Go
bierno. Por otra parte la Junta de Consejeros mostró 
su oposición a la construcción de macrocárceles como 
la de Segovia.

Valladolid. (leal).— El 
consejero portavoz, José Ma
nuel Fernández Santiago, afir
mó que en 1993 Castilla y 
León recibió el 3 por ciento de 
los fondos de cohesión, “una 
cifra muy inferior a la de otros 
fondos de solidaridad como el 
Peder y los de compensación 
interrregional que alcanzaron 
el 10,8 y 9,8 por ciento, respec
tivamente".

El Ejecutivo regional sostie
ne que si los fondos de cohe
sión se destinan a los países de 
la Unión Europea cuyo Pro
ducto Nacional Bruto (PNB) 
es inferior a la media, en el 
reparto nacional "debe tenerse 
en cuenta que no todas las re
giones están igual, y en unas el 
PNB es inferior a la media eu
ropea y a la nacional".

El portavoz señaló que “aún 
no se puede hablar de temor 
sobre cómo se va a realizar el 
reparto, pero vamos a pedir an

tes de que nos lo den hecho y 
escrito". ■

Macrocárceles
La Junta de Consejeros 

acordó oponerse a la construc
ción de macrocárceles en Cas
tilla y León, y en especial a la 
de Segovia ante las quejas 
transmitidas desde el Ayunta
miento de la ciudad.

Fernández Santiago afir
mó que esta oposición "no es 
un tema nuevo” y, aunque en 
el caso de la prisión de Due
ñas no se ha recibido ninguna 
queja, “estamos para avalar y 
hacer llegar al Gobierno cen
tral las protestas”, en este 
caso del Ayuntamiento de 
Segovia.

El portavoz criticó que la 
Administración central realiza 
este tipo de inversiones “sin 
tener en cuenta al Gobierno le
gítimo de Castilla y León, hay 
un absoluto desprecio por lo

El centro segovíano, una de las macrocárceles de la región. a .s .

que puede pensar el Ejecutivo 
regional”.

Viviendas rurales
Entre los acuerdos del orden 

del día adoptados por los conse
jeros destaca la aportación de 
700 millones de pesetas para fi
nanciar la construcción y reha
bilitación de viviendas rurales 

en virtud del convenio que fuma
rán la Consejería de Fomento y 
entidades bancarias de la región.

A su vez, el ejecutivo regional 
aprobó inversiones por 53 millo
nes para el ensanche del puente 
sobre el río Ciguiñuela y un gasto 
de 12 millones para obras de 
alumbrado de la cueva de Ene- 
bralejos, ambos en Segovia.

El PIB agrario 
creció un 2,1 
por ciento en el 
primer trimestre 
de 1994

Madrid. (leal).— El Pro
ducto Interior Bruto (PIB) del 
sector agrario y pesquero ex
perimentó en el primer tri
mestre de 1994 un crecimien
to real en precios constantes 
del 2,1 por ciento, frente al 
incremento del 0,8 por ciento 
del PIB general a precios de 
mercado, en relación al pri
mer trimestre de 1993, en el 
que había crecido un 2,7 por 
ciento, según los datos del 
Instituto Nacional de Estadís
tica (INE).

A precios comentes, es decir, 
contando con la repercusión de 
la inflación en los precios, el 
crecimiento en este sector du
rante el primer trimestre de 1994 
fue del 9,9 por ciento, frente a 
una caída del 5.6 por ciento en el 
mismo periodo de 1993, siguien
do la línea ascendente de trimes
tres anteriores. Este crecimiento 
fue superior en relación del PIB 
general en precios corrientes, 
que fue del 4,7 por ciento en el 
periodo aludido.

Las ramas agraria y pesquera 
aportaron al PIB general en pre
cios constantes en el primer tri
mestre del año un total de 
506.700 millones de pesetas, 
frente a los 496.200 millones del 
mismo periodo en 1993 y los 
483.100 millones de 1992.

La Ley de Equipamientos 
Comerciales se aprobará antes 
de que termine la legislatura

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.000 PTAS*

Valladolid. (leal).— La Ley 
de Régimen Sancionador para 
regular el cumplimiento de los 
horarios comerciales será apro
bada en las Cortes Regionales 
de Castilla y León el próximo 
5 de julio, según ha anunciado 
el consejero de Fomento, Jesús 
Merino, en una cena-coloquio 
organizada por la Federación 
de Comercio y Servicios de 
Valladolid (Fecosva). La fecha 
anunciada por Jesús Merino 
coincide con la celebración del 
último pleno del Poder Legisla
tivo regional.

Esta ley será aprobada por el 
trámite de urgencia tras la dele
gación a las autonomías, por par
te del Gobierno central, de la 
•acuitad para poder establecer 
•os horarios en su territorio. 
Atendiendo a esa medida, en 
Castilla y León se estableció la 
apertura del comercio ocho fes
tivos al año.

Según ha argumentado el ti
tular de Fomento de la Junta de 
Castilla y León esta medida 
que respeta como máximos lo 

Que el Gobierno central dió 
como mínimos, cuenta con la 
oposición de las grandes super- 
•icies que han recurrido el de
creto. por lo que no sabemos si 
■’C declarará constitucional o si 
*as autonomías estaremos fa
cultadas en el campo de los ho
rarios comerciales".

Jesús Merino ha afirmado en 
este sentido que "cada autono

mía tiene unas necesidades co
merciales distintas y es preciso 
que cada una regule sus horarios 
y establezca el número de do
mingos que se debe abrir".

Horarios comerciales
Respecto al decreto de hora

rios comerciales para el año 
1995 el consejero sólo ha antici
pado "que va a seguir en la tóni
ca de este año sin aumentarse el 
número de días festivos”.

En este sentido el consejero se 
ha mostrado partidario de la 
aprobación de la ley nacional del 
comercio ya que "nos facilitaría 
a las autonomías una paula para 
seguir y marcaría las facultades 
que se nos delegarían".

En cuanto a la instalación de 
grandes superficies comerciales 
en la región castellano-leonesa, 
que se regulará en la ley de equi
pamientos comerciales, ha 
anunciado que se va a presentar 
“antes de que termine la legisla
tura" y una vez. aprobado por el 
Consejo de Gobierno, un pro
yecto de ley de equipamientos 
comerciales.

Esta nueva normativa con
templara la necesidad de autori
zación correspondiente para ins
talar una gran superficie aten
diendo a factores como: el nú
mero de habitantes, los metros 
cuadrados de esa superficie o el 
número de grandes centros que 
existan en esc lugar, entre otras 
medidas.

COMPRESE ESTE VOLVO 
EN AUTO ESCAN 

Y NO LO PAGARA CARO.

Usted quiere un coche fiable, 
potente, bien equipado. Pero sobre 
todo quiere un coche seguro.
Cómprese el nuevo Volvo Serie

(♦) Precio recomendado. Impuesto de matriculación, IVA y transporte incluidos.

Concesionario oficial:

400, 1.6i edición limitada. Uno de 
los coches más seguros del mundo. No 
lo pagará caro. Sólo 2.200.000 pese- 

“ VOLVO 
Respuesta segura.

h it a  C I Exposición, Venta y Servicio Postventa:AUTO ESCANy SiL« Q^ra Soria, 21. Tels.: 43 53 61- 43 22 61. LA LASTRILLA. (SEGOVIA).

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 24 de junio de 199416 REGION

Las Cortes 
investigarán 
el personal 
interino de 
la Junta

Valladolid, (leal).— La Mesa 
de las Cortes regionales ha ad
mitido a trámite la solicitud de 
los grupos Socialista, CDS y 
Mixto para que se cree una co
misión de investigación sobre la 
política de la Junta en la cober
tura por personal interino de pla
zas destinadas a funcionarios.

La oposición parlamentaria 
solicita que se investigue tam
bién “la política aplicada para la 
cobertura de plazas laborales 
con personal de carácter even
tual, criterios de contratación de 
personal a través de créditos de 
inversiones; política de cobertu
ra de plazas a través de comisio
nes de servicio y adscripciones 
provisionales, y repercusiones 
de la misma en la promoción 
profesional de los funcionarios 
públicos”.

La Mesa ha aprobado la soli
citud de comparecencia presen
tada por el Grupo Popular para 
que el presidente de la Confede
ración Hidrográfica del Duero, 
José María de la Guía, informe 
sobre las causas que motivaron 
la rotura del canal alto de Los 
Payuelos y qué medidas se van a 
adoptar para garantizar la segu
ridad de las personas y los culti
vos afectados.

También fueron aceptadas 
tres solicitudes de comparecen
cia presentadas por el PSOE 
para que el consejero de Sanidad 
y el de Presidencia informen a 
las Cortes sobre los criterios se
guidos en el reparto de subven
ciones destinadas a residencias 
de la tercera edad; irregularida
des referidas a la autorización y 
pago de facturas de gastos parti
culares a funcionarios con cargo 
a los fondos asignados al parque 
móvil de la Junta.

Así lo manifestó hoy en el Senado el presidente del CSN, Donato Fuejo Lago

La seguridad en la central nuclear de 
Santa María de Garoña está asegurada
El presidente del Consejo 

de Seguridad Nuclear 
(CSN), Donato Fuejo Lago, 
dijo hoy en el Senado que la 
seguridad de la central 
“Santa María de Garoña” 
(Burgos) no está comprome
tida y descartó el riesgo de 
accidente a pesar de recono
cer que existen fisuras con
troladas en algunos compo
nentes.

Madrid, (Efe).— La compa
recencia de Fuejo en la Cáma
ra Alta se produce un día des
pués de que la organización 
ecologista Greenpeace hiciera 
público un informe del “Gru- 
ppe Okologie” de Hannover, 
integrado por expertos inde
pendientes, que revela la exis
tencia de fisuras en elementos 
de casi la mitad de las penetra
ciones de las barras de control.

Durante su intervención en 
la Comisión de Industria y 
Energía, a petición del Grupo 
Mixto, Fuejo reiteró en diver
sas ocasiones que la situación 
de esta planta nuclear es per
fectamente conocida por el 
CSN y que “su seguridad está 
garantizada”.

Sin embargo admitió, tal y 
como se refleja en los sucesi
vos informes del CSN al Par
lamento. la existencia de fisu
ras en 41 manguitos de las 97 
penetraciones con las que 
cuenta Garoña y por las que se 
introducen las barras que mo
deran la reacción atómica.

Explicó que el problema se 
inició hace doce años, es per
fectamente conocido por los 
técnicos del Consejo y que 
desde entonces se ha solucio
nado mediante la soldadura de

Greenpeace denunció ayer la existencia de fisuras en elementos de la central nuclear de Garoña.

“sellos mecánicos” alrededor 
de los manguitos, una “solu
ción eficaz aunque siempre se 
puede llegar a mejores medi
das correctoras”

Fuejo confirmó también a 
los senadores que el CSN ha 
pedido a la central que refuer
ce la vigilancia de diversos pa
rámetros de operación, tras de
tectarse grietas en varios com
ponentes internos de la vasija 
de esta central nuclear, durante 
la última parada de recarga, 
operación que se efectuó entre 
el 28 febrero y 28 de abril del 
presente año.

Los elementos afectados 
por fisuras son el “barrilete”, 
componente estructural situa
do en el interior de la vasija y 

que sirve de base al núcleo, y 
una patilla del soporte superior 
de una de las tuberías de ali
mentación de las bombas de 
chorro.

Más vigilancia
Aunque el problema no 

afecta a la resistencia del “ba
rrilete”, que según los análisis 
está adecuadamente asegurada 
durante el próximo ciclo de 
operación (22 meses), se ha 
exigido un incremente de la 
vigilancia y nuevas inspeccio
nes en la próxima parada de 
recarga.

El máximo responsable del 
CSN aseguró que los proble
mas de fisuras no están rela
cionados con la antigüedad de 

la central, la segunda del país 
ya que entró en operación en 
1971. y explicó que se debe al 
fenómeno denominado “co- 
iTosión bajo tensión”, genérico 
de este tipo de instalaciones y 
materiales.

Garoña “esta funcionando 
dentro de los límites y condi
ciones establecidas”, tranqui
lizó y agregó que “nunca se 
han producido fugas al exte
rior”, aunque “en el interior de 
toda instalación hay cierto ni
veles admitidos”.

Por su parte el senador de IU 
Andrés Cuevas señaló que 
“esta central esta en“ KO" téc
nico y pidió a Fuejo que “tenga 
valor ecológico y le pegue el 
cerrojazo”.

Prospera la querella de IU 
contra una concejala de León

Las cajas tuvieron unos beneficios en el 
primer trimestre del año de 7.134 millones

León, (leal).— El Juzgado de 
Instrucción número 4 de León ha 
admitido a trámite una querella 
de IU contra la titular de Asuntos 
Sociales del Ayuntamiento de 
León, Isabel Sanz, por el desalo
jo de una familia de portugueses, 
porque, según IU, el juez advier
te “indicios de criminalidad” en 
la acción de la concejala del PP.

La coalición IU ya presentó 
otra querella similar, que fue ar
chivada por el juez de instruc
ción número 9, por el desalojo de 
unos gitanos de la Era del Moro, 
en la capital leonesa.

Por su parte, el alcalde de 
León, Juan Morano, dijo que el 
Ayuntamiento ha favorecido a 
los gitanos y acusó al concejal de 
IU, Joaquín González Vecín, de 
hacer “demagogia barata” y “no 
enterarse de nada de lo que ocu
rre en el Consistorio”.

Ricardo Alvarez, concejal so
cialista. que también recibió las 
criticas de Vecín acusándole de 
“racista”, calificó al edil de IU 
de “mentiroso” por haber saca
do unas conclusiones de la Co

misión de Asuntos Sociales “que 
no se corresponden con la ver
dad”.

Agresión
Por otro lado, dos hombres 

han sido detenidos por la Guar
dia Civil de Avila y Salamanca 
como presuntos autores de gra
ves lesiones a un vecino de Man- 
cera de Arriba, que recibió fuer
tes golpes en la cabeza.

Los hechos tuvieron lugar en 
la noche del sábado 18, cuando 
T.M.S. y A.T. A., residentes en la 
localidad salmantina de Mance- 
ra de Abajo, se trasladaron al 
vecino pueblo abulense de Man- 
cera de Arriba, con la presunta 
intención de robar a Andrés 
G.G.. de 69 años de edad.

Esa noche llamaron a su puer
ta —vivía solo— y cuando éste 
abrió, recibió un fuerte golpe en 
la cabeza con una estaca.

Al parecer no consiguieron el 
objetivo de robar dinero o algún 
objeto de valor, ya que los gritos 
de Andrés G.G. alertaron al ve
cindario.

Valladolid (leal).— Las cajas 
obtuvieron 7.134 millones de 
beneficios en el primer trimestre 
del año. de los cuales 560 corres
ponden a la Caja de Ahorros de 
Segovia (401 después de im
puestos).

El volumen de dinero acumu
lado por las entidades de ahorro 
de Castilla y León en depósitos 
de clientes se cifra en casi dos 
billones de pesetas, mientras que 
la inversión crediticia se reduce 
a 661.631 millones de pesetas, 
según los datos publicados en el 
último boletín de la Confedera
ción Española de Cajas de Aho
rro (CECA) al cierre del mes de 
abril.

La excesiva diferencia entre 
la inversión y el ahorro obliga a 
las entidades financieras a au
mentar las partidas de obligacio
nes y valores de renta fija 
(193.407 millones de pesetas), 
así como el capítulo de acciones 
y otros títulos de renta variable.

Caja España se sitúa a la cabe
za tanto en créditos a clientes 
(408.712 millones) y en depósi

tos (808.442 millones). Sin em
bargo. la primera entidad de aho
rro de la región sólo obtuvo 360 
millones de beneficios al cierre 
del primer trimestre del año. se
gún los datos facilitados por la 
CECA.

Otro dato que destaca en las 
cuentas de activo y pasivo de las 
cajas de ahorro de Castilla y 
León es el dinero que destinan a 
provisiones para riesgos y car
gas (28.490 millones).

En el capítulo de reservas, las 
entidades de ahorro cuentan con 
un total de 133.140 millones de 
pesetas.

La Caja de Avila
En el capítulo de beneficios, a 

la cabeza se situó la Caja de 
Ahorros de Avila, con 1.762 mi
llones (1.189 netos), mientras 
que en el lado opuesto quedó 
Caja España de Inversiones, con 
360 millones.

La Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Círculo Católico 
de Burgos tuvo por su parte una 
beneficios antes de impuestos

La Caja de Segovia.

de 1.322 millones (953 netos).
La Caja de Ahorros Munici

pal de Burgos registró 1.608 mi
llones de resultados positivos 
(1.183 netos).

La Caja de Ahorros de Sala
manca y Soria obtuvo en el pn* 
mer trimestre del año 1.522 im 
I Iones de pesetas (1. 123 después 
de impuestos).
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La mujer de 
Roldán sigue 
en la cárcel 
de Avila al no 
tener la fianza

Avila (leal).— Blanca Rodrí
guez Porto, mujer del ex director 
de la Guardia Civil, Luis Rol
dán, permanecerá por el mo
mento en la prisión de Brieva, en 
Avila, al no haber satisfecho aún 
la fianza de 50 millones de pese
tas decretada por la jueza Ana 
Ferrer. Según el hermano de la 
detenida, José Luis Rodríguez 
Porto, quien acudió ayer al cen
tro penitenciario abulense para 
visitarla, la familia carece de di
nero suficiente para hacer frente 
a la fianza.

El Juzgado de Instrucción Nú
mero 13, donde debía haberse 
hecho efectiva esta cantidad, ce
rró a las 15,00 horas sin que se 
hubiera pagado la cuantía de la 
fianza, aunque podría ser entre
gada por la tarde en alguno de los 
juzgados de guardia madrileños.

Losé Luis Rodríguez Porto in
dicó también que había encon
trado a su hermana mejor que el 
día anterior y que le había hecho 
entrega de una bolsa con ropa y 
comida, ante la posibilidad de 
que tenga que permanecer en 
prisión unos días más, al no po
der reunir el dinero. José Luis 
denunció “el trato vejatorio” 
que, a su juicio, ha recibido la 
detenida. En este sentido, decla
ró que “al señor Antonio Anglés 
lo habrían tratado mejor” y sen
tenció que “mi hermana no es 
una delincuente”.

Blanca Rodríguez también re
cibió la visita del cónsul chileno 
en Madrid, Pedro Barros, quien 
dijo que se desplazó hasta Avila 
“para garantizar los derechos de 
una súbdita chilena”, en referen
cia a la doble ciudadanía chilena 
y española de la mujer de Rol
dán.

Lerma afirma que lo investigado “da náuseas” pero asegura que Españaes un país sano

El pleno del Congreso aprueba el dictamen 
que limita la responsabilidad a Roldán

El pleno del Congreso aprobó ayer el dictamen de la comisión 
Roldán, que limita en el ex director general de la Guardia Civil 
la responsabilidad política del caso, y rechazó los votos particu
lares que pedían que se ampliara ésta a miembros del Gobierno, 
entre ellos Felipe González y Narcís Serra.

Madrid (Efe).— El dictamen 
fue aprobado por unanimidad 
excepto la conclusión relativa a 
las responsabilidades políticas, 
que salió adelante con los votos 
de PSOE, CiU, PNV y Coalición 
Canaria (171) y la oposición de 
PP, IU, y Grupo Mixto (126). 
Con anterioridad fueron recha
zados los votos particulares pre
sentados por el PP, IU, Grupo 
Mixto y de Coalición Canaria, 
excepto uno de esta última rela
tivo a cuestiones técnicas.

La primera en tomar la pala
bra fue la portavoz adjunta de 
IU, Rosa Aguilar, quien acusó a 
la “alianza” de socialistas y na
cionalistas de ser la responsable 
de “cerrar en falso" la comisión 
y de no permitir que en ella se 
estudiaran nuevos documentos 
como la carta supuestamente re
mitida por Roldán al presidente 
del Gobierno. Aguilar dijo que 
IU no se sumará a la “pantomi
ma” de esos tres grupos respecto 
a las responsabilidades políticas 
recogidas en las conclusiones.

Para IU, además de Roldán, 
son responsables de lo ocurrido 
González; el vicepresidente Se
rra; el ministro García Vargas; 
los ex ministros Barrionuevo, 
Corcuera, Asunción y Solchaga; 
el ex secretario de Estado Rafael 
Vera; el ex fiscal general Eligió 
Hernández; y el director del CE- 
SID, Emilio Alonso Manglano.

Dictamen digno
Fue Luis Ramallo el encarga

do de defender el voto particular

presentado por el grupo popular, 
que solicitaba la reapertura de la 
comisión de investigación y la 
responsabilidad política de to
dos los Gobiernos de Felipe 
González durante el mandato de 
Roldán y, en especial, del propio 
González y de los ministros que 
ocuparon Interior y Defensa. Ra
mallo reconoció que el dictamen 
es digno, pero que sus conclusio
nes no son acordes con la cons
tatación de los hechos, acusó al 
Gobierno de limitar la tarea in
vestigadora, destacó la inefica
cia de los servicios de inteligen
cia e hizo hincapié en que Rol
dán no pudo cometer solo las 
irregularidades en su gestión.

En el turno en contra de los 
votos particulares, el socialista 
Alvaro Cuesta consideró que el 
único responsable es Roldán y, 
por tanto, no tienen sentido las 
peticiones de responsabilidad 
“en cascada" a los miembros del 
Gobierno y recordó que hay me
canismos para ello como la mo
ción de censura. Cuesta rechazó 
que en España haya una corrup
ción generalizada, acusó a la 
portavoz de IU de "arrojar som
bras de dudas de manera injusti
ficada”, negó que el Gobierno 
haya obstruido la labor de la co
misión y destacó que “la tarea 
epistolar” de Roldán no debe ser 
argumento para mantener abier
ta la investigación.

El diputado del PNV José J. 
González de Txabarri dijo que el 
caso no está cerrado porque pue
den surgir nuevos datos y criticó

TELEFOTO EFE
López de Lerma, durante su intervención ayer en el Congreso.

que algunos grupos tuvieran re
dactadas sus peticiones de res
ponsabilidad con anterioridad a 
los trabajos de la comisión. Por 
parte de CiU, Salvador Carrera 
coincidió con Cuesta en que la 
comisión no se ha cerrado en 
falso y añadió que pedir que siga 
abierta es hacer un mal uso de los 
fines para los que fue creada.

“Náuseas"
En lo que coincidieron todos 

los intervinientes fue en elogiar 
la labor del presidente de la co
misión, el diputado de CiU Josep 
López de Lerma, quien en la se
sión de la mañana presentó al 
pleno el texto del dictamen. En 
su intervención admitió que lo 

conocido por la comisión “da 
náuseas", aunque aseguró que 
los ciudadanos deben saber que 
España es un país sano y que sus 
instituciones políticas “no están 
cubiertas por la inmundicia, sino 
por la honradez y la moral”.

El dictamen acusa a Luis Rol
dán de comportamientos irregu
lares en los que hay indicios de 
criminalidad con menoscabo de 
caudales públicos, fraude a Ha
cienda y “amiguismo" en la ad
judicación de las obras del insti
tuto armado.

Debido a ello, el Congreso de 
los Diputados aprobó que se 
trasladen las conclusiones al Mi
nisterio Fiscal para que obre en 
consecuencia.

SABADO 25

Plaza de Toros 
de SEGOVIA

FERIA DE SAN PEDRO
Reinauguración del coso taurino

Leopoldo Torres defenderá a 
Nicolás Redondo en el caso 

de la cooperativa PSV

Grandiosa corrida de toros
6 magníficos toros de la ganadería de MARCOS NUÑEZ, para la famosa terna formada por:

Juan Antonio Ruiz ESPARTACO, CESAR RINCON y 
Juan Serrano “FINITO DE CORDOBA”

MIERCOLES 29
Sensacional 

corrida de toros
6 espléndidos ejemplares de la ganadería 
de JAVIER PEREZ-TABERNERO, para 
las figuras del toreo:

Miguel Báez LITRI, 
JULIO APARICIO y Jesús Janeiro 

JESULIN DEUBRIQUE

MIERCOLES 6 DE JULIO 
Colosal 

corrida de toros
6 bravísimos loros de la ganadería del 
CONDE DE MA YALDE, para la más acre
ditada terna de matadores-banderilleros: 

LUIS FRANCISCO ESPLA,
VICTOR MENDES y 

Vicente Ruiz EL SORO

Los festejos comienzan a las 7 de la tarde. Regirán los precios del año anterior.

Madrid (Efe).— Leopoldo 
Torres, ex vicepresidente del 
Congreso de los Diputados y ex 
fiscal general del Estado, defen
derá al ex secretario general de 
UGT Nicolás Redondo, inculpa
do por el juez de Delitos Mone
tarios, Miguel Moreiras, en las 
diligencias previas de la coope
rativa de viviendas PSV.

El defensor de Redondo se 
negó ayer a hacer comentarios 
sobre este caso hasta que no de
clare Nicolás Redondo ante el 
juez Moreiras. aunque aún no 
tiene fecha definida, ya que la 
semana que viene deberán de
clarar el ex gerente Carlos Sotos, 
el ex presidente de PSV y ex 
secretario de Administración de 
UGT, Paulino Barrabés. y el ac
tual titular de esta secretaría, Se
bastián Reyna.

Las recomendaciones de dis
creción en sus declaraciones a la 
prensa hechas por Moreiras a los 
abogados de los afectados en 
este caso surtieron ayer efecto y

los letrados eludieron hacer co
mentarios a los representantes 
de los medios de comuniciación 
que montan guardia ante la Au
diencia Nacional.

Unicamente, el abogado Joa
quín Ruiz Giménez manifestó 
que se está repasando la querella 
de los afectados de Rivas Vacia- 
madrid y que Sotos está respon
diendo con normalidad y tran
quilidad.

Ayer, sin embargo, se produjo 
el primer contacto informativo 
con uno de los abogados defen
sores de Carlos Sotos, la letrada 
Luz Almeida, quien declaró que 
el inculpado “participa de mane
ra decisiva en la aclaración del 
proceso" y que la lentitud obede
ce a la necesidad de dotarlo de 
rigor.

Uno de los abogados de las 
cooperativas afectadas señaló 
que las declaraciones previstas 
para la próxima semana pueden 
aportar datos reveladores al 
caso.
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Serra considera muy 
positivo que ETA pierda el 

control de sus presos
Madrid (Efe).— El vicepresi

dente del Gobierno. Narcís Se
rra, dijo ayer que resulta muy 
positivo que ETA "empiece a 
perder el control sobre la liber
tad de expresión de sus presos", 
en referencia a las declaraciones 
de varios etarras encarcelados 
condenando la violencia terro
rista. Sorra calificó de "muy 
buena noticia, aunque llegue 
tarde", esas manifestaciones de 
los reclusos de la organización 
terrorista, en las que rechazan 
el uso de las armas por parte de 
ETA.

"Luchar contra el terrorismo 
—continuó— supone que los 
que estamos a favor del diálogo 
aislemos a los que están a favor 
de matar, por lo que es importan
te que algunos de ellos abando
nen la violencia y, cada vez más, 
digan lo que piensan". Sobre la 
posibilidad de que el Gobierno 
modifique la política de reinser
ción de presos terroristas ante 
este tipo de acontecimientos, 
Narcís Serra aseguró, “de forma 
rotunda, que se mantendrá la po
lítica antiterrorista que se viene 
practicando y que está acordada 
con las demás fuerzas democrá
ticas".

Un grupo de cinco presos de 
ETA ha elaborado un escrito, 
que ha recibido el apoyo de una

Interrogados los detenidos en 
una operación antidroga

Pontevedra (Efe).— Las per
sonas detenidas ayer de madru
gada en la provincia de Ponteve
dra, dentro de la llamada 'opera
ción Santoña” contra el narco
tráfico. prestaron declaración en 
los juzgados de esta ciudad ante 
el magistrado Carlos Bueren. En 
esta operación, coordinada por 
el delegado del Gobierno en el 
Plan Nacional contra la Droga. 
Carlos López Riaño, y dirigida 
por Bueren, han sido detenidas 
16 personas en distintas provin
cias de Galicia y Andalucía.

López Riaño explicó en rueda 
de prensa que en la denominada 
“operación Santoña" no se ha 
incautado droga, pero sí abun

vientena de miembros de la or
ganización terrorista, en el que 
cuestionan la validez de la lu
cha armada y proponen que 
ETA asuma la dirección políti
ca de la izquierda abertzale. se
gún publicó ayer el diario "El 
Mundo".

La publicación del manifiesto 
coincide con la aparición en te
levisión. el miéroles por la no
che. de un preso de ETA. que no 
se identificó, e hizo una condena 
pública de la violencia, porque 
"no es que en este momento no 
tengan sentido las armas: las ar
mas no tienen sentido desde 
hace mucho tiempo porque cau
san mucho dolor y porque hay 
otras vías y otros campos para 
lograr el objetivo".

El escrito está redactado, en
tre otros, por el preso José Mi
guel Latasa Cetaria, condenado 
por haber participado en el ase
sinato de María Dolores Katarain 
“Yoyes". El documento, que ha 
llegado a dirigentes y ex dirigen
tes de HB, señala que “apostar 
por una actuación política como 
la llevada hasta ahora, prioritan- 
do la lucha armada, es imposible 
que sea adecuada para un actuar 
político del resto de organismos, 
que se ven en el ojo del huracán 
y ampliamente limitados en el 
quehacer político".

dante documentación de "alto 
valor probatorio". La operación, 
que ha sido desarrollada conjun
tamente por la Policía y la Guar
dia Civil, ha supuesto, además, 
que se ordenase a 17 entidades 
bancarias la inmo\ ilización de 
unas 200 cuentas bancarias. per
tenecientes a 47 personas.

Fuentes de la investigación 
han confirmado que entre los de
tenidos se encuentran Tomás 
Leis Carlés, vecino de A Estra
da. con antecedentes policiales 
por contrabando: Fernando Ou- 
biña Torrado, residente en Mcis. 
donde co-regenta un bar de co
pas: y Juan Aragundc Castro- 
mán, alias "El Bocas".

Marco, a la izquierda, conversa con los dos ex consejeros cesados.

Chaves convoca a la oposición para estudiar posibles acuerdos

El presidente aragonés descarta la 
dimisión y la moción de confianza

El presidente de Aragón, José Marco, descartó ayer la 
posibilidad de dimitir, como ha solicitado el Partido Arago
nés, y de presentar una moción de confianza en las Cortes, 
tras la crisis de Gobierno provocada por el cese de dos 
consejeros por discrepancias políticas.

Zaragoza (Efe).— En un re
ceso del pleno de las Cortes 
aragonesas, Marco precisó 
que existen otros mecanismos 
reglamentarios en los parla
mentos "para explicar que no 
se quiere a un presidente de la 
Comunidad Autónoma".

La crisis de Gobierno abier
ta tras los ceses de los conse
jeros de Industria y Educación 
y Cultura. José Antonio Cid y 
Pilar de la Vega, respectiva
mente, ha provocado la dimi
sión del portavoz social i sta en 
las Cortes regionales. Alfredo 
Aróla, y del concejal del 
PSOE en el Ayuntamiento de 
Zaragoza Miguel Angel Lo- 
rientc.

Marco reiteró que trabajará 
como presidente de los arago
neses. porque, a su juicio, "los 
ruidos que oigo a ambos lados 
de la carretera tampoco son 
como para parar el motor o 
dejar a Aragón que se hunda, 
como se venía hundiendo du
rante muchos años". "Estoy 
dispuesto ¿i terminar la legis

latura si los electores están 
dispuestos a terminarla y se
guir en la próxima", dijo Mar
co. quien aseguró que "no veo 
la necesidad de una moción de 
confianza" y subrayó que en 
democracia “sólo hay una di
misión. que es cuando los 
electores dicen no queremos".

Al ser preguntado sobre la 
posibilidad de que exista un 
movimiento dentro su propio 
partido para apartarle del po
der. dijo: "no sé si se puede 
hablar de operación, pero lo 
que sí he detectado desde el 
último congreso regional son 
algunos pasos o maniobras a 
las que no le encuentro fácil 
explicación: si todo eso se 
puede sumar y sacar conse
cuencias. la historia nos lo 
dirá, pero es muy pronto para 
sacar conclusiones precipita
das".

Durante la loma de pose
sión de los nuevos consejeros. 
Marco animó a los miembros 
del Ejecutivo a lograr en los 
once meses que quedan de le

gislatura “poner a esta tierra 
en un ritmo de progreso". Je
sús Muro, anterior titular del 
departamento de Medio Am
biente, es el nuevo consejero 
de Industria, mientras que An
gela Abos ocupa la cartera de 
Cultura, y José Manuel de 
Gregorio la de Medio Am
biente.

Acuerdos
El presidente del Gobierno 

andaluz en funciones. Manuel 
Chaves, ha convocado a los 
líderes de la oposición para 
estudiar todo lo relacionado 
con la constitución del nuevo 
Parlamento andaluz, prevista 
para el 5 de julio, y debatir 
posibles acuerdos de carácter 
institucional.

Según informaron fuentes 
socialistas, la reunión se cele
brará. con toda probabilidad, 
el próximo miércoles y. a la 
misma, asistirán el presidente 
regional del PP. Javier Are
nas. el coordinador de 
IU/LV/CA. Luis Carlos Re
jón. y el presidente de la mesa 
de Poder Andaluz. Alejandro 
Rojas Marcos.

Los líderes de la oposición 
ya han confirmado su asisten
cia.

Sanidad dice que la muerte por la “bacteria 
asesina” en Cartagena es un caso aislado

Murcia (Efe).— El consejero 
de Sanidad. Lorenzo Guirao, 
aseguró ayer que el fallecimien
to de una anciana en Cartagena 
por la “bacteria asesina" es un 
caso aislado de una persona "con 
problemas de salud sobreañadi
dos". La enferma. Isabel García, 
de 74 años, que padecía una en
fermedad base que le produjo un 
déficit inmunitario y trastornos 
vasculares, ingresó en el hospital 
del Roscll de Cartagena tras de
sarrollar un cuadro de shock sép
tico y falleció el martes, dos días 
después, señaló Guirao en una 
nota.

“Nos encontramos —dijo- 
ante una infección que no es

nueva, aunque sea de baja fre
cuencia. y cuya novedad estriba 
en la denominación escandalosa 
que se le ha dado recientemente. 
No existe ningún motivo de 
preocupación para la población 
al tratarse de casos aislados y 
que mantienen su frecuencia de 
aparición similar a la de años 
anteriores". La'Tascilis nccroli- 
zanlc”, denominada "bacteria 
asesina", se asocia a personas 
con deficiencias del sistema in
munitario y con procesos cróni
cos como cáncer o diabetes, en
tre otros, añadió Guirao.

En España se han producido 
34 fallecimientos por fascilisen
tre 1980 y 1990.

Por otra parle, los restos del 
cadáver de uno de los tripulantes 
del pesquero "Ana Rosa" que 
fueron rescatados el pasado do
mingo a 145 metros de profundi
dad. en las proximidades de la 
isla de Cabrera, han sido idenli- 
Iicados como los de Antonio Ra
món Baile Larosa. La identifica
ción ha sido posible después de 
que la madre de Antonio Ramón 
le reconociera por la indumenta
ria que llevaba encima el cadá
ver cuando fue extraído del agua 
y sus características dentales, se
gún informaron fuentes del juz
gado de instrucción número 9 de 
Palma de Mallorca, que practica 
las diligencias sobre este caso.

VIVA EN LA GRANJA 
Residencial “Huerta del Molino” 
2 dormitorios................ 11.700.000 Ptas. 
3 dormitorios................ 14.400.000 Ptas. 
4 dormitorios................ 14.800.000 Ptas.
1 dormitorio, ático......... 8.350.000 Ptas.

* Calidades y acabados inmejorables.
* La más amplia forma de pago.
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Otero Luna 
dice que no 
hay que echar 
las campanas 
al vuelo

Sevilla (Efe).— El presidente 
de la Confederación Española de 
la Pequeña y Mediana Empresa 
(CEPYME) y de la Confedera
ción de Empresarios de Andalu
cía (CEA), Manuel Otero Luna, 
dijo ayer que “no hay que echar 
las campanas al vuelo" por el 
crecimiento de un 0.8 por ciento 
del PIB en el primer trimestre. 
Tras la inauguración en Sevilla 
de una jornada sobre prevención 
de drogodependencias en el ám
bito laboral. Otero Luna dijo a 
los periodistas que el crecimien
to del PIB tras quince meses con
secutivos de caída "es una buena 
noticia", que refuerza la impre
sión de que comienza la recupe
ración en algunos sectores.

Aunque destacó que provoca
rá un leve aumento de empleo, 
sobre todo en el sector turístico. 
Otero Luna subrayó que no re
presentará un “crecimiento rápi
do de empleo", ya que éste no se 
producirá hasta el primer semes
tre de 1995. e insistió en no echar 
las campanas al vuelo. Esta recu
peración beneficiará a Andalu
cía. zona eminentemente turísti
ca, y supondrá "una inyección 
que nos ayude a salvar el año 
1994 y a hacerlo menos duro", 
dijo el representante empresa
rial.

Por otro lado, el secretario de 
Estado de Economía, Alfredo 
Pastor, afirmó que, a corto plazo, 
no ve la necesidad de que se 
eleven los tipos de interés, pese 
a las tensiones alcistas proce
dentes de Estados Unidos. Pas
tor, que pronunció una conferen
cia en Barcelona, indicó que tan
to el control de la inflación como 
del déficit público evolucionan 
favorablemente, por lo que no se 
plantea en los próximos meses 
una subida de tipos.

A Luzón no le preocupa el aumento de la participación extranjera

Argentaría está preparado para 
la tercera privatización en 1995

El presidente de Argenta
ría, Francisco Luzón, afir
mó ayer que este grupo se 
encuentra preparado para 
emprender una tercera pri
vatización en 1995, siempre 
que el proyecto sea aproba
do por el Estado, cuya par
ticipación no debería bajar 
en cualquier caso del 20 por 
ciento “durante algún tiem
po”.

Madrid (Efe).— En una 
rueda de prensa previa a la 
primera junta de accionistas 
pública de Argentaria, que se 
celebra hoy, Luzón destacó 
que la pérdida de mayoría de 
capital estatal se resolverá con 
garantías de estabilidad para 
el grupo y descartó posibles 
"privatizaciones dramáticas" 
incluso con un hipotético Go
bierno futuro del Partido Po
pular.

Sobre la composición del 
resto del accionariado, Luzón 
se mostró partidario de que los 
accionistas institucionales es
pañoles aumenten su actual 
cuota del 4 por ciento hasta 
niveles del 8 al 10 por ciento 
y afirmó no preocuparle que la 
participación extranjera crez
ca desde el 24 hasta cerca del 
30 por ciento. También consi
deró aceptable que puedan 
consolidarse accionistas con 
cuotas del I al 3 por ciento, 
siempre que sean compatibles 
con los intereses del Estado y 
del propio grupo bancario, al 
que no le gustaría ver un ban
co español en su accionariado.

Más negocios
Luzón explicó que la estra

tegia de Argentaria incluye su 
entrada en negocios "en desa-

Francisco Luzón, durante la rueda de prensa. t el ef o t o  ef e

rrollo", distintos del puramen
te bancario y también de las 
actividades industriales, en al
gunos casos mediante com
pras de participaciones mino
ritarias en el capital de deter
minadas empresas. Así, Ar
gentaria prepara la compra de 
una participación en una com
pañía de aguas y se encuentra 
decidida a entrar en segmen
tos del mercado de las teleco
municaciones como la telefo
nía móvil, el cable y la tecno
logía relacionada con la trans
misión de información, así 
como a aumentar su presencia 
en el negocio inmobiliario, se
gún precisó Luzón.

Tampoco descartó compras 
de negocios bancarios, me
diante operaciones como la 
adquisición de un banco me

diano o de la red de una caja 
de ahorros, pero subrayó que 
no existen actualmente planes 
concretos de este tipo. Ade
más, el grupo abrirá nuevos 
puntos de comercialización en 
España y en el extranjero, “no 
necesariamente convenciona
les", y desarrollará su activi
dad de banca al por mayor con 
el fomento de redes paralelas 
y servicios de banca telefóni
ca y electrónica.

Respecto al Banco Atlánti
co. controlado por el Arab 
Banking Corporation (ABC) 
y participado por el grupo es
pañol en un 24%. admitió que 
necesita una reorientación es
tratégica y expresó la disposi
ción de Argentaria a vender su 
cuota si alguien le ofrece un 
buen precio.

Suben los 
precios de 
las gasolinas 
excepto el de 
la normal

Madrid (Efe).— El Ministerio 
de Industria y Energía fijó ayer 
los precios de los carburantes, 
válidos desde el 25 de junio a 1 
de julio, con subidas en gasoli
nas y gasóleos, excepto en la 
gasolina normal, que sigue con 
el mismo precio del período an
terior. La gasolina súper sube 10 
céntimos y queda en 1 10,20 pe
setas el litro, la normal sigue con 
el mismo precio anterior (106,70 
pesetas el litro) y la sin plomo 
sube también 10 céntimos y pasa 
a costar 107,90 pesetas el litro.

Los gasóleos A y B sufren 
subidas de 60 céntimos el litro., 
con lo que pasan a costar 85,60 
y 52.80. respectivamente, mien
tras que los C, para suministros 
en estaciones de servicio y a gra
nel en cantidades iguales o supe
riores a los 3.500 litros, suben 50 
céntimos y costarán 49,80 y 
46,90, respectivamente.

Por otra parte, el Banco de 
España decidió repetir el precio 
oficial del dinero que viene fi
jando desde el pasado 13 de 
mayo, el 7,50%, con ocasión de 
la subasta decenal ayer celebra
da, informó el instituto emisor. 
En la subasta, con fecha de emi
sión 24 de junio y fecha de amor
tización el 6 de julio, los bancos 
y las cajas de ahorros solicitaron 
4,81 billones de pesetas, de los 
que se adjudicaron finalmente 
4,41 billones, a unos tipos mar
ginal y medio del 7.50 por ciento 
en ambos casos.

Minutos antes de conocerse el 
resultado de la subasta el precio 
del dinero en las operaciones a 
un día se cotizaba entre el 7.50 y 
el 7.52% (7.50% de media el 
miércoles), con las operaciones 
a un año enttre el 8.25 y el 8.40% 
(8.45% de media el miércoles).

La Bolsa de Madrid Alianzas y menos gastos, claves para Iberia
SE AFIANZAN LAS GANANCIAS

El buen comportamiento del mercado de deuda en la sesión 
de ayer permitió continuar las entradas de dinero que el 
miércoles se iniciaron en las bolsas españolas, que contaron 
también con la referencia positiva de las principales plazas 
bursátiles de Europa. El índice general de la Bolsa de Madrid 
subió al cierre 4,26 puntos (1,42%) hasta los 305,02 puntos, 
y llegó a subir incluso un punto más y el selectivo IBEX 35 
ganó 48,79 puntos que lo colocaron en 3.264,05 puntos.

El mercado de deuda mantuvo durante todo el día un tono 
comprador, con rebajas de la rentabilidad del bono a diez años 
desde el 10,74 por ciento de ayer hasta el 10,52 por ciento de 
hoy, aunque a media sesión experimentó un ligero repunte 
alcista y llegó hasta el 10,62%. Pese a estas mejorías, los 
analistas aconsejan mantener la cautela porque el dólar sigue 
debilitándose en los mercados de cambio y temen que la 
Reserva Federal (banco central americano) decida subir los 
tipos de interés para fortalecer su divisa. Destacaron también 
que con la peseta relativamente fuerte en relación con el dólar, 
los inversores extranjeros se abstienen de colocar su dinero 
en España, porque les es más rentable en Estados Unidos. 
Contando con esos datos y esas incertidumbres en materia de 
tipos, el banco central alemán mantuvo ayer —tal como se 
esperaba— sus dos tasas oficiales de interés y el Banco de 
España hizo lo mismo con el precio oficial del dinero, situado 
en el 7,5 por ciento.

Las bolsas extranjeras siguieron idéntico recorrido que las 
españolas, porque el paso lo marcan los bonos americano y 
alemán. Salvo Londres, que cerró con un recorte del 0.61 por 
ciento, el resto terminaron con aprcciablcs mejorías.

Madrid (Efe).— El plan estra
tégico de Iberia se apoyará en 
una decidida política de alianzas 
y en una "agresiva" reducción de 
gastos, afirmó ayer el presidente 
de la compañía, Javier Salas, que 
defendió que la compañía no 
está en situación de quiebra "ni 
en quasi quiebra".

Javier Salas apuntó ante la 
Comisión de Industria, Comer
cio y Turismo del Senado, las 
líneas generales del plan estraté
gico de la compañía que presen
tará en los próximos días al co
misario de transportes de la 
Unión Europea.

El presidente de Iberia expli
có sus vagas respuestas en algu
nos temas por la necesidad de no 
dar a conocer a la competencia 
las líneas estratégicas de la com
pañía. El plan busca un equili
brio de los resultados de Iberia 
para, posteriormente, elaborar 
un plan financiero que afiance a 
esta empresa.

Salas dijo que las alianzas con 
otras compañías aéreas lorlale- 
cerán la posición del mercado de 
Iberia y reiteró que hay un acuer
do con la compañía United Air

lines que se tiene que desarrollar 
y se está negociando con 
Lufthansa con la que se podría 
mejorar la presencia de Iberia en 
Extremo Oriente y en Europa del 
Este y la distribución del pasaje 
de las dos compañías en Centro 
y Suramérica.

Privatizaciones
Preguntado sobre política de 

privatizaciones, el presidente de 
Iberia, que es el máximo respon
sable del INI y de TENEO. res
pondió que él no habla de priva- 
tizar sino de comprar y vender, 
de mejorar y fortalecer el grupo, 
y que para un grupo grande y 
diversificado “es prudente tener 
más de un accionista".

En cuanto a la contención de 
gastos, dijo que la compañía 
puede.actuar sobre un volumen 
de unos I BO.OOÍ) millones de pe
setas. En 1993 la compañía aho
rró 3.()0() millones de pesetas y 
en 1994 espera ahorar unos 
5.0(M) millones.

En lo que va de año la conipa- 
ñía aérea ha mejorado su explo
tación de 8.200 millones de pe
setas respecto al mismo periodo

Javier Salas. t e l ef o t f e

del año anterior y espera con
cluir el año con unas pérdidas de 
explotación de 4.000 millones 
de pesetas.
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El programa 
nuclear de 
Corea del Norte 
volverá a ser 
controlado

Washington (Efe).— El pro
grama nuclear de Corea del Nor
te, que el régimen de Pyongyang 
ha prometido detener, volverá a 
ser controlado por la inspección 
internacional, anunciaron hoy 
jueves fuentes oficiales de Esta
dos Unidos.

Los funcionarios responsa
bles del Organismo Internacio
nal de la Energía Atómica 

' (OIEA), con sede en Viena, po
drán tener acceso al reactor ex
perimental de Yongbyon, en Co
rea del Norte, según las mismas 
fuentes.

El presidente de Estados Uni
dos, Bill Clinton, anunció el 
miércoles de esta misma semana 
que Washington empezará a ne
gociar con Pyongyang ya que el 
Gobierno norcoreano se ha com
prometido a detener su progra
ma nuclear.

La primera ronda de conver
saciones entre ambos países 
será, en todo caso, en Ginebra, y 
podría producirse a partir del 8 
de julio si EE.UU. acepta esta 
fecha, que ha sido propuesta por 
Corea del Norte.

Washington y Pyongyang pa
rece que están en camino de su
perar una crisis que empezó hace 
ya 16 meses, cuando'Corea del 
Norte se negó a someter su pro
grama nuclear al control del 
OIEA.

Por otro lado el director del 
OIEA. Hans Blix, hará una visita 
oficial a Rusia a partir del próxi
mo domingo, en la que tendrá 
ocasión de conocer en detalle la 
propuesta rusa de una conferen- 

* cia internacional para llevar la 
? paz definitiva a Corea, informa
> ron fuentes oficiales.

•K ELdirector del Organismo In- 
•te'rhacionál para la Energía Ató- 
•■mjca se entrevistará, entre otros, 

x con los titulares rusos de Exte- 
•" riores, Andrei Kozirev, y Ener

gía Atómica, Víctor Mijailov, 
así como con el primer vicepri- 
mer ministro Oleg Soskovets, 
encargado de Industria.

, . Blix, que permanecerá en Ru
sia una semana, visitará además 
diversas instalaciones nucleares 
rusas, informó el Ministerio de 
Energía Atómica.

“Italia está lista parajntervenir”, asegura Berlusconi

Tropas francesas de la operación 
“Turquesa” entraron en Ruanda

Las tropas francesas que 
participan en la operación 
humanitaria “Turquesa” 
entraron ayer en Ruanda, 
informaron fuentes guber
namentales. Los primeros 
soldados pasaron la fronte
ra entre Zaire y Ruanda 
para intervenir en la región 
de Gisenyi, en el noroeste de 
Ruanda, agregaron las 
fuentes.

París (Efe).— Al mismo 
tiempo, entre 100 y 200 hom
bres pasaron la frontera ruan- 
desa a la altura de Bukavu en 
dirección de Cyangugu, a bor
do de vehículos de transporte 
apoyados por helicópteros.

El apoyo logístico de la 
operación “Turquesa” se or
ganizó esta semana desde la 
base francesa 125 de Istres 
(sureste de Francia) con la 
preparación de 650 toneladas 
de material militar y de 700 
hombres.

El envío de material y de 
hombres hacia el país africano 
seguirá todavía durante varios 
días, indicó el coronel Patrick 
Thouverez, comandante de la 
base áerea.

Desde el pasado lunes, 16 
aviones han ido transportando 
hacia Bangui (República Cen- 
troafricana) un centenar de 
vehículos, siete helicópteros 
Puma y material humanitario 
para la instalación de un hos
pital en Goma (Zaire) en la 
frontera con Ruanda.

En total, se han enviado 500 
toneladas de material para el 
ejército de Tierra. 100 tonela
das para el ejército del aire, 
6,8 toneladas para la marina. 8 
para la gendarmería y 30 tone
ladas a los servicios comunes 
hacia Bangui para ser luego 
distribuidos en el Zaire, en 
Goma y Bukavu.

Preparativos en Italia
Por otra parte, el primer mi

nistro italiano, Silvio Berlus
coni, anunció que Italia está 
“lista para intervenir” en una 
misión humanitaria en Ruan
da con 450 militares^, “pero

sal es ianas
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Los legionarios franceses están ya en Ruanda. TELEFOTO Efe

sólo bajo ciertas condicio
nes”.

Berlusconi señaló que estas 
condiciones son: un acuerdo 
en las Naciones Unidas, que 
ahora “se ha manifestado”; 
otro sobre quién dirigirá las 
operaciones —Italia quiere un 
mando por encima de las na
ciones participantes— y el 
asentimiento de las dos pártes 
beligerantes.

“Dado que una de las partes 
en conflicto no ha dado su con
sentimiento, estamos trabajan
do diplomáticamente para su
perar este obstáculo”, explicó 
Berlusconi en rEferencia al re
chazo a la intervención por 
parte del guerrillero Frente 
Patriótico Ruandés (FPR). in
tegrado mayoritáriamente por 
combatientes de etnia tutsi.

El primer ministro italiano 
puntualizó que si no se produ
cen las mencionadas condi
ciones, su país sólo interven
drá con “acciones de apoyo 
humanitario fuera del territo
rio ruandés”.

Un eventual contingente 
italiano estaría formado por 
450 soldados, agregó Berlus
coni en unas declaraciones a 
los periodistas al término del

Consejo de Ministros de su 
Gobierno.

Colaboración francesa
El gobernante italiano hizo 

esas afirmaciones poco des
pués de que, en Bruselas, el 
representante permanente del 
FPR, Jam Rwego, advirtiera 
de que si Italia envía soldados 
para reforzar “a los invasores 
franceses”, lo hará “bajo su 
propio riesgo”.

El ministro de DEfensa de 
Italia, Cesare Previti, declaró 
que “dentro de los límites de 
la contribución logística y hu
manitaria", es posible una co
laboración de su país con la 
misión francesa emprendida 
hoy en Ruanda.

Previti había dicho antes 
del Consejo de Ministros a la 
radio estatal que Italia “está ya 
en movimiento" en el sumi
nistro de apoyo logístico.

El titular de DEfensa y el de 
Asuntos Exteriores, Antonio 
Martino, han recibido el en
cargo del Consejo de Minis
tros de examinar los proble
mas ligados a una eventual 
participación italiana en una 
misión humanitaria en Ruan
da.

Nombrado el 
Gobierno de la 
Federación de 
musulmanes 
y croatas

Sarajevo (Efe).— El primer 
Gobierno de la nueva Federa
ción croato-musulmana de Bos- 
nia-Herzegovina, encabezado 
por el musulmán Haris Silajdzic, 
fue elegido ayer, jueves, por la 
Asamblea Nacional de este país 
reunida en Sarajevo.

Los diputados eligieron al 
nuevo Gobierno, integrado por 10 
musulmanes y seis croatas, por 83 
votos a favor y seis en contra.

La cartera de DEfensa y el 
cargo de viceprimer ministro re
cayeron en el croata Jadranko 
Prlic, que dirigió el Gobierno de 
la autoproclamada “república" 
croata de Herzeg Bosnia.

La elección de Prlic provocó 
varios retrasos en las labores de 
la Asamblea, ya que los musul
manes le culpan de haber insti
gado a la guerra con los croatas 
y de haber perseguido a civiles 
musulmanes en Herzegovina, 
región meridional bosnia.

Las carteras del Interior y de 
Asuntos Exteriores han quedado 
en manos de los ministros del 
Gobierno bosnio-musulmán, 
Fakir Alispahic e Irfan Ljubijan- 
kic, respectivamente.

La Asamblea rechazó la pro
puesta del serbio, miembro de la 
antigua Presidencia bosnia, Pe- 
janovic, de que entren a formar 
parte del Gobierno dos repre
sentantes de los bosnios leales a 
las autoridades de Sarajevo.

Pejanovic, partidario de que 
los serbios bosnios vivan dentro 
de una Bosnia unida, entró en la 
Presidencia colectiva bosnia en 
lugar de los dimitidos Nikola 
Koljevic y Biljana Plavsic. tam
bién serbios, favorables a la di
visión étnica de Bosnia y actua
les dirigentes de la “república" 
de los serbios de Bosnia, con 
capital en Palé.

El diálogo 
jordano-israelí 
puede pasar por 
Washington

Washington (Efe).— Esta
dos Unidos se ha ofrecido para 
que el diálogo entre jordanos e 
israelíes pase por Washington 
si ambas partes lo creen bene
ficioso en su camino hacia la 
paz.

Según fuentes oficiales nor
teamericanas, el presidente de 
Estados Unidos, Bill Clinton, 
está dispuesto a patrocinar una 
reunión entre el rey Husein de 
Jordania y el primer ministro de 
Israel. Isaac Rabin. que podría 
celebrarse en Washington.

La capital de Estados Unidos 
ya fue. el 13 de septiembre de 
1993. escenario de la firma del 
acuerdo de paz israelo-palesti- 
no, que se produjo en la Casa 
Blanca con el histórico apretón 
de manos entre el primer minis
tro de Israel. Isaac Rabin. y e* 
líder de la Organización para la 
Liberación de Palestina (OLP)- 
Yaser Arafat.
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La reunión no detendrá la marcha de la recuperación de empleo, según González

La “cumbre de Corfú” abre una nueva 
etapa en la historia de la Unión Europea

Los líderes de 16 países 
europeos llegaron ayer a la 
isla griega de Corfú, donde 
participarán a partir de 
hoy en una cumbre que 
abrirá una nueva etapa en 
la historia de la Unión Eu
ropea (UE).

Corfú (Grecia) (Efe).— 
Cuatro nuevos socios —Aus
tria, Suecia, Finlandia y No
ruega— se sentarán, por vez 
primera, con voz pero sin 
voto, junto a los miembros del 
Consejo Europeo, en lo que 
constituye el preludio de la 
cuarta ampliación de la Comu
nidad desde que se fundó en 
1958.

Todos los mandatarios re
saltaron, nada más llegar a 
Corfú, la oportunidad históri
ca que representa, tanto para la 
UE como para Austria y los 
tres países nórdicos, la apertu
ra de la Unión a otras naciones 
prósperas del continente.

“Nos vamos a hacer notar 
dentro de la Unión", anunció el 
primer ministro sueco, Cari 
Bildt, al bajar de la escalerilla 
de su avión. Bildt añadió a los 
periodistas que “es una gran 
ocasión para Suecia y vamos a 
ser observadores activos".

El ministro de Asuntos Ex
teriores de Austria, Alois 
Mock, quien también se entre
tuvo unos instantes con los co
rresponsales en el aeropuerto, 
afirmó que los austriacos quie
ren “una gran Europa, pero que 
sea eficaz”. Austria se consi
dera desde ahora “dentro de la 
Unión”, puntualizó Mock, 
porque, a diferencia de los nór
dicos, ya ha celebrado, con 
éxito, la consulta popular que 
ratifica su adhesión a la UE.

El momento más solemne y 
esperado de la reunión de Cor
fú será la firma, hoy el viernes, 
de los tratados de adhesión de 
cada uno de esos países.

Otro instante de gran tras
cendencia política lo constitui
rá la firma, poco antes, de un 
ambicioso acuerdo de coope
ración entre la UE y Rusia,

TELEFOTO EFE
González saludando al presidente austríaco (a la derecha) en presencia del primer ministro de ese país.

trabajosamente negociado du
rante meses.

El presidente ruso, Boris 
Yeltsin, se trasladó ayer a esta 
isla griega para resaltar con su 
presencia la conclusión de un 
tratado que proporciona a Ru
sia un importante punto de an
claje con el mundo occidental.

Yeltsin asistió anoche a una 
cena de trabajo ofrecida en su 
honor por el actual presidente 
del Consejo Europeo, el pri
mer ministro griego Andreas 
Papandreu, ocasión que fue 
aprovechada por los Doce para 
explorar con el dirigente ruso 

Joan Cornet, secretario de los socialistas
Corfú (Grecia) (Efe).— El socialista espa

ñol Joan Cornet ha sido elegido secretario 
general del Grupo Socialista del Parlamento 
Europeo, decidieron ayer, jueves, los dirigen
tes socialistas europeos durante su reunión en 
Corfú.

La cabeza de lista de los laboristas británi
cos en las elecciones europeas de hace dos 
semanas, Pauline Creen, ha sido elegida como 
presidenta del grupo, en sustitución del fran
cés Jean Fierre Cot.

El Partido Laborista es el más numeroso del 
Grupo Socialista, que con 62 escaños de los 
199 que tiene el grupo en el PE. es el más 
numeroso de la Cámara.

Cornet, miembro del PSC-PSOE y ex alcal
de de la ciudad catalana de Manresa, es actual
mente funcionario de la Comisión Europea en 
Bruselas. Los socialistas europeos renovaron 
también al belga Willy Claes. actual ministro 
de Exteriores de su país, como presidente del 
partido.

el futuro de la cooperación en
tre ambas potencias.

González
El presidente del Gobierno 

español, Felipe González, opi
nó ayer que la cumbre de Cor
fú “no va a detener la marcha" 
del Libro Blanco presentado 
en diciembre para fomentar el 
crecimiento, lacompetitividad 
y el empleo en la Unión Euro
pea (UE).

González añadió, no obs
tante, que “es posible" que no 
haya tiempo en el Consejo Eu
ropeo para discutir los infor

mes de los grupos Bangemann 
y Christophersen sobre los 
proyectos y acciones priorita
rias en los ámbitos de las gran
des redes de telecomunicacio
nes, transporte y energía.

El jefe del Ejecutivo espa
ñol también anunció que “no 
va a ser fácil" encontrar un sus
tituto a Jacques Delors, “pero 
lo vamos a intentar". Todos los 
candidatos para la presidencia 
de la Comisión Europea “tie
nen méritos, pero si se trata de 
una elección de preferencia, 
yo mantendré mi compromiso 
con Ruud Lubbers" .

Yirinovski 
pretende que 
se anule la 
“Asociación 
para la Paz”

Moscú (Efe).— El líder ultra- 
nacionalista ruso Vladimir Yiri
novski aseguró ayer, jueves, que 
el Parlamento anulará la firma 
de la adhesión de Rusia a la 
“Asociación para la Paz" de la 
OTAN, que tuvo lugar el miér
coles en Bruselas.

Yirinovski afirmó que su 
Partido Liberal Democrático 
(PLD) buscará además la desti
tución del ministro de Asuntos 
Exteriores, Andrei Kozirev, 
que fue el encargado de firmar 
el programa de cooperación 
con la OTAN. “Kozirev no te
nía derecho a firmar ese pro
grama. puesto que la Duma 
(cámara baja) ya se había ma
nifestado categóricamente en 
contra", dijo el líder del PLD.

Los partidos Comunista, 
Agrario y Liberal Democrático, 
que juntos tienen la mayoría en 
la Duma, propusieron el miérco
les invalidar la firma de la “Aso
ciación para la Paz", pero logra
ron 216 votos, nueve menos de 
los necesarios.

“Anularemos ese acuerdo, de 
forma que no tendrá ninguna 
fuerza jurídica", recalcó Yirino
vski en declaraciones a la agen
cia rusa Interfax.

Comunistas y ultranacionalis- 
tas manifestaron que la firma de 
la “Asociación para la Paz" es 
una "traición a los intereses de 
Rusia" y una “capitulación" de 
Moscú ante la OTAN.

Por su parte, el presidente del 
Senado ruso. Vladimir Shumei- 
ko, negó ayer haber propuesto 
que se amplíe el mandato del 
presidente Boris Yeltsin, que 
termina en junio de 1996, sin 
recurrir a elecciones.

Según Shumeiko. lo único 
que él dijo fue que “sería conve
niente que Boris Yeltsin presen
tara su candidatura para un se
gundo mandato" y que la prensa 
malinterpretó sus palabras, in
formó la agencia Itar-Tass.

Sí reiteró, no obstante, su pro
puesta de que se amplíe dos años 
la legislatura del Senado (Con
sejo de la Federación), que fue 
elegido junto a la Duma (cámara 
baja) en diciembre pasado para 
un plazo de dos años.

Detenido el jefe de la Camorra, uno de los 
cinco fugitivos más buscados de Italia

Las fuerzas angoleñas 
contraatacan en Kuito

Nápoles (Efe).— El jefe de la 
Camorra (mafia napolitana), 
Biagio Cava, uno de los cinco 
fugitivos más buscados en Italia 
y que mantenía estrechas rela
ciones con organizaciones cri- 
uiinales suramericanas, fue de
tenido ayer en la provincia de 
Nápoles, según informaron 
•uentes policiales.

En el momento, de su deten- * 
C|ón, Cava se encontraba arma
do con dos pistolas que no llegó 
a utilizar y estaba acompañado 
P°r un cómplice. Giuscppe So- 
^entino. que fue arrestado por 
encubrimiento.

La Policía rodeó el edificio en

el que se hallaba uno de los en- 
condites utilizados por el jefe de 
la Camorra, quien, al comprobar 
que no tenía escapatoria, se en
tregó sin ofrecer resistencia.

El apartamento en ej que lúe 
detenido, situado entre las loca
lidades de Palama Campania y 
San Gennaro Vesuviano, fue 
descubierto tras unas investiga
ciones. inciciadas hace dos años 
y medio.

Los agentes antimafia ya estu
vieron a punto de arrestar a Cava 
el pasado jueves en otro de sus 
escondites en la región meridional 
de Campania, pero én aquel la oca
sión la Policía llegó ptK’o después 

de que el jefe de la Gamona hu
biera abandonado el lugar.

Cava, de 39 años, era la quinta 
persona más buscada de Italia y 
estaba considerado un peligroso 
heredero de Carmine Alfieri. el 
jefe de la Camorra que decidió 
convertirse en "arrepentido" 
hace unos meses.

Los investigadores italianos 
señalaron que el jefe de la Ca
morra viajaba frecuentemente a 
algunos países suramericanos y 
europeos, en los que se era pro
tegido por las organizaciones 
criminales locales, con las que 
su clan mantenía intensos con
tactos.

Luanda (Efe).— Las tropas 
gubernamentales angoleñas em
prendieron. según lodos los indi
cios. una contraofensiva en el 
área de Kuito con masivo apoyo 
de la aviación para ensanchar el 
círculo defensivo alrededor de 
esta asediada ciudad del centro 
del país.

La operación, según fuentes 
militares en Luanda, tiene como 
objetivo alejar a la artillería re
belde que desde hace tres sema- 
■nas bombardea a diario Kuik^ 
cercada por fuerzas guerrille
ras desde hace más de quinien
tos días.

La insurgente Unión Nacional

para la Independencia Total de 
Angola (UN1TA) intentó, igual
mente. lanzar dos ataques masi
vos de infantería con el objetivo 
de ocupar claves posiciones de
fensivas de las tropas guberna
mentales. pero sus intentos fra
casaron ante el uso masivo de 
la fuerza aérea por parte de és
tas.

Fuentes diplomáticas occi
dentales estiman que la Unión 
Nacional para la Independencia 
Total de Angola esté intentando 
también recuperar la localidad 
de Ndalatando. mientras aumen
ta la presión sobre Malango, am
bas en el norte del país.
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PIRAGUISMO

Habrá piragüismo sobre estas aguas.

La tribuna del campo de polo^erá restaurada por el Patrimonio Nacional

En la presa de ‘El Pontón’ habrá este 
verano un curso de piragüismo

Si bien aún no esta elaborado 
el plan de uso de las aguas del 
pantano de El Pontón, se puede 
adelantar que este verano habrá 
un curso de piragüismo, tanto en 
esa zona como en el salto de El 
Olvido o presa de Valsaín.

__________________ JOSE M8 MARTIN
En manifestaciones del alcalde 

de La Granja. Félix Montes, si bien 
la Confederación Hidrográfica del 
Duero aún no ha terminado de ela
borar el citado plan, “el curso sí se 
podrá realizar, para lo que ya nos 
hemos puesto en contacto con la 
Delegación Provincial de este de
porte”. Las inscripciones podrán 
realizarlas los interesados en el 
Ayuntamiento del Real Sitio a par
tir del día uno de julio. Es esta la 
primera actividad de piragüismo 
que se lleva a efecto en Segovia tras 
muchos años de “sequía”. Práctica
mente desde que el Eresma dejó de 
ser río para convertirse en aprendiz.

Dentro de las actividades de
portivas que el Ayuntamiento rea
liza en la época estival, hay que 
dejarconstanciadequeel Concur
so Nacional de Saltos, categoría 
“B”, que se disputa en el mes de 
agosto en el campo de polo, debi
do a su cartel de gran espectáculo 
y excelente organización, ya tiene 
un cuadro selecto de participafites, 
si bien, como es lógico, lasrins- 
cripciones se mantienen abiertas.

Una noticia grata en tomo al 
lugar donde.se lleva a efecto el 
concurso de saltos. La tribuna del 
campo de polo, deteriorada al má
ximo y una de las joyas del entor
no, va a ser restaurada, “el proyec
to, comenta el alcalde, lo realizad 
Patrimonio Nacional y se va a lle
var a efecto rápidamente”. Sin 
duda es una buena noticia y el 
comienzo de la recuperación de 
un lugar extraordinario, deteriora
do por la falta de actuaciones so
bre el mismo.Habrá piragüismo 
sobre estas aguas.

También se darán clases en el “Salto del Olvido”,en Valsaín. JUAN MARTIN

DEPORTES AUTOCTONOS

La igualdad es la tónica principal en las 
tiradas de calva y tanga

JOSE M5 MARTIN

La segunda jomada de liga para 
jugadores de base en la modalidad 
de tanga, no sufrió ninguna varia
ción. por lo que se vislumbran 
como posibles ganadores los que 
ahora, debido a su regularidad 
ocupan los primeros puestos.

Tras los resultados habidos en 
las tirada en las pistas de La 
Dehesa, así está la clasificación 
en cada una de las categorías:

Alevín
Io Raúl Arnanz, 12 puntos
2o Oscar Vclasco, 9
3o Vclasco y José L. Lucas, 6

Infantil
Io Víctor Palomo I I puntos
2o Juan C./Herrero 10
3o David Munido 8 

Juvenil
Io Jorge Arnanz 8 puntos
2o Juan José García 6
3o José Luis Otero 5
Se disputó también la segunda 

jornada del Torneo Ferias y 
Fiestas, que en esta ocasión tuvo 
como sede el barrio de San Lo
renzo. Competidas están las dos 
modalidades y no va a ser fácil 
conseguir el “despegue” de las 
parejas de langa, al igual que 

sucede en individual en calva.
Las clasificaciones, a falla 

aún de varias jornadas por dispu
tar, está así:

Tanga parejas
Io Mariano Manso-Frutos He- 

rranz 5 I puntos
2o José de Lucas-Eutimio 

Sauz 50
3o Ignacio Sanz-Pepino 43 

Calva individual
Io David Ruano 16 punios
2o Femando Vclasco. Dioni Ve- 

lasco. Mariano Manso. Julián He
rrero, Angel Anloranz, J.L. Mala- 
minz y Jesús Bermejo. 15 punios.

Programa 
deportivo de 

ferias

Viernes 24 de junio
Ajedrez

5 tarde, locales de la 
UNED

XI Torneo Ferias y Fiestas 
Fútbol

5 tarde, campo de La Al- 
buera

Competición de fútbol-7 
Ciclismo

5,40 tarde, junto Cervece
ría Santa Bárbara

VIII Gran Premio Juveni
les

llegada 20 horas, Fernán
dez Ladreda

Tenis
5,30 y 7,30 tarde, club de 

tenis “Juan Bravo”
Semifinales VI Open Na

cional Femenino
Fútbol sala

6 tarde, pol ¡deportivo 
“Pedro Delgado”

I Maratón Popular 
Mus

9 noche, hotel Puerta Se
govia

III campeonato de "Ciu
dad de Segovia”

Sábado 25 de junio
L Pesca

7 horas, embalse de 
“Puente Alta”

Jornada de convivencia 
para la tercera edad

Fútbol sala
9,30 horas, polideportivo 

“P. Delgado”
Continuación del Maratón

Tenis de Mesa
10 horas, polideportivo

“P. Delgado”
Trofeo Ferias

Cicloturismo
10,30 horas, Plaza Mayor 
Salida marcha cicloturista

Ajedrez
5 tarde, locales de la 

UNED
Torneo Ferias y Fiestas

Juegos Deportivos
5 tarde, E. Teodosio
Juegos deportivos infanti

les
Tenis

6,30 tarde. C.T. "Juan 
Bravo"

Final XI Open Nacional 
Femenino

Pesca
6 larde, embalse "Puente 

Alta”. Exhibición de dife
rentes modalidades de cebo

Ciclismo
7 tarde, junto cervecería

Santa Bárbara
XX trofeo "Carlos Mele

ro”. Llegada 20 horas Fer
nández Ladreda

Balonmano
7 tarde. "Pedro Delgado - 

Final X Juegos Municipales
. Monopatín

7 larde, pista Nueva Segovia. 
Exhibición de “skate roller

Squash
7 tarde, instalaciones de

La Lastrilla
Semifinales y final X Jue

gos Municipales
Fútbol sala

8.15 larde, polideportivo 
“P. Delgado". Final Copa 
Delegación: Samboal-H. Ta
picerías
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TENIS

Neus Avila, todo un estilo en el tenis. j u an  mar t in  ’

Esta tarde se juegan los partidos dejsemifinales

La final entre Neus Avila y 
Silvia Ramón, la más probable

Buenos encuentros, como era presumible, se vieron ayer 
en el club de Tenis Juan Bravo donde se disputaba los 
partidos correspondientes a los cuartos de final del XI Open 
Nacional Femenino, que cuentan con el patrocinio del 
Ayuntamiento, Diputación y Caja Segovia.

El equipo campeón, con su director. a .s .

El equipo del Casino, 
campeón regional tras una 

magnífica actuación

________________JOSE Ma MARTIN
Las sorpresas en esta caso 

no se podían dar por cuanto las 
ocho jugadoras clasificadas 
tienen un nivel similar. Los 
marcadores dejan claramente 
definidos lo que fueron los 
partidos:

Silvia Ramón gana a Gisela 
Riera por 6-4 y 6-4.

A Silvia, una de las favori
tas de cara a la final y vence
dera el pasado año, le costó un 
gran esfuerzo derrotar a su 
oponente que realizó un gran

Mayra Arnau no pudo con el el juego de Neus. j u an  mar t in

trabajo desde el fondo de la 
pista. Ana Soler gana a Elisa 
Peñalbo por 6-4, 3-6 y 6-3.

Pese a que Elisa realizó un 
buen partido la mayor regula
ridad de su oponente fue la 
causa de la victoria, que no 
sería justo, viendo el juego de 
ambas, que se cuestionara.

Janet Souto gana a Cristina 
López por 7-5 y 6-3.

Hubo un momento del par
tido en el final del primer set, 
tras el empate a cinco, en que 
se vio a Janet con posibilida

des de ganar. Sin embargo, 
quizás decepcionada por no 
haberlo conseguido, en el se
gundo cometió excesivos 
errores no forzados.

Neus Avila gana a Mayra 
Amau por 6-3 y 6-2.

La brillantez del juego de la 
número cuatro de España no 
deja lugar a dudas. Practica 
toda una amplia gama de gol
pes, se mueve por la pista con 
suma facilidad y al final de los 
juegos se deja notar todo ello. 
Su meta es la final y lo tiene 
relativamente fácil.

Se han clasificado para ju
gar esta tarde, a partir de las 
5,30, las semifinales: Silvia 
Ramón- Ana Soler y Neus 
Avila-Janet Souto.

__________________ JAVIER M. MESA
Desde que el Centro de Tecni- 

ficación de Segovia se puso en 
funcionamiento, dejando cons
tancia también de lo mucho que 
en el deporte del tenis hizo el 
club Juan Bravo, esta actividad 
esta dejando constancia de que 
en Segovia hay grandes jugado
res, por más que la simiente co
mience ahora a dar sus frutos.

No hace muchos días dábamos 
la noticia del excelente triunfo de 
Pablo Fuentes a nivel regional, 
donde al proclamarse campeón de 
categoría infantil “Trofeo Manuel 
Alonso", acudirá a la fase final del 
Campeonato de España a celebrar 
en los primeros días de julio, tan 
solo unas fechas después recoge
mos la grata noticia de que el equi
po del Casino de la Unión se pro
clamó en Valladolid Campeón re
gional por equipos. Todo ello de
muestra que el trabajo está pro
porcionando notables éxitos al te
nis segoviano, algo impensable 
tan solo hace unos años cuando 
estábamos a la cola de la gran 
mayoría de las provincias caste
llano-leonesas.

El equipo del Casino, tras ha
ber eliminado con antelación a 
otros conjuntos, hubo de jugar 
en semifinales frente a Jotaeme 
de Falencia. Un equipo tan difí
cil como fuerte en sus compo
nentes. Al final un apretadísimo 

3-2, dio la victoria a los segovia- 
nos. Los encuentros tuvieron 
este desarrollo:

Pablo Fuentes vence a Ignacio 
Primo (PA) por 6-1 y 6-1

Rafael Sánchez a Daniel Gar
cía (PA) por 6-0 y 6-4.

Carlos Maté (PA) a Diego Pé
rez por 6-2 y 7-6.

Berta Barca a Helena Sánchez 
(SG) por 6-0 y 6-0

P. Fuente- R. Sánchez (SG) a 
J. López-C. Maté por 4-6, 6-3 y 
7-6 (7-1)

Fue el doble el que decidió el 
triunfo segoviano, tras haber le
vantado en el último set un 4-1 
adverso.

La final se disputó frente a Te- 
rrelago, de Valladolid. En esta 
ocasión el triunfo fue más fácil.

Pablo Fuentes gana a Eleazar 
Movilla (VA) por 6-4 y 7-6 (7-1)

Diego Pérez a Jesús Par- 
do(VA) por 6-2 y 6-3

David García (VA) a Rafael 
Sánchez 6-4 y 6-1

Helena Sánchez (SG) a Gema 
Bravo por 6-1 y 6-1.

El encuentro de dobles, de 
puro trámite dado que el triunfo 
ya estaba conseguido, fue para 
los de casa por 6-3 y 7-5. Tras 
esta victoria el equipo del Casi
no acudirá en agosto a Barcelo
na. donde en el club de tenis ¿zz 
Síihil se disputa el Campeonato 
de España por equipos.

EXPRESION DE GRATITUD
La familia de

D- Eugenia Pérez Vitón
(Vda. de D. JUAN LOPEZ BALLESTEROS)

(Q. E. P. D.)
Ante In imposibilidnd de hacerlo personalmente, 
como hubiera sido su deseo, testimonia por este 
medio su gratitud a cuantas personas les manifesta
ron su condolencia i/ les acompañaron en el sepelio 
\) cultos celebrados por el eterno descanso de su alma 
\j también a los pueblos de Cerezo de Abajo, Cerezo 
de Arriba, Santo Tomé del Puerto, Duruelo, Los 
Cortos, Castillejo de Mesleón y otros.
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Clemente y Ferrer fueron los únicos que pasearon por el hotel de concentración

Los jugadores españoles disfrutaron 
el día de descanso con sus familias

Los jugadores de la selec
ción española se tomaron 
ayer el día libre con la auto
rización de Javier Clemente 
y dedicaron la jornada a re
unirse con sus respectivas 
familias. El seleccionador 
nacional, y Albert Ferrer, 
internacional del FC Barce
lona, fueron los únicos que 
pasearon por el hotel de con
centración.

Bloomingdale (Illinois, 
EE.UU.) (Efe).— Los interna
cionales, acompañados de sus 
esposas, novias o padres, te
nían la intención de conocer el 
Lago Michigan y subir a la 
planta número 110 de la torre 
Sears, el edificio más alto del 
mundo, para otear la bella pa
norámica que desde allí se 
contempla.

Un enorme chaparrón des
lució el día libre de la selec
ción, cuyos integrantes volvie
ron al hotel de concentración 
anoche para preparar ya el úl
timo partido ante Bolivia el día 
27 en el estadio Soldier Field 
de Chicago.

Javier Clemente, quien es
pera la llegada de su esposa y 
sus cuatro hijos para unas fe
chas próximas, se mostraba 
sorprendido por la actuación 
de Estados Unidos ante Co
lombia. Clemente se encuen
tra preocupado por la repercu
sión que ha tenido la derrota 
de Colombia y siente especial
mente pena por los momentos 
que atraviesa Pacho Matura- 
na, con quien le une una buena 
amistad.

La infraestructura de la selec
ción sigue trabajando y ya tiene 
contratado el hotel de concen
tración de Washington, sede a la 
que acudiría España si se clasi
fica segunda de grupo.

Clemente y sus hombres, si 
España es segunda, cambiaría 
la paz del campo de Bloo
mingdale, por un recinto hote
lero que está situado en el cen
tro de la capital norteamerica
na. La agencia de viajes tiene 
reservadas 140 habitaciones 
en la planta número 9 de un 
hotel, en el que se alojaría la 
expedición española, inclui
dos los periodistas.

Los directivos españoles 
también han visto ya hoteles 
en San Francisco o Los Ange
les, para prevenir posibles con
tratiempos ya que España ten
dría que desplazarse hasta allí 
si ocupara la tercera plaza del 
Grupo C del Mundial.

Angel María Villar, presi
dente de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF), 
espera la llegada de Jesús Gil. 
presidente del Atlético de Ma
drid para mañana, día 25. Gil 
se unirá a otros presidentes de 
Primera División, que se en
cuentran en Chicago como 
Luis Cuervas, del Sevilla, o

Javier Clemente y Andoni Goicoechea dieron una jornada de descanso a sus jugadores. t el ef o t o  ef e

Camarasa pasea junto a su mujer. TELEFOTO EFE

Francisco Roig, del Valencia.

Bolivia, la clave
José María Bakero, centro- 

campista de la selección nacio
nal, comentó que la mejoría 
del juego español frente a Ale
mania “debe confirmarse” 
ante Bolivia en la última jorna
da del Grupo C.

Bakero, que jugó sus prime
ros minutos en este Mundial 
contra los alemanes, destacó 
que si en el encuentro frente a 
los bolivianos no se logra la 
victoria “quizás no valga para 
nada” la demostración hecha 
contra Alemania. Por eso, de
seó un empale entre bolivianos 
y surcoreanos, “porque es el 
resultado más adecuado” para 
las aspiraciones españolas.

“Debemos confirmar que 
vamos a más ganando a Boli
via. Me habría gustado más el 
primer puesto final en el gru
po. pero ahora está más difícil 

pues no creo que Alemania 
pierda con Corea del Sur", ex
plicó Bakero.

El jugador consideró toda
vía a Alemania como “un can
didato a ganar el Mundial” y 
dijo que España llegará lejos si 
continúa con la “línea de agre
sividad" mostrada frente a los 
germanos.

En cuanto al gol encajado 
por Zubizarreta frente a Ale
mania, motivo de controversia 
en España. Bakero reconoció 
que “habrá polémica”. "Pero 
no hay que olvidar”, matizó, 
“que los goles siempre son 
aciertos de uno y errores de 
otro. Siempre ha sido así y no 
va a cambiar ahora".

Por su parte. Francisco Ca
marasa. defensa del Valencia y 
de la selección española, ha 
dicho que se considera “afor
tunado por debutar en un Mun
dial y contra un campeón del 
mundo como Alemania".

El jugador, que no parecía 
contar en los planes del selec
cionador nacional Javier Cle
mente, precisó que le faltaba 
que éste se decidiera para po
der debutar en el primer Mun
dial de su carrera.

“Me faltaba el que Clemen
te se decidiera. Lo hizo y ade
más puedo presumir de tener 
fortuna porque fue ni más ni 
menos que ante Alemania, úl
tima campeona del mundo”, 
explicó el jugador.

Camarasa, otro de los que se 
está dejando perilla entre los 
internacionales y no tiene la 
intención de afeitársela hasta 
que España pierda, confesó 
que tras el empate contra Ale
mania “será muy difícil" que 
Corea del Sur sorprenda a los 
campeones del mundo y estos 
no sean primeros del Grupo C.

"Pero lo que tenemos que 
hacer es seguir a lo nuestro, 
ganar a Bolivia y clasificarnos, 
si es posible en segundo lugar, 
y después esperar al rival del 
Grupo A. que será muy com
plicado a la vista de los resul
tados que se están producien
do”, comentó. El A es el cua
dro de Estados Unidos, Suiza. 
Rumania y Colombia.

Sin nervios
Camarasa manifestó que no 

se puso nervioso cuando Cle
mente le ordenó que hiciera 
ejercicios de calentamiento en 
la banda para entrar a jugar en 
cualquier momento. "A partir 
de ahí ya le olvidas y sólo pien
sas en echar una mano a lus 
compañeros, que por otra parle 
lo estaban haciendo muy 
bien", subrayó.

El defensa, que destacó el 
“gran primer tiempo" de Espa
ña contra Alemania, lamentó 
el que no consiguiera el triun
fo. que según él "por ocasiones 
en el primer periodo" se pudo 
conseguir.

La selección de 
Brasil afronta 
con tranquilidad 
el partido ante 
Camerún

San Francisco (California, 
EE.UU.) (Efe).— La selección 
de Brasil, que encabeza el grupo 
B del Mundial de fútbol de Esta
dos Unidos’94 tras ganar el pri
mer partido ante Rusia, se en
frentará hoy viernes a Camerún, 
el equipo revelación de Ita- 
lia'90, que posee un fútbol simi
lar, técnico y vistoso.

Carlos Alberto Parreira afronta 
este encuentro con la tranquilidad 
de poder alinear a todos los titula
res, especialmente al zaguero Ri
cardo Rocha, que no ha podido 
entrenarse desde que se lesionó el 
lunes en el partido con Rusia. Bra
sil se enfrentará a un equipo que le 
jugará con las mismas armas, por
que ninguno de los dos está capa
citado para hacer especulaciones 
defensivas en busca de un resulta
do positivo.

Camerún tiene un potente jue
go de ataque y realiza bien los 
mareajes en la primera línea de 
contención. Sin embargo, frente 
a Suecia (2-2) mostró algunas 
distracciones en defensa que el 
entrenador Henry Michel señaló 
como la causa de los goles enca
jados. El partido comenzará a las 
22,00 horas (La 2).

México-Eire
La selección irlandesa espera 

tranquila y confiada, con tres 
puntos en el bolsillo, el bombar
deo a que será sometida hoy en 
Orlando por el equipo mexica
no, urgido de quemar todas sus 
naves para mantener vivas las 
esperanzas de no hacer las male
tas antes de tiempo. Miguel Me- 
jía Barón llevará a cabo hoy una 
pequeña revolución en el equipo 
con la presumible salida de la 
titularidad del veterano goleador 
Hugo Sánchez, cuya actuación 
en la derrota ante Noruega no 
pasó de discreta, para dar el re
levo a Carlos Hermosillo.

La victoria es el objetivo de 
México y para ello no hay otra 
táctica que el ataque continuado 
a la sólida defensa irlandesa. El 
partido dará comienzo a las
18.30 horas (TVE-I).

Rusia-Suecia

Las selecciones de Suecia y 
Rusia, que se enfrentarán hoy 
viernes en el estadio cubierto 
Silverdome de Pontiac (Detroit)- 
necesitan la victoria para aspirar 
a la siguiente ronda en la Copa 
Mundial de Fútbol.

Los rusos son los que más pre
sión tienen después de su derrota 
por dos goles a cero frente a Bia- 
sil, el pasado 20 de junio en San 
Francisco, y deben, como míni
mo obtener un punto para man
tener en alto sus aspiraciones.

Los suecos tienen ante sí dos 
compromisos duros, ante Rusia 
y Brasil, y también necesitan im 
penosamente la victoria ante os 
rusos porque el último paiU 0 
del grupo será ante la potente 
selección brasileña el 28 de ju 
nio. en el Silverdome. El en
cuentro se iniciará a la 1.30 ee 
madrugada (TVE-I).
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Maturana quiso dimitir tras las amenazas al jugador “Barrabás”

2-1. Estados Unidos alimentó 
el infierno colombiano

La selección de Estados Unidos aseguró 
ayer su pase a la segunda fase, y con su victoria 
por 2-1 alimentó las llamas del infierno de 
Colombia, un equipo que, atenazado por situa
ciones extradeportivas, pasa de favorito a es

perar un milagro para evitar la eliminación. 
Francisco Maturana, seleccionador colombia
no, quiso dimitir antes del partido tras las 
amenazas recibidas contra la familia del juga
dor Gabriel Jaime “Barrabás”.

Los Angeles (California, 
EE.UU.) (Efe).— Tres goles de 
Rumania habían resquebrajado 
parte de la confianza en sus po
sibilidades el sábado, dos días 
después uno de los jugadores so
bre los que se asienta el equipo, 
el lateral Luis Fernando “Chon- 
to" Herrera, conociera el falleci
miento de un hermano. Y cuan
do todo parecía superado la ame
naza de muerte sobre la familia 
de “Barrabás” Gómez sacó del 
equipo al centrocampista.

El partido aportó argumentos 
para minar la moral colombiana. 
Un centro de Hermán Gaviria 
despejado contra su meta por 
Mike Sorber envió el balón al 
poste y el posterior remate de 
Anthony de Avila lo sacó sobre 
la línea de gol Marcelo Balboa. 
En el minuto 35. Andrés Escobar 
sentó las bases del desastre.

Maturana, un técnico de huye 
de la improvisación, recurrió a la 
desesperada a una nueva delan
tera tras el descanso. Pero ni la 
motivación de abandonar el ban
quillo de Iván René Valenciano 
y Adolfo "Tren” Valencia evitó 
el descenso a los infiernos del 
conjunto colombiano.

Seis minutos después de ello 
Ernie Stewart culminó con el ba
lón en la red un pase de Tab 
Ramos y desvistió de interés el 
partido, entre la patética imagen 
de unos jugadores colombianos 
cuya lucha solo provocó compa
sión y las voluntariosas acciones 
de un equipo que ha evitado la 
humillación de la eliminación en 
la primera ronda.

1-4. Suiza, a un paso de la clasificación 
para la segunda fase

Detroit (Michigan, EE.UU.) 
(Efe).— La selección suiza se 
situó ayer, tras 28 años de ausen
cia de un Mundial de fútbol, a un 
paso de asegurarse la clasifica
ción para la segunda fase del 
campeonato de Estados Unidos 
tras una contundente victoria so
bre Rumania en un vibrante par
tido.

Los dos equipos se lanzaron 
al ataque desde el primer minu
to de juego, y así brindaron un 
apasionante encuentro con al
gunas jugadas de gran calidad. 
Los rumanos utilizaron a un 
único punta teórico. Radu- 
cioiu, pero sobre el terreno de 
luego el delantero del Milán no 
estuvo solo, sino muy acompa- 
nado por tO(]a ]a mc(jja y, cn 
ocasiones, hasta la defensa ru
mana. de la que Petrescu se es
capó en varias ocasiones para 
rematar a puerta.

Los suizos utilizaron tres 
ombres de cierre y dos puntas 

teoricos, Knup y Chapuisat, pero

La selección colombiana acu
dió a Estados Unidos entre los 
elogios de Pelé y los técnicos 
más prestigiosos del mundo. 
Dos semanas después puede re
gresar a su país con la sensación 
de haber perdido la mejor opor
tunidad de su historia y avistan
do el final de la carrera de una 
generación integrada por Carlos 
Valderrama, Luis Perca o An
drés Escobar.

Escritura de defunción
El entrenador de la selección 

de Colombia de fútbol calificó 
de total fracaso el juego que ha
bía desarrollado su equipo en lo 
que va de la XV Copa del Mundo 
después de haber perdido por 2- 
I ante Estados Unidos.

"Colombia ya tiene la escritu
ra de defunción ahora sólo falta 
encontrar a la persona que la 
quiera firmar", subrayó Matura
na. No hay ninguna justificación 
para nadie y no se puede com
prender como un equipo que ha
bía hecho soñar a millones de 
personas luego no tuvo la perso
nalidad suficiente para demos
trarlo en el campo y ser auténti
cos protagonistas".

"Creo que si intentamos jugar 
tan mal como lo hicimos no nos 
hubiese salido tan bien, tal vez 
pesaron demasiado las expecta
tivas que había con el equipo".

Al comentar los dos cambios 
que hizo al comienzo de la se
gunda parte, Maturana señaló 
que en realidad tenía que haber 
cambiado a los II jugadores 
pero como no era posible tuvo 

la estrella en la primera parte fue 
el mediocampista Sutter. del Nu- 
remberg alemán, quien, a pesar 
de la fisura cn el dedo pequeño 
del pie derecho fue el más activo 
en los remates a puerta.

Sutter dio el primer aviso a los 
rumanos en el minuto I3 con un 
gol anulado, y tres después mar
có el 1-0 cn un fuerte disparo 
desde fuera del área a pase de 
Chapuisat.

Mismo esquema
El esquema de los dos equipos 

apenas varió en la segunda mi
tad. aunque los rumanos comen
zaron cn posiciones más rezaga
das que adelantaron a los dos 
minutos de iniciada, a raíz del 
segundo gol suizo logrado por 
Chapuisat aprovechándose de 
un barullo cn el área pequeña de 
Stelca.

El delantero suizo Adrián 
Knup, que tuvo una actuación 
discreta cn la primera parle, se 
convirtió en el héroe suizo cn la 

que decidirse por los delanteros 
para que probasen que podían 
hacerlo mejor que sus compañe
ros.

El seleccionador colombiano 
admitió que no había hablado 
con sus jugadores pero en el ves
tuario reinaba un profundo silen
cio que lo decía todo. “La expe
riencia que hemos vivido creo 
que es muy dolorosa para todos 
y no hay demasiadas cosas que 
agregar”, subrayó Maturana.

A la pregunta de si el proble
ma surgido con las amenazas de 
muerte contra la familia de Ga
briel “Barrabás” Gómez había 
influido en el rendimiento del 
equipo, el entrenador de Colom
bia no quiso hacer conjeturas al 
respecto.

"Todavía no me he parado a 
pensar cuáles han sido las causas 
reales del mal juego que hemos 
hecho", comentó Maturana. "Lo 
que sí puedo decir es que inten
taré evaluarlas en un futuro, pero 
ahora no encuentro ningún mo
tivo específico".

En cuanto al futuro de Co
lombia en el Mundial. Maturana 
no quiso hacer ninguna valora
ción. pero si dijo que lo negativo 
no era el perder sino la forma 
como se pierde. "Nosotros lo hi
cimos de una forma muy lamen
table y ahora habrá que conti
nuar con el calendario pero ya no 
tenemos nada que hacer", subra
yó Maturana.

En cuanto a la veracidad de las 
versiones sobre si quiso dejar al 
equipo después de enterarse de 
las amenazas contra la familia de 

segunda con dos goles cn ocho 
minutos.

Los segundos 45 minutos 
fueron de un dominio absolu
to de los suizos, que marcaron 
cn la segunda parte tres de sus 
cuatro goles. Nada más subir 
el tercer gol suizo al marca
dor, el seleccionador rumano 
dio entrada al delantero Vla- 
doiú, quien estuvo sólo tres 
minutos cn el terreno de jue
go. dado que fue expulsado en 
el minuto 73 por una dura en
trada a Ohrcl.

Los goles suizos fueron mar
cados por Sutter (m. 16). Chapui- 
sal(m.52) y Knup (minutos 66 y 
72). Por los rumanos. Hagi fue el 
autor del únicotanlo.cn el minu
to 36. El encuentro estuvo diri
gido por el colegiado tunecino 
Ncji Jouini).

Tercer partido del Grupo A 
disputado cn el estadio cubierto 
Silvcrdome-Pontiac de Detroit 
ante 61.428 espectadores, unos 
I6.(X)O menos de su capacidad.

El estadounidense Markes agarra a Valderrama. TELEFOTO EFE

“Barrabás" Gómez. Maturana 
dijo que había sido cierto.

"Tenía previsto viajar a Co
lombia pero al final cambié de 
opinión y me mantuve con el 
equipo", concluyó Maturana.

La familia de Barrabás fue ame
nazada si el jugador era alineado 
por Maturana en el once titular.

9o Día de Campo y Paz
13 de julio de 1994

ROBLEDO 
SEGOVIA

Inscríbete en tu Oficina o Centro 
antes del 27 de Junio

Bora Milutinovic, selecciona
dor de Estados Unidos, dijo que se 
sentía muy feliz por sus jugadores 
y por todas las personas que ha
bían trabajado duro y lo habían 
aguantado durante la fase de pre
paración y sobre todo por los afi
cionados que le habían dado un 
apoyo incondicional al equipo.

M.C.D. 2022
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MOTOCICLISMO

Puig, segundo 
en los primeros 
entrenamientos 
del G. P. de 
Holanda

Assen (Holanda) (Efe).— El 
piloto español Alberto Puig 
(Honda NSR) se clasificó segun
do tras el australiano Michael 
Doohan (Honda NSR) al térmi
no de la primera jornada de en
trenamientos oficiales del Gran 
Premio de Holanda, séptima 
prueba puntuable del mundial de 
500 c.c.. que maána sábado se 
disputará en el circuito de Assen.

Puig volvió a demostrar que 
su podio de Alemania y sus ex
celentes resultados de entrena
mientos no fueron fruto de la 
casualidad y después de estar en
tre los mejores en las series de 
pruebas libres de la mañana, que 
también acabó segundo tras el 
estadounidense y actual cam
peón del mundo. Kevin 
Schwantz(Suzuki RGV). repitió 
actuación por la tarde.

Sólo Doohan pudo completar 
más rápido que él los poco más 
de seis kilómetros que tiene el 
circuito holandés, conocido por 
todos como “La Catedral" del 
motociclismo mundial.

Puig se llevó un buen susto 
casi al final de los entrenamien
tos, al perder adherencia su rue
da trasera en una curva rápida, 
probablemente debido a la exis
tencia de algo de aceite o alguna 
sustancia deslizante sobre el as
falto y por ello que optase por 
entrar en boxes y no arriesgar, 
pues la segunda plaza estaba ya 
prácticamente asegurada.

Pero Alex Crivillé (Honda 
NSR) tampoco se quedó a la 
zaga, acabó los entrenamientos 
en quinto lugar, pero muy cerca 
de los hombres de cabeza y, du
rante algún tiempo, llegó a ser 
segundo como Puig y ello a pe
sar de sufrir un despiste que le 
obligó a controlar su moto al más 
puro estilo de los especialistas 
de motocross por la zona de hier
ba situada inmediatamente des
pués de acabar el asfalto.

CICLISMO

El italiano Massimo Ghirotto, vencedor absoluto 
de la Vuelta a los Valles Mineros

Mieres (Asturias) (Efe).— El 
corredor del equipo Baneslo 
José Ramón Uriarte se impuso 
en la última etapa de la XXX 
Vuelta Ciclista a los Valles Mi
neros, mientras que el italiano 
Massimo Ghirotto, del ZG-Mo- 
billi, fue el vencedor final de la 
prueba.

La etapa de ayer discurrió en
tre Tinco y Mieres, con un reco
rrido de 153 kilómetros, que se 
hicieron muy duros debido al 
fuerte calor reinante durante 
toda la jornada. De los 98 corre
dores que ayer lomaron la salida 
en Tinco únicamente cruzaron la 
linca de meta situada en Micros 
62.

Pese a esto los inicios de la 
carrera fueron muy movidos, ya

Arantxa y Jordi Burillo pasaron también a la siguiente ronda

Bruguera dio una lección de 
talento y genio en Wimbledon

Sergio Bruguera, campeón 
de Roland Carros dio una so
berana lección de talento y 
genio, y tras superar cuatro 
puntos de partido, alcanzó la 
tercera ronda de Wimbledon, 
al derrotar al nuevo ídolo 
australiano Patrick Rafter, 
por 7-6 (7-4), 3-6, 4-6, 7-5 y 
13-11, después de cuatro ho
ras y 22 minutos.

Londres (Efe).— La victo
ria de Bruguera. hizo olvidar 
la derrota del sueco Stefan 
Edberg, dos veces campeón 
de Wimbledon, que cayó ante 
el danés Keneth Carlsen. 113 
del mundo, también en un par
tido dramático, por 6-7 (6-8), 
6-7 (6-8), 6-2. 6-4 y 6-4 en 
segunda ronda.

Antes de comenzar el en
cuentro, nadie daba nada por 
Bruguera. Rafter. joven prome
sa australiana que está haciendo 

.olvidar a Pat Cash. campeón en 
1987, acaba de ganar el torneo 
de Manchester y muchos ven en 
él un futuro vencedor de Wim
bledon. Su saque es uno de los 
más poderosos y prácticamente 
“vive" en la red donde machaca 
a sus adversarios.

Con un soberbio primer 
servicio, angulado y variado, 
Bruguera logró llevar el parti
do hasta la quinta manga, pero 
incluso pudo acabar antes si no 
hubiera cometido un error infa- 
til en el noveno juego del tercer 
parcial cuando se recreó en dos 
contrabotes cerca de la red y 
puso en bandeja el set a Rafter.

El australiano vio cerca la 
victoria entonces y se lanzó a 
un foribundo ataque. Logró un 
total de 22 saques directos y 
tampoco parecía dispuesto a 
ceder. Pero Bruguera aceptó 
el duelo, subió a la red incluso 
con segundos servicios y 
equilibró el partido. En el de

que los ataques se iniciaron con 
el banderazo de salida y no fina
lizaron hasta la línea de meta, lo 
que provocó que durante toda la 
jornada los hombres de la ZG- 
Mobilli se tuvieran que emplear 
a fondo para defender el liderato 
de su compañero Massimo Ghi
rotto.

Escapada importante
La escapada más importante 

de la jornada la protagonizaron 
Valerio Tcbaldi (Mapci-Clas), 
César Solaun (Eusakadi). Fran
cisco Bcnítcz (Kclmc), Roberto 
Torres (Lotus) y los corredores 
del Saeco-Mcrcalone. Mate 
Strecl y Franco Chioccioli.

Este grupo se formó tras el ki
lómetro 8, donde salló Francisco

TENIS

El español tuvo que sufrir para derrotar a Rafter. TELEFOTO EFE

cimocuarto juego del quinto 
sel. salvó los dos primeros 
puntos de partido y en el vigé
simo segundo, otros dos más.

En medio de una gran ten
sión en la pista uno, la ruptura 
definitiva llegó en el juego si
guiente, y luego con su servi
cio, Bruguera remató una fae
na que causó admiración. El 
español se enfrentará al fran
cés Jean Philippe Fleurian en 
la siguiente ronda.

Más fácil para Arantxa
Antes de la victoria de 

Bruguera. Arantxa ganó con 
más facilidad a la argentina 
María José Gaidano. por 6-2 
y 6-1. Esta victoria confirmó 
su buen momento, y sobre 
todo su gran agresividad en 
el resto, un golpe con el que

Bcnítcz. y poco a poco se fueron 
añadiendo corredores hasta unir
se estos siete. La ventaja sobre el 
pelotón era de 55 segundos al 
paso por la Meta Volante de 
Soto de los Infantes, situada en 
el kilómetro 30 de la etapa.

Las diferencias fueron au
mentando hasta llegar a 5 minu
tos y 7 segundos en el Alto de la 
Rcigada situado en el kilómetros 
75. A partir de esc momento el 
trabajo de los compañeros del 
líder fue dejándose ver y las di
ferencias se recortaron rápida
mente y en el kilómetro 97 la 
ventaja era únicamente de 54 se
gundos.

No obstante, Valerio Tcbaldi. 
Francisco Bcnítcz, Roberto To
rres y Eros Poli, dejaron atrás a 

demolió el ataque de la argen
tina.

Jordi Burillo también pare
ce cada vez más cómodo en 
hierba. A pesar de que nunca 
antes había visitado el All En- 
gland Tennis Club, lleva ya 
dos victorias con la de ayer 
sobre el ruso Andrei Olho- 
vskiy, por 6-0. 6-1 y 6-3. Des
pués de sufrir demasiado ante 
el sueco Lars Jonsson en pri
mera ronda, el jugador de Ma- 
taró se aplicó con esmero ante 
Olhovskiy. Su próximo rival 
será el sueco Christian Bergs- 
trom.

Alex Correlja tuvo menos 
suerte ante el australiano Ri
chard Fromberg, 69 del mun
do. y cayó eliminado por el 
resultado de 6-2. 7-6 (8-6) y 
7-5.

sus compañeros de escapada y 
volvieron a lograr una ventaja 
cercana a los 5 minutos.

En la subida a Sanlirso, a 20 
kilómetros de la meta se des
colgó Polti y el grupo coronó 
encabezado por Agustín Sagas- 
ti, de Euskadi, a un minuto y 25 
segundos. Tras neutralizar a 
los escapados. José Ramón 
Uriarte salló en el descenso de 
Sanio Emiliano y logró 30 se
gundos de ventaja que le sirvie
ron para llegar primero a la lí
nea de meta.

En esta bajada se produjo la 
caída espectacular del corredor 
Agustín Sagasti. que sufrió una 
fractura en el fémur derecho y de 
cúbilo v radio del brazo izquier
do.

BALONCESTO

90-84. Los 
Rockets de 
Houston, 
campeones 
de la NBA

Houston (Texas, EE.UU.) 
(Efe).— Las finales de la NBA 
tienen al nuevo campeón de Liga 
en los Rockets de Houston que 
vencieron 90-84 a los Knicks de 
Nueva York en el séptimo y de
cisivo partido de la eliminatoria 
al mejor de siete.

El triunfo de los Rockets fue 
indiscutible porque anotaron 
más puntos y lograron cuatro 
victorias por tan sólo tres de los 
Knicks, pero al fina) el título fue 
más el de la supervivencia que el 
del buen baloncesto.

Una vez más los grandes per
dedores fueron los aficionados 
que se quedaron sin ver los mo- 
vimentos espectaculares y acro
báticos, mates por encima del 
aro y pases de auténtica creativi
dad para presenciar una batalla 
“ruda", falta de calidad y con los 
fallos ofensivos como denomi
nador común.

Tampoco se pudo presenciar 
el tan esperado duelo entre los 
pivotes Hakeem Olajuwon y Pa
trick Ewing porque el primero 
siempre dominó a su rival y se 
convirtió en el Jugador Más Va
lioso (MVP) de las Finales.

Olajuwon terminó con 25 
puntos, 10 rebotes, asistencias y 
tres tapones, más de 10 puntos 
de promedio anotados en la serie 
que Ewing, quien sólo lo superó 
en la media de rebotes.

Olajuwon fue en los siete par
tidos que duró la serie el máximo 
anotador del equipo, todo lo con
trario de lo que sucedió con 
Ewing. perdido en la mediocri
dad ofensiva.

Primer título
Para los Rockets el título fue 

el primero después de haber per
dido otros dos en las finales de 
1981 y 1986 frente a los Celtics 
de Boston, ambas en seis parti
dos. Los Knicks tendrán que es
perar a otra oportunidad para 
conseguir su primer título desde la 
temporada de 1973. mientras que 
parad entrenador Pat Rilcy. quien 
intentó ser el segundo en la histo
ria de la NBA en lograr anillo de 
campeón en dos equipos diferen
tes, consiguió otra marca, pero ne
gativa, la de ser el segundo en 
perder cuatro finales.

La Federación del Oeste fina
lizó con la racha de cinco tempo
radas consecutivas que un equi
po de la del Este se llevaba el 
título —dos Detroit y tres Chica
go—. La última vez que el Oeste 
logró el título fue con Los Ange
les Lakers que entrenaba Rile> 
en 1988.

"Felicito a los Rockets. a sus 
jugadores, a la organización y a 
los aficionados por el éxito que 
han conseguido y como es lógi
co a Tomjanovich que hizo un 
gran trabajo en su cargo . decía 
ró Rilcy. .

Esta vez los Rockets. desee 
principio a fin siempre fueron po' 
delante en el marcador y al fina i
zar la primera parle lenían 
punios a su faxorcon un paicia iL 
45-43.
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POR SOLEARES

Culto, poeta y caballe
ro. Hombre de mediana 
estatura, pelo cano y gesto 
agradable. Jamás se le oye 
hablar en voz alta, y mu
cho menos criticar a na
die. Andrés Caparros es 
uno de ios grandes profe
sionales de los que puede 
presumir la radiodifusión 
española.

“Nuestra España es unpaís deetiquetadores. Todostenemos lajnanía de clasificar a la gente” 

Andrés Caparros, el presentador televisivo 
que nació para cantar coplas

“Yo podría ser el perfecto galán para Isabel Pantoja en su próxima película”

ROBERTO CAZORLA

________________________ Efe-Reportajes

“Lo que soy y lo que tengo me 
lo he ganado a pulmón. Desde 
que entre en el mundo de la radio 
no he hecho otra cosa que luchar 
contra viento y marea. ¡Y mira 
que he sobrevivido a fuertes te
mporales!”, comentó el locutor.

— ¿Qué ha significado para ti 
el éxito obtenido con “Quédate 
con la copla” en la pequeña pan
talla?

— Es un arma de doble filo. 
No olvides que nuestra España 
es un país de etiquetadores. To
dos tenemos la manía de clasifi
car a la gente, y por lo tanto estoy 
corriendo el peligro de que me 
encasillen. Yo amo la copla, 
pero también estoy capacitado 
para interpretar otro tipo de can
ción. También soy actor y ello 
me permite poder abarcar más 
terrenos en mi carrera profesio
nal.

— ¿Qué diferencias hay en 
esta nueva etapa del programa?

— Su esquema sigue siendo 
fiel al de la primera etapa. Es un 
programa con gran solidez, 
puesto que la copla tiene un pú
blico fijo. No podemos desviar
nos mucho en cuanto al formato, 
pero sí hemos cambiado el deco
rado y ya no mantiene su carác
ter monográfico. Ahora busca
mos más a aquellas figuras que 
no han tenido la oportunidad de 
aparecer en un espacio de televi
sión con tanta audiencia. Aun
que siguen interviniendo algu
nas estrellas que ya actuaron du
rante la primera etapa.

Contra el fútbol
— ¿Hasta cuándo habrá copla 

en televisión?
,— Nuestro programa se ter

minará a finales de mayo, pero 
se ha rumoreado que puede man
tenerse hasta que termine la liga 
de fútbol, porque se ha compro
bado que “Quédate con la copla” 
es el programa que con mayor 
merza compite con el “deporte

rey” en la noche del sábado. Y 
eso es algo que me hace sentir 
muy feliz.

— ¿Por qué no haces radio 
ahora? Cuestión de tiempo...

— No estoy haciendo radio y 
la verdad es que lo lamento. Es 
cierto que tengo poco tiempo, 
pero la radio está en gran efer
vescencia. Para trabajar en ella 
hay que ser más o menos acomo
dadizo. Ahora la radio y la tele
visión están siendo continua
mente objeto de intercambios y 
jugadas políticas. Y la verdad es 
que no me siento capaz de traba
jar en cualquier emisora. Estoy 
en una etapa en que pongo mis 
condiciones, al igual que las 
pone el que contrata.

— Pero tú siempre has tenido 
tu propio programa, en el que 
has sido el principal protagonis
ta...

— Sí, pero te digo que yo soy 
una persona que delante del mi
crófono no admito más austeri
dad que la mía. Aunque no soy 

un hombre problemático. Soy 
humanista y planteo mi trabajo 
desde un compromiso de interés 
humano, de interés del oyente. 
No quiero ser secretario ni dis
criminar a nadie por razón de su 
ideología política. Cuando me 
asomo a esa ventana que es el 
micrófono, quiero contentar a 
todo el mundo. Y eso no está tan 
de moda en esos momentos es
peciales de vísperas de eleccio
nes, cuando el periodista que cri
tica, que denuncia y que crea 
polémica constantemente es el 
que mayor importancia tiene.

Afición temprana
— Sabes que mucha gente 

sólo te asocia con la radio...
— Lo sé y me parece un error. 

Cuando yo tenía 9 años ya había 
cantado en un teatro.

— Pero tu éxito en los medios 
de comunicación te ha apartado 
de la canción...

— Sólo a nivel profesional 
pero no en mi corazón. Yo nací 

para cantar.
— ¿Eso te ha traumatizado?
— En absoluto, porque aun

que no haya estado dedicado a 
la canción plenamente nunca 
he dejado de cantar. Además, 
pienso que la vida me ha per
mitido hacer muchas cosas de 
las que he disfrutado muchísi
mo. Yo he recorrido toda Espa
ña haciendo mis galas y me ha 
ido muy bien.

Además de ser una de las me
jores voces radiofónicas de 
nuestro país, Andrés Caparros es 
un excelente poeta que ya ha pu
blicado varioslibros de poemas, 
y es autor de todos los que recita 
en su programa. “Quédate con la 
copla”. Recientemente obtuvo 
un gran triunfo en el teatro Cal
derón, donde demostró que tiene 
un carisma capaz de impactar en 
el gran público.

— ¿Tienes alguna nueva idea 
para televisión?

— Sí, tengo un proyecto de 
programas que se emitirá a tra

vés de varios canales iberoame
ricanos. No será un programa 
sólo musical, sino que por él des
filarán destacadas personalida
des de América y de España.

— ¿Cómo escribes tus poe
mas?

— No soy un poeta de labora
torio. Me inspiran más la pena y la 
tristeza que la alegría. No soy dis
ciplinado. Unamuno decía que 
odiaba tener que escribir a golpe 
de pito, porque eso encadena toda 
la inmensidad del corazón.

Un mito inolvidable
— De todos los mitos que has 

presentado en tu programa, 
¿cuál de ellos te ha impresiona
do más?

— Muchos. Nati Mistral es 
algo fuera de serie. Pero presen
tar a “La Niña de la Puebla” fue 
algo inolvidable para mí. Es un 
ejemplo muy importante de un 
género que no anda sobrado de 
personas como ella. Es una mu
jer de una cultura impresionante. 
Es un lujo poder conocerla. Me 
duele mucho decir que esos 
ejemplos ya no se dan. Juana 
Reina, por supuesto, está entre 
las que más me han impactado. 
Son muchos y la lista sería in
mensa.

— Sé que estuviste en Argen
tina con el propósito de entrevis
tar a Miguel Molina y no te fue 
posible...

— Efectivamente, y aún lo es
toy lamentando.

— ¿Cuál es tu máxima aspira
ción?

— Hacer una película con Isa
bel Pantoja. Creo que podría ser 
su perfecto galán en su próxima 
película.

Andrés Caparros sigue casado 
con aquella mujer que conoció 
cuando llegó a Radio Madrid en 
1966 buscando su primera oportu
nidad. “Ella era la recepcionista 
de la emisora. Me gustó tanto que 
no me he cansado de mirarla toda
vía. He tenido mucha suerte. Ade
más tenemos cuatro hijos maravi
llosos.
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NO PIERDA EL TIEMPO

Hace un par de años, un 
pequeño libro que prome
tía “hacer su vida más fá
cil” fue, durante doce se
manas, el libro más vendi
do en los Estados Unidos. 
En él, Mary Ellen Pin- 
kham y Pearl Higginbo- 
tham daban sencillos pero 
eficaces consejos acerca 
de cómo resolver algunos 
problemas caseros muy 
comunes.

_______________________SARA LUNA
He aquí una selección de estos 

consejos: A fin de conservar 
fresca la lechuga, guárdela en el 
frigorífico envuelta en bolsas de 
papel, no de celofán. Si se le “ha 
ido la mano" con la sal, añada a 
su guiso rebanadas de patata cru
da. Retire la patata cuando se 
haya cocido y absorbido la sal. 
Otra solución es echar un poco 
de azúcar.

Si mete un limón en agua ca
liente quince minutos antes de 
exprimirlo, sacará más zumo. 
Para que la salsa de tomate salga 
fácilmente de un frasco nuevo, 
introduzca una pajita de beber 
hasta el fondo. Entrará suficiente 
aire por ella para que fluya la 
salsa.

Un tallo de apio en la panera 
conservará fresco el pan más 
tiempo. Al freír, caliente siempre 
la sartén antes de echar en ella el 
aceite. De este modo no se pega
rán los alimentos. Para evitar sal
picaduras mientras fríe, espolvo
ree un poco de sal en la sartén.

Para limpiar cobre, meta en 
sal limones cortados por la mitad 
y frote el metal con ellos. Las 
manchas blancas que salen a ve
ces en el acero inoxidable se qui
tan con vinagre blanco. Espolvo
ree las cacerolas quemadas con 
una buena cantidad de bicarbo
nato y únicamente el agua nece
saria para humedecerlas. Deje 
transcurrir varias horas. Los res
tos quemados saldrán entonces 
mucho más fácilmente.

Para limpiar suelos barniza
dos de cualquier clase de madera 
pase por ellos una bayeta hume
decida con té frío. Para limpiar 
los cristales de sus gafas sin ra
yarlos deje caer una gota de vi
nagre o de vodka en cada uno de 
los lentes.

Guardar y ahorrar
Para que esos recortes de pe

riódico que le interesa conservar

Hlayfemedios para todos los inconvenientes si utilizamos la imaginación

Milagros caseros y consejos prácticos para 
hacer más fáciles sus tareas domésticas

duren años y años, disuelva una 
pastilla de leche de magnesia 
en un litro de agua mineral con 
gas, y deje reposar la mezcla 
toda la noche. Vierta el líquido 
en una bandeja lo suficiente
mente grande para que quepa 
en ella el recorte extendido. In
troduzca el recorte en el líqui
do y déjelo durante una hora. 
Retírelo después y oprímalo 
con la palma de la mano, pero 
sin frotarlo. No lo vuelva a to
car hasta que el recorte esté 
completamente seco.

Cuando los sellos de correos 
se pegan unos a otros, métalos en 
el congelador. Generalmente se 
separarán, y la goma seguirá en 
buenas condiciones. Guarde las 
bolsas de plástico en el frigorífi
co. Evitará que se peguen unas a 
otras.

Antes de limpiar su moqueta 
con espuma, ponga pequeñas 
bolsas de plástico a las patas de

sus muebles metálicos, para 
evitar que se formen manchas 
de óxido en el tejido húmedo. 
Le evitará, además, tener que 
andar cambiando los muebles 
de lugar.

Pruebe la crema de afeitar 
como quitamanchas. La espuma 
da muy buenos resultados. Des
pués. lave la mancha con agua y 
con sifón. Las manchas de vino 
tinto en la alfombra o en el man
tel desaparecen limpiándolas 
con vino blanco.

Para eliminar las manchas de 
algunos tipos de tinta de bolí
grafo. impregne el tejido con 
laca en spray. déjelo secar y 
cepíllelo ligeramente en pre
sencia de una solución de agua 
y vinagre. Si un mueble pesado 
ha dejado aplastado el pelo de 
la alfombra, devuélvale su as
pecto de nuevo con un cepillo 
y una planchíi de vapor. Sos
tenga la plancha sobre la zona 

afectada, sin tocarla y cepille 
con fuerza.

Ropa
Para quitar chicle pegado en la 

ropa, ponga la prenda en una bolsa 
de plástico y métala en el conge
lador. Raspe después el chicle he
lado. Una cremallera que se atasca 
se deslizará fácilmente frotándola 
con un lápiz corriente.

Antes de usar una prenda nue
va. dé un loque de esmalte inco
loro de uñas en el centro de cada 
botón (tanto por la parte delante
ra. y visible, del botón como por 
la cara interiÓr). Sellará el hilo, 
y los bolones no se caerán en 
mucho tiempo.

Para regar, use siempre agua a 
la temperatura ambiente. Déjela 
reposar todo el día para que el 
cloro se evapore: mejor aún. em
plee agua mineral sin gas: tiene 
las sustancias químicas apropia
das para las plantas.

No tire el agua de cocer los 
huevos. Contiene minerales y es 
una excelente “bebida” para las 
plantas. Si su ramo de flores que
da corto por el jarrón, meta los 
tallos en pajas de beber.

Para tener flores en invierno, 
corte algunas ramitas de manza
no silvestre o de cualquier árbol 
que dé flor y métalas en un cubo. 
Ponga éste y las ramas en una 
bolsa de plástico, bien atada. Al 
poco tiempo brotarán capullos 
de las ramas así tratadas.

Las brochas de pintura dura
rán más y se lipiarán más fácil
mente si se meten en aceite de 
linaza durante doce horas, antes 
de usarlas por primera vez. Evi
tará el olor a pintura si añade dos 
chucharadas soperas de extracto 
de vainilla por litro de pintura. 
Una cebolla grande, cortada en 
rebanadas y puesta en una ban
deja de agua fría, absorbe tam
bién el olor a pintura.

Si está haciendo un trabajo de 
pintura que le va a llevar un par 
de días, no limpie las brochas. 
Envuélvalas en papel de alumi
nio y póngalas en el congelador. 
Deje que se descongelen antes de 
reanudar el trabajo. No se habrán 
endurecido en ese tiempo.

Varios
Si su bolígrafo se obstruye por 

exceso de tinta o por alguna pe
lusa. introduzca la punta en el 
filtro de un cigarrillo. Unas 
cuantas vueltas y se acabó el pro
blema. Las velas se consumirán 
más lentamente y gotearán me
nos si las mete en el congelador 
unas horas antes de usarlas.

Esas calcomanías viejas que 
no consigue arrancar se despe
garán fácilmente si las moja va
rias veces con vinagre blanco. 
Deje que el vinagre impregne el 
papel, y raspe suavemente la cal
comanía.

Cuando el suelo de madera 
chirría, espolvoree talco en las 
grietas. St hará el silencio. Si 
entra una abeja en su casa —o 
cualquier otro insecto volador— 
. busque rápidamente la laca 
para el cabello. Endurece las alas 
de los insectos y los inmoviliza.

Si de verdad quiere ayudar al 
Tercer _ Quiero colaborar con INTERMON -

Colabore con Intermón Cumplimente este cupón, recórtelo y envíelo a: 
INTERMÓN. Roger de Llúria. 15 - 08010 Barcelona.

En INTERMÓN preferimos ayudarles 
a conseguir los alimentos con su 
propio trabajo y facilitarles los recursos 
para que puedan valerse por si mismos.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su

Nombre y apellidos:

donativo. Si lo prefiere envíenos este 
cupón.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona

C. P.:Población:_______________________________ -

Provincia:Tel.:

Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN. por la 

cantidad de:ptas.
Deseo recibir i n formación I -
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CALENDARIO

AGENDA
TERMOMETRO

PARA HOY
Van: 175 días, faltan 190.
Sol: De 6,45 a 21,49.
Luna: De 22,36 a 7, 51.
Cuarto menguante el 30 en 

Aries. Decrecen las mañanas.

SANTORAL

HOY: El nacimiento de San 
Juan Bautista, Bartolomé, 
Orencio, Farnacio, Eróes, 
Fermín, Ciriaco, Firmo, Longi- 
nos, Fausto, Agilberto, Agoar- 
do, Simplicio.

FARMACIA DE GUARDIA

Hoy: López Duque, Cronista 
Lecea, 6. Junto Plaza Mayor.

PROVINCIAS TEM MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila................................... 28,4 14,2
Burgos...............................  28,3 8,8
León ................................... 29,2 15,6
Falencia...............................30,1 14,3
Salamanca..........................32,6 15,8
Segovia .................... 30,6 18,0
Soria ................................... 29,0 11,4
Valladolid ..........................32,8 16,0
Zamora ...............................32,0 15,6

Lluvia M nuboso Algo nuboso Granizo Despeado Tómenla Vientos Nieblas 
moderados

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, poco nuboso aumentando a intervalos nubosos 
con chubascos dispersos ocasionalmente tormentosos; 
temperaturas sin cambios con máximas previstas entre 
29 y 35 grados y mínimas para la próxima madrugada 
entre 10 y 17 grados; vientos flojos variables tendiendo 
a predominar la componente norte por la tarde.

ADEMAS
Biblioteca Pública

La Biblioteca Pública 
modifica el horario habi
tual durante las fiestas lo
cales y los meses de julio 
y agosto. Hasta el día 30 
de junio el horario será: 
Por las mañanas, sala de 
lectura y préstamo de 9,30 
horas a 14,00 horas; sala 
infantil-juvenil de 10,00 a 
13,30 horas. Por las tardes, 
de 16,00 horas a 20.30 ho
ras.

A partir del 1 de julio y 
hasta el 31 de agosto el 
horario será: Por las maña
nas de 8,30 a 14,30 horas 
y los sábados de 10,00 a 
13,30 horas.

Aparcamiento de 
vehículos

El Ayuntamiento de Se
govia comunica que hasta 
el próximo día 30 de los 
corrientes, inclusive, per
manecerá abierto al públi
co el patio del Seminario, 
como aparcamiento de 
vehículos, desde las 8.00 a 
las 22,30 horas.

Concepcionistas 
Franciscanas

Solemne función sacra
mental que la comunidad 
de Madres Concepcionis
tas Franciscanas celebra 
hoy. Orden de los cultos: 
A las 12,00 horas se ex
pondrá el Santísimo, que
dando a la adoración de 
los fieles hasta los cultos 
de la tarde. A las 19,00 
horas solemne misa con 
homilía a cargo del padre 
Fulgencio Navas Herrero, 
capellán de la comunidad. 
Finalizada la eucaristía, 
visita de altares y reserva.

. Horario de banca
El horario de atención al 

Público en las entidades 
hancarias comprendido en
tre los días 24 al 30 de junio, 
ambos inclusive, será de 
^00 horas a 13,30 horas.

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

Torreón de Lozoya (Obra 
Cultural Caja Segovia)

— Grabados, 1980-1994. Da
niel Gil Martín. Hasta el 3 de 
julio.

—"Mito y espíritu en la escul
tura Shona de Zimbabwe". Caja 
Segovia y Paradiso. Hasta el 29 
de junio.

— “Segovia: Así Ja vemos los 
mayores”. Taller de fotografía 
de las aulas culturales de las ma
yores del Ayuntamiento. Duran
te las fiestas.

Plaza de San Martín
— Feria de Artesanía Iberoa

mericana. Hasta el 29 de junio. 
Horario de 11.00 a 22.00 horas. 
Fiestas de San Pedro.

La Casa del Siglo XV
— Pintura. Juan Pita. Hasta el 

4 de julio.

Autotecnia Segovia
— Exposición Internacional de 

Maquetismo Estático. Hasta el día 
30 de junio. Fiestas de San Pedro. 
Paseo Ezequiel González.

Escuela de Ingeniería 
Técnica de Informática

— Servicios avanzados de te
lecomunicación. Hasta hoy.

Centro Social Caja 
Segovia

— “El agua: Apréciala en lo 
que vale”. Junta de Castilla y 
León. Hasta el 30 de junio.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica de Cristales 
(Fundación CNV)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja”, si
glo XVIII y XIX. “Vidrio Euro
peo”, siglo XVI-XIX. “Tecno
logía del vidrio”. “Vidrio artís
tico contemporáneo”. “Teatro 
catóptrico esférico” Horario de 
visitas: de I 1,00 a 20.00 horas 
ininterrumpidamente. Lunes y

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
martes, las salas permanecerán 
cerradas.

— Exposición temporal:
Ana Thiel. Escultura en vi

drio. Hasta el 4 de septiem
bre.

“Venecia Cristal”. Hasta el 2 
de octubre.

Canónigos
— Oleos ( Temática variada 

y rincones de Castilla). Fernan- 
t do Aguilar Escudero. Hasta el 
4 de julio. Horario: De lunes a 
sábado de 19,30 a 21.30 horas. 
Domingos de 12.00 a 14,00 ho
ras y de 19,30 a 21,00 horas.

CUELLAR

Centro Caja Segovia
— “Agruy” Exposición itine

rante. Hasta el 30 de junio.

EL ESPINAR

Centro cultural
—Trabajos de los alumnos del IB 

"ManaZambrano". Dibujo, diseño y 
cerámica. Hasta mañana. Horario: 
De 17.00 a 21,00 horas.

■ CONVOCATORIAS
Grupo de danzas 

“San Frutos”
El grupo de danzas “San Fru-

RECOMENDAMOS
■ FIESTAS DE SAN 

PEDRO
Hoy, a las 20,30 horas, en el 

quiosco de la Plaza Mayor, 
concierto a cargo de la banda 
de música de la Guardia Civil.

A las 22,30 horas, en la 
plaza del Azoguejo. recital de 
Lole y Manuel. A las 0.00 
horas, en la Plaza Mayor, ver
bena popular con música de 
la orquesta “Expression 
Combo”. El sábado, a las 
12,30 horas, en el Azoguejo. 
“Día del Vecino” dedicado al 
Casino de la Unión.

tos” del centro familiar “Caja 
Segovia” celebra otro año más el 
final del curso con una gran fies
ta-actuación, que tendrá lugar el 
domingo día 26 de junio, el plaza 
del Azoguejo, a partir de las 
12,30 horas. En el acto todos los 
grupos representarán una peque
ña muestra del trabajo de la tem
porada 1993-1994.

Residencia de la Tercera 
Edad del INSERSO

Con motivo de las ferias y 
fiestas de Segovia, la Residencia 
de la Tercera Edad del INSER- 
SO ha organizado una serie de 
actos: Hoy a las 18,00 horas, ac
tuación de un grupo teatral. El 
sábado, a las 18.30 horas, actua
ción del grupo de música folk 
“Arcipreste”.

El domingo, a las 18.00 horas, 
actuación del grupo de baile es
pañol “Zulima”. Para el lunes, 
día 27. se ha programado un es
pectáculo de magia y humor a 
cargo de "Javier y Emilio".

Día de Campo y Paz
Por noveno año consecutivo, 

la Obra Social y Cultural de Caja 
Segovia compartirá un día con 
todos los jubilados. En esta oca
sión se celebrará en Robledo, el 
próximo día 13 de julio. La jor
nada dará comienzo con una 
misa de campaña, continuando 
con juegos autóctonos y partici- 
pativos, actuaciones de grupos, 
tanto de jubilados como de ani
mación.

A media tarde, se premiará a 
los ganadores de los concursos 
convocados con motivo de este. 
Para concluir la jornada todos 
ios asistentes podrán disfrutar de 
un baile.

Gasóleos z^\ - - - - I CALIDAD )

AVA.s .a.O7
SERVICIO 24 HORAS
Incluso domingos y festivos

Teléfonos: 44 22 86 
42 74 99 
42 04 47

2 | 6 | 9 35¡37 38

Bono^Loto
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30 BREVES EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 24 de junio de 1994

Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

c) OFERTAS EMPLEO
* COMERCIALES 

c) INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid }

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

NAVES almacén, próximas Segó* 
vía. Teléfonos 422719-441400.

ALQUILO piso céntrico, tempora- 
Ja verano. Teléfono 433880.

ALQUILO local acondicionado.
300 m2. Teléfono 423232.

ALQUILO habitación individual o 
ompartida. Todos servicios. Se- 

govia. Teléfono 172388.

SANTANDER: Sardinero, aparta- 
lento frente Casino, completo, 

teléfono, garaje (julio). Estudio, 
lismo centro, completo, teléfo- 

• o. Piso céntrico, 3g, sin ascen- 
or, reformado, 2 dormitorios, 

completo. Peñacastillo-Cama- 
'eal, apartamento completo, ga
raje individual, cerca playas. Bue
nos precios. 942/273054.

ALQUILO piso amueblado en Ur
banización Parque Robledo. 
424633.

SE ALQUILA piso, totalmente 
amueblado, calefacción central. 
La Albuera. Teléfono 424061.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 437229. Llamar de 4 a 6.

ALQUILO apartamento amuebla
do con o sin garaje. Teléfono 
423855.

ENSEÑANZAS ▼

SE DAN CLASES matemáticas, 
física y química FP, BUP, COU. 
Teléfono 422747.

INMINENTE convocatoria de 3-4 
plazas para Policía Local en Se- 
govia. Exámenes en diciembre. 
Tenemos textos y test. Comenza
mos preparación el 1 de julio. 
Academia Nobel. Independencia, 
9. Teléfono 426915.

ACADEMIA NOBEL. Cursillo de 
verano. Recuperación de asigna
turas pendientes de ciencias y 
letras e inglés: EGB, BUP, COU y 
FP de 19 y 29 grados. Mecanogra
fía. Cálculo y Contabilidad. 
Comienzo clases, día 4 de julio. 
Independencia, 9. Teléfono 
426915.

OPOSICIONES DE CORREOS. 
Convocadas 1.500 plazas, auxi
liares clasificación y reparto. 
Instancias hasta el día 12 de julio. 
Inicio preparación el día 4 de julio 
-por funcionarios de Correos-. 
Información: de 5,30 a 8 horas 
(tardes). Academia Colón. C/ 
Colón, 5 (frente Hacienda). Telé
fono 434349.

ESTUDIANTE de 59 curso de Ma
temáticas, da clases de Matemáti
cas, Física y Química a BUP, COU 
y FP y Matemáticas de carreras 
técnicas y superiores. Todos los 
niveles (grupos reducidos). Telé
fono 426814.

RECUPERACIONES de verano, 
matemáticas, física, inglés. To
dos niveles. Teléfono 427718.

FOTOGRAFIA ▼

UN PROFESIONAL revela sus 
carretes en una hora. “París”, 
San Francisco, 44.

INMOBILIARIAS ▼

■k MIGUCL 1OMi4R

TOVAR. Vende pisos 1 a 5 dormi
torios. Calle Cuéllar. Desde 
6.400.000 pesetas.

TOVAR. Vende plazas garaje. Vía 
Roma. C/ Curtidores. Ezequiel 
González, Cristo del Mercado.

TOVAR. Vende ático. C/ San 
Gabriel. 4 dormitorios. Garaje. 
Trastero.

TOVAR. Vende pisos, calle Escu
deros. 1-2 dormitorios. En cons
trucción.

43 59 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N56

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 460625
28.

HABITAT: SAN LORENZO. 60 m2. 
1 dormitorio. Jardín. Necesita 
reforma. 4.000.000.

HABITAT: APARTAMENTO SAN 
LORENZO. 45 m2. 1 dormitorio. 
En construcción. Sólo 6.400.000 
pesetas.

HABITAT: Junto PLAZA MAYOR. 
60 m2. 2 dormitorios. Excelente 
calidad. 13.500.000 pesetas.

HABITAT: C/ RIAZA. 95 m2. 2 
dormitorios. 2 baños completos. 
14.573.000 pesetas.

HABITAT: ALBUERA. 95 m2. 3 
dormitorios. Exterior. Terrazas. 
Cocina amueblada. Offis. 
14.500.000.

PISOS NUEVA SEGOVIA
* 4 dormitorios. 2 baños. 
* Cocina toda amueblada. 
* Todo exterior. Vistas.
* Garaje y trastero.
HABITAT. Telf. 460625-28

LA LASTRILLA
CHALETS INDIVIDUALES 
CON PARCELA PROPIA

En construcción. Facilidades de pago 
Aceptamos su vivienda como parte de pago 

HABITAT. Telf. 46 06 25/46 04 01

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Te
léfono 460625-28.

AVAL
AGENCIA INMOBILIARIA

ALQUILER Y VENTA
* Pisos
* Chalets

* Naves
* Oficinas

44 42 24 pza del s eg o v ia

SE VENDE dúplex. Zona José 
Zorrilla. Amplio, exterior y lumi
noso. Fantásticas calidades. Te
léfono 444224.

SE VENDE piso junto a Plaza 
Mayor, a estrenar. Calefacción in
dividual. Sin gastos de comuni
dad. Teléfono 444224.

SE VENDE piso en La Lastrilla. 
Preciosas vistas. A estrenar. Muy 
buen precio. Teléfono 444224.

SE ALQUILA oficina junto a Fer
nández Ladreda. Muy amplia y lu
minosa. Teléfono 444224.

NOSOTROS TENEMOS 
TIEMPO PARA VENDER 
SU PISO... ¿Y USTED?
AMBITO. Gestión Inmobiliaria
44 30 33 Plaza Mayor, 13

AMBITO. Alquila oficina. Calle 
Real.

AMBITO. Vende 3 únicos pisos y 
apartamentos. Junto Plaza Ma
yor. Próxima rehabilitación.

AMBITO. Vende piso 200 m. San
to Tomás. Garaje. Trastero. Mu
chas mejoras. Unico.

AMBITO. Alquila piso 5 dormito
rios. 3 cuartos de baño. Garaje, 
terraza. Ocasión. Fernández La
dreda.

ffloDoas NOVO 

agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

FINCAS NOVO. Vende 2 vivien
das a estrenar en San Cristóbal 
(centro), 4 dormitorios, baño, 
aseo, calefaccipn individual, ga
raje opcional. Teléfono 444055.

FINCAS NOVO. Vende chalets 
adosados en La Lastrilla. 4 dormi
torios, 2 baños, aseo, bodega, ga
raje, solarium, salón doble, par
cela individual, piscina comunita
ria, facilidades de pago a 20 años. 
Teléfono 441729.

SAN LORENZO: 32 VIVIENDAS 
2 Y 3 DORM. 2.000 M2 DP JARDÍN 

GARAJES. TRASTEROS 
15 AÑOS PARA PAGAR 

tugarte
C. CARDIEL, S.A.

Comunica a sus CLIENTES, 
la entrega de llaves de los CHALETS 

“EL SEÑORIO DE SEGOVIA” 

Y, a sus amigos, que iniciamos la VEN
TA de la 3- FASE, con un Proyecto 
Nuevo y una situación irrepetible dadas 
sus espectaculares VISTAS. Infórmese:
43 48 88 o VISITENOS. C/Riaza,s/n.

TRABAJO ▼

SE NECESITA JOVEN 
con FP2 (electricidad o mecánica) 
para trabajar en Segovia capital. 
Edad 18-22 años. Interesados: 
Llamar al teléfono 42 43 80.

¿QUIERES tener una buena opor
tunidad de negocio? Teléfono 
433651. Sr. Hernando.

SE NECESITAN ayudantes para 
terraza. Mesón de Cándido. Telé
fono 428103.

AUTOVENTAS con furgoneta. 
Provincias Segovia-Avila. Pro
ductos de confitería en exclusiva 
(Ferrero Rocker, Kinder Sorpre
sa, etc.). Teléfono 172292.

VENDEDOR preventa con vehí
culo propio. Producto de confite
ría en exclusiva (Ferrero Rocher, 
Kinder Sorpresa, etc.). Sueldo 
comisión. Teléfono 172292.

PRECISO autónomo para trans
porte mensajería. Teléfono 983/ 
220344.

SE NECESITA camarero de 
mostrador. Teléfono 431177.

TRASPASOS ▼

SE TRASPASA bar-restaurante 
en calle Real. Llamar teléfono 
432003.

PASTOS ▼

SE ARRIENDAN pastos de vera
no, para 700 ovejas, en Roda de 
Eresma. Tratar con Cámara Agra
ria. Teléfono 493078.

VARIOS ▼

L.A.T. Planos tipográficos, medi
ciones, replanteos. Teléfono 
461082.

AGENCIA CANTABRIA. 942
612798. Contactos serios, espo
rádicos. Discreción. Nivel nacio
nal.

VEHICULOS ▼

VENDO Citroen CX-2.400. Aire 
acondicionado. Teléfono 437427.

SE VENDE Renault-9, GTD Die
sel. Perfecto estado. Teléfono 
500045.

VENTAS ▼

Vendo plazas de garaje
Barrio El Carmen
12.398 ptsVmes.

Teléfono: 430512 (horas 9 a 2,30)

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VENDO estiércol de ovejas. 
240.000 kilos. Teléfono 553138 
(noches).

DIEZ cachorros galgos. Pregun
tar Marcelino Domínguez (Valse- 
ca). Teléfono 493181.

SE VENDE motosegadora BCS y 
dúmper de 1.000 kilos, de 360 gra
dos. Teléfono 500045.

Sal u d

La fundación desarrolla su labor humanitaria 
con 6.000 canias hospitalarias en 

Africa V América Latina

CONTRIBUYE CON:
• Medicamentos
• Instrumental y aparataje sanitario
• Alimentos
• Ayuda económica

FUNDACION JUAN CIUDAD - O.N.C.

C Herreros de Tejada. 3 
28016 MADRID • Telf.: 457 55 03

Banco Santander Suc. 139 (Madrid > N < nenia. । "

SOLIDARIOS
Para el desarrollo.

Tú puedes ayudar
Si supieras cuántas personas te necesitan en estos momentos. 
Y es tan fácil ayudarles... Nosotros te ofrecemos dos caminos: 

- Integrándote en nuestro servicio de voluntariado social. 
- Con tu ayuda económica.
... o pidiéndonos información.

O,N,G, SOLIDARIOS PARA EL DESARROLLO
Pabellón de Gobierno. Ciudad Universitaria

28040 Madrid. Tfno.: (91) 5 44 62 05
Donativos:
Cta. Cte. n° 2714002901. Agencia 2196. Banco Central-Hispano.
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tve1
07,00.- EURONEWS
07,30.-TELEDIARIO

MATINAL
09,00.- ESTAMOS

DE VACACIONES
11,15.- PASA LA VIDA
12,00.-NOTICIAS
13,30.-EL MENU DE

KARLOS ARGUIÑANO 
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO

TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS

QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-ALEJANDRA
16,25.- MARIELENA 
17,20.-REGINA
18,15.- NOTICIAS
18,20.- INFORMATIVO

TERRITORIAL
18,30.-CAMPEONATO

DEL MUNDO 
DE FUTBOL. 
México-lrlanda

20,25.- CORAZON, CORAZON
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- ¿QUE APOSTAMOS?
00,30.- HUMOR
01,00.-TELEDIARIO 3
01,10.-CAMPEONATO

DEL MUNDO 
DE FUTBOL.
Programa previo

01,35.-CAMPEONATO
DEL MUNDO DE FUTBOL.
Suecia - Rusia

03,25.- DIGA 33
03,50.- DESPEDIDA

Y CIERRE

tve2
07,30.- PINNIC
09,10.- LOS DESAYUNOS

DEL RADIO 1
10.0 0.- LA AVENTURA

DEL SABER
10,30.- LA PELICULA

DE LA MAÑANA I.
“Las de Caín”

11.45. -LA PELICULA
DE LA MAÑANA II.
“El lazo sagrado"

13,00.- PINNIC
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.-GRANDES

DOCUMENTALES
16,30.-CAMPEONATO

DEL MUNDO DE FUTBOL.
Programa previo

17,00.-LA PELICULA
DE LA TARDE.
“Max Helen”

19,00.- ALATUL
19.30. - AL GRANO
20,30. - EL SUPERAGENTE 86 
20,55.-LA ISLA DEL TESORO 
21,00.- LINGO
21,30. -CAMPEONATO

DEL MUNDO DE FUTBOL.
Programa previo

22,05.- CAMPEONATO
DEL MUNDO DE FUTBOL.
Brasil - Camerún

24,00.- DOCTOR EN ALASKA
°1,00.- CINE CLUB.

SESION DE
REPERTORIO (I).

nn . Cuerpo y alma"
°2,45.- CINE CLUB.

SESION DE
REPERTORIO (II).
"Melancolía”. V.O. Subtitu-

nzi lada
u4,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
06,30.- RODILLO

DE PROGRAMACION 
07,00.- NOTICIAS 
07,30.- TRAS 3 TRIS,

BUENOS DIAS 
09,30.- PASIONARIA 
10,15.-SANTA BARBARA 
11,15.- TODO VA BIEN 
13,00.- EL EQUIPO A 
14,00.-UN MUNDO

DIFERENTE
14,30.- EL PRINCIPE

DE BEL AIR 
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE.

“Amor demoledor” 
17,30.-CURVAS PELIGROSAS 
18,30.- SALVADOS

POR LA CAMPANA 
19,00.- CALIFORNIA DREAMS 
19,30.- LOS VIGILANTES

DE LA PLAYA 
20,30.- LAS HISTORIAS DE AMOR

DE ISABLE GEMIO 
21,00.- NOTICIAS 
21,30.- EL GRAN JUEGO

DE LA OCA 
01,00.-NOTICIAS 
01,30.-CINE DE

MADRUGADA.
“Gángster, 1919"

03,30.- TELEVENTA
05,00.- CINE DE

MADRUGADA.
“Canto para tí”

06,45.- NOVEDADES
INCREIBLES

07.15.- ENTRE HOY-
Y MAÑANA

07,45.- LOS PERIODICOS
08,00.- LATELE ES

TUYA COLEGA
10,00.-GRANDULLON
10,30.-APARTAMENTO

PARA TRES
11,05.- HOTEL
12,00.-¿DE QUE

PARTE ESTAS?
13.15. -LA RULETA

DE LA FORTUNA
14,00.- VEREDICTO
14,30.- LAS NOTICIAS
15,00.-VEREDICTO
15.30.-SENSACION DE VIVIR
16,30.-MELROSE PLACE
17,30.- TOROS
20,30.- LAS NOTICIAS
21.00.-TELECUPON
21,10.-HISTORIAS

DE LA PUTA MILI
22,00.- CINE 5 ESTRELLAS.

“Funny Baby”
00.10.- MAGIA,

HUMOR Y FANTASIA
01.10.- ENTRE

HOY Y MAÑANA
01.45.-COMER ES UN PLACER
02,00.- EROTISIMO.

“Es pecado... pero me
gusta”

03,30.- NOVEDADES
INCREIBLES

04,00.-CINE.
“Fraulein Doktor”

06,20.- TAXI

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

08.05.- ABC WORLD NEWS 
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS.

Blinky Bill
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION.

NOTICIAS
10,00.-CINE.

“Olivier, Olivier”
11,45.-CINE.

“¿Dónde está la pasta?”
13,11.- DOCUMENTAL.

TRUCOS DE CINE.
NUMEROS SON DIBUJOS

13,35.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TELESERIE.

Club de medianoche 
14,30.-TELESERIE.

Kate y Allie 
15,00.- SESION ESPECIAL V.O.

“Playboys”
16,50. - CINE. “Qiu Ju, una mujer 

china”
18,31 .-DOCUMENTAL.

En compañía de osos 
19,35.-DIBUJOS ANIMADOS.

Grimmy
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.-TELESERIE.

Primos lejanos
21,28.-INFORMACION

METEOROLOGICA
21,30.-REDACCION.

NOTICIAS
21,53.-INFORMACION

DEPORTIVA
22,00.-ESTRENO CANAL +.

“Belle Epoque” 
23,46.-CINE.

“Boomerang”
01,38.-CINE X.

“Visitantes inesperadas”
02,58.-CINE.

“El sótano del miedo”
04,36.-CINE.

“Cucarachas”
06,20.-CINE.

“Mi hija Hildegart”

TELEMADRID **** Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

07,00.- INFORMACION 
CULTURAL DE LA CAM

07,30.-TRAFICO
08,25.- LA BANDA
09,15.-A SABER
09,45.- TELE-EMPLEO
10,00.- AVANCE INFORMATIVO
10,10.-MADRID DIRECTO
11,15.- LA BANDA 

DE PELICULA
12,30. - EL MUNDO DE BEAKMAN
13,00.- LOS CAZAFANTASMAS
13,30. - JAMES BOND JUNIOR
14,00.- TELENOTICIAS MADRID 
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,15.-MEDIAS DE SEDA 
18,15.- LOCO POR TI
18,45.-TELE EMPLEO
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30. - TELENOTICIAS
20,55. - EL TIEMPO
21,00.- TREINTA MINUTOS
21,30. - SUCEDIO EN MADRID
23,45. - EN LA CALLE .
01,00.- TELENOTICIAS
01,05.-TELE EMPLEO
01,20.-CINE:

SALA DE MADRUGADA
03,30.- INFORMACION

CULTURAL DE LA CAM

COMEDIA

PEQUEÑA PANTALLA

Fernando Fernán Gómez, protagonista de “Belle Epoque”.

BELLE EPOQUE 
**** (Canal +, 
22.00).— España, pri
mavera de 1931. La Mo
narquía toca a su fin y 
todo es confusión y de
sorden. Fernando es un 
joven desertor que bus
ca refugio en la casa de 
campo de Manolo, un

DRAMA

CUERPO Y ALMA 
★ ★★★ (La 2. 01.00).— 
Charlie Davis es un chi
co de familia humilde 
que espera conseguir la 
fama dedicándose pro
fesionalmente al boxeo.

SEGOVIA

14,00.-CIENCIA Y 
TECNOLOGIA

14,30.-AVANCE 
INFORMATIVO

CARTELERA
.MULTICINES MIRO

SALA 1
A las 8,00 y 11.00:

“DOS VIEJOS 
GRUÑONES”
SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3
A las 8.00 y 11,00:

“Agárralo como 
puedas 3 1 /3 

el insulto final” 

viejo pintor sabio y es
céptico. Manolo lo acoge 
en su mansión, pero las 
cosas se complican 
cuando, días después, 
llegan sus cuatro hijas. 
Fernando se queda tan 
deslumbrado con su be
lleza que decide prolon
gar su estancia.

Su madre Anna y su no
via Peg desaprueban 
esta decisión. Charlie se 
asocia con Robert, un 
promotor de combates. 
El joven va perdiendo los 
escrúpulos.

14,40.-SERVICIO SEGOTEXT
20,00.- DIBUJOS

ANIMADOS
20,30.- REDACCION 21
21,15. - CASTILLA Y LEON, 

CADA DIA MAS
21.30. - PELICULA: 

“Jet set”
23,00.- REDACCION 21
23,45.- SERVICIO SEGOTEXT

SALA 2
A las 8,00 y 11,00:

“Persecución 
mortal”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA ZULOAGA
Teatro MUÑOZ SECA

Del 22 al 30 de junio

Funciones de 9 y 11,15

M.C.D. 2022
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■ MISCELANEA - --
ROSA CHACEL 

SALIO DE LA UVI

La escritora Rosa 
Chacel fue trasladada 
ayer desde la UVI del 
hospital Ramón y Cajal 
a una habitación de la 
planta de Medicina In
terna, lo que confirma la 
evolución positiva de su 
insuficiencia cardiorres- 
piratoria. Chacel sufrió 
una recaída a última 
hora del lunes. El agra
vamiento y su avanzada 
edad, 96 años, fue deter
minante para su trasla
do a la unidad de vigilan
cia intensiva. El trata
miento aplicado ha sido 
perfectamente tolerado 
por la enferma, que 
siempre mantuvo su lu
cidez, pidiendo constan
temente a su hijo Carlos, 
que la acompaña en todo 
momento, que la llevase 
de nuevo a casa.

VANES Y LA 
HOMOSEXUALIDAD

El presidente de la 
Conferencia Episcopal y 
arzobispo de Zaragoza, 
Elias Vanes, asegura que 
la Sagrada Escritura 
considera que los actos 
homosexuales son “in
trínsecamente desorde
nados” y “contrarios a la 
Ley Natural y a la volun
tad y a la sabiduría del 
Creador”. En un artícu
lo que aparecerá publi
cado el domingo en la 
edición semanal de “La 
Iglesia de Zaragoza”, 
Vanes indica que los ac
tos homosexuales “se 
cierran al don de la vida, 
y no expresan la auténti
ca complementariedad 
afectiva y sexual del va
rón y de la mujer”.

Podría ayudar al fomento del transporte público

El rechazo popular, principal 
problema contra el peaje urbano

El establecimiento de peajes 
en el interior de las ciudades 
para el vehículo privado se en
frenta básicamente a un pro
blema de aceptación popular 
después de que se hayan ya sol
ventado los aspectos técnicos, 
señalaron ayer algunos de los 
participantes en las jornadas 
Eurociudades.

Barcelona (Efe).— Los po
nentes del debate sobre la “Eco- 
tasa de la movilidad”, uno de los 
que se celebraron ayer entorno al 
tema del vehículo urbano, coin
cidieron en señalar que la oposi
ción popular es una de las prin
cipales dificultades con las que 
se encuentra la puesta en marcha 
de medidas de disuasión del uso 
del vehículo privado.

El concejal de Transporte del 
Ayuntamiento de Barcelona. 
Joan Torres, apuntó que se debe
ría plantear un tipo de fiscalidad 
respecto al transporte privado 
que no penalice sólo la propie
dad del vehículo, como es el caso 
del impuesto de circulación, sino 
que vaya ligada al uso del coche. 
En este sentido, apuntó que el 
peaje urbano es uno de los ins
trumentos más eficaces para 
ello, aunque reconoció que exis
te un problema básico de acepta
ción que podría solventarse con 
actuaciones informativas o pu
blicitarias sobre las ventajas de 
las medidas de disuasión del uso 
del coche privado.

Entre ellas, Torres destacó 
el aumento de la calidad de 
vida general de los ciudada
nos. de la seguridad y el des
censo de la contaminación por

AS.

La calidad de vida mejoraría con la reducción de coches en las calles.

emisión de gases y de ruidos.
El concejal abogó por una “re

flexión profunda” sobre este 
tema para decidir sobre su im
plantación una vez, aseguró, que 
están resueltos los aspectos téc
nicos de su puesta en marcha.

En el debate sobre las alterna
tivas actuales al vehículo, el por
tavoz del ayuntamiento de Am- 
beres (Bélgica). Arturo Ceuppens, 
defendió la utilización de aulo- 
móviles eléctricos y mixtos en 

las ciudades por su carácter eco
lógico y su autonomía suficiente 
para el radio de acción del casco 
antiguo.

Las jornadas Eurociudades, 
que se han celebrado durante el 
miércoles y el jueves en el hotel 
Juan Carlos I. reúnen en la ciu
dad a 150 expertos, políticos y 
empresarios convocados por la 
Comisión Europea y el grupo de 
Eurociudades del Ayuntamiento 
de Barcelona.

BURBUJAS
0 Una asturiana paralíti
ca cerebral, María García 
Fraile, de 20 años, ha fi
nalizado las pruebas de 
acceso a la Universidad 
que en los últimos días 
realizaron en el Principa
do más de 5.900 alum
nos. María sufre una dis
capacidad de nacimiento 
que le afecta al 58% de su 
cuerpo, principalmente a 
su actividad motora y 
verbal, por lo que durante 
las pruebas de selectivi
dad usó una máquina de 
escribir y un ordenador 
para el examen de física, 
aunque hizo los mismos 
ejercicios que sus com
pañeros. La joven está in
tegrada en los nuevos 
cursos de bachillerato de 
la reforma educativa en la 
opción de Ciencas Socia
les y su ilusión es ingre
sar en la Escuela Univer
sitaria de Trabajo Social 
"para ayudar a los de
más”.

• Muchos surafricanos 
blancos se han tomado en 
serio las recomendacio
nes de su presidente, Nel- 
son Mándela, y han co
menzado cursillos inten
sivos para aprender zulú 
y otras lenguas surafrica- 
nas. Según una academia 
de lenguas de Johanes- 
burgo, sesenta directivos 
de empresas surafricanas 
y extranjeras recibirán 
mañana los diplomas que |
les certifican su recién lo- I
grado dominio del zulú. |
"Los negros surafricanos |
están integrados en la |
cultura europea y han I
aprendido los idiomas de |
los blancos; ahora les |
toca a éstos aceptar el de- I
safio de la comunicación 
intercultural", opina An- | 
nika Foxcroft, directora | 
de la academia.

■ VISTO Y NO VISTO------- ■ UMOR SIN ACHE -=

EL QUIOSCO DE LA ONCE.— Tras largos años de dura lucha, 
los invidentes segovianos podrán ejercer con dignidad la venta del 
cupón en los nuevos quioscos que la ONCE ha instalado en diversos 
puntos de la ciudad. Para los ciegos, trabajar en Scgovia volverá a 
suponer “la ilusión de todos los días".— (Foto: Juan Martín).

Virgencita, que me quede como estoy
ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

Por el horizonte segoviano 
despuntan noticias inquietan
tes. Al parecer ya está en mar
cha una operación urbanísli- 
co-arquitectónica de remode
lación y ordenación de la vieja 
Plaza Mayor. ¡Ay mamá! ¡Ay. 
madre mía! Nuestras carnes se 
echan a temblar pues la me
moria acude presurosa en 
nuestra ayuda con variada ca
suística y ejemplos a monto
nes de rcmodclacioncs no pe
didas y ordenaciones no soli
citadas. más bien impuestas 
desde arriba y por el método 
de trágala. Rcmodclacioncs 
que maldita la falla que ha
cían. y que se hicieron contra 
viento y marca, caiga quien 
caiga y porque lo digo yo. o 
sea. ellos.

Uno ama a su Plaza Mayor 
como uno ama a las amapolas 
del campo o al gazpacho anda
luz. Esta Plaza se fue haciendo 

ella sólita poco a poco y sin 
ningún tipo de estructuración 
pensada a priori. Todo fue 
producto de la humana necesi
dad: una catedral para orar, 
unos soportales para poner 
tenderetes y comerciar, unas 
acacias para dar sombra a los 
años de los jubilados y a las 
ilusiones de los niños, y un 
templete para que sonara la 
música (que amansa a las fie
ras). No surgió todo de golpe, 
producto de los planos de un 
arquitecto "genial", sino a po
quitos. como hay que hacer las 
cosas, vísteme despacio que 
tengo prisa, con naturalidad, 
con feeling...

Desde aquí no voy a criticar 
los inventos ni las trazas de 
proyectos o anteproyectos que 
no he visto. Como soy bueno 
y candoroso me fiare de los 
arquitectos trazadores, me 
voy a fiar de su buena volun
tad. de que lo que quieren ha

cer es el bien para Scgovia y 
sus paisanos, que no actúan 
por codicia y ansia de relum
brón. de aparecer en no sé qué 
y en no sé cuáles anuarios o 
revistas especializadas del 
ramo, dando la campanada. 
Aquí no hay campanita alguna 
que tañer. En todo caso lo úni
co que precisa nuestra querida 
Plaza Mayor es un lavado de 
fachada de algún edificio, la 
ocultación de marañas intesti
nales de cables, y sobre todo, 
sobre lodo un corte o desvío 
de circulación. Pero sabemos 
(igual que nos vamos a morit). 
que esto último jamás ocum- 
rá. .

Señores arquitectos, a mirat 
para otra parte. En la provincia 
hay montones de iglesias, 
conventos, torres, claustios y 
portalones que se están hun
diendo por la incuria. ¡Poi la 
vor. por faxor. no nos remode
len los nervios!
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